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Sesún anunció ayer en la V Convención de Directores de Oficinas de la Ca ja

Peñato apoya la participación 
de las Cañaras en la CCM

Las mujeres del 
PP siguen 
esperando que 
Bono rectifique 
sus palabras

(Pág. 4)

El presidente de la Caja de Castilla-La Mancha, Tomás Mar- 
tín-Peñato, se mostró partidario ayer, en Ciudad Real, de que las 
Cámaras de Comercio formen parte, no sólo de la Asamblea de 
la Caja de Castilla-La Mancha, sino también de su Consejo de 
Administración. Martín-Peñato, que presidió ayer la V Conven
ción de Directores de Oficinas de laCCM, manifestó alos medios 
de comunicación que «las Cámaras de Comercio quedaron exclui

Arrobado el 
primer paso 
para la 
privatización del 
servicio de aguas

En el pleno celebrado 
ayer se aprobó la memoria 
relativa a aspectos sociales, 
jurídicos, técnicos y financie
ros para el cambio de forma 
de gestión del servicio de 
agua de Cuenca, con los once 
votos del grupo popular. El 
concejal Miguel Ángel Vi
cente informó de que la apro
bación de la memoria "reco
ge ya el cambio de gestión". 
Se rechazó la propuesta de 
IU- que fue respaldada por 
el PSOE -de someter a de
bate popular en Cuenca la 
polémicaprivatización.

(Pág. 3)

das como órgano representativo en la CCM, ya que hubo quienes 
entendieron que eran más interesantes otras de interés general». 
El presidente de la entidad señaló, asimismo, que la Federación de 
Empresarios sí que fue incluida, «mientras que otros prefirieron la 
entrada de otras entidades que no representan tanto en la Caja, 
como las propias Cámaras de Comercio».

(Pag. 5)

Buena aceptación 
del mercadillo en 
el primer día de 
su ubicación en 
el recinto ferial

(Pág.6)

Alrededor de 80 personas se personaron en el Pleno para apoyar la no privatización. FOTO-RES

La Directiva del 
SIAC conocerá 
el próximo mes 
las negociaciones 
con ASAJA y 
COAG {Pág.7}

José Navío dejará 
la dirección del 
Parador de 
Cuenca en abril 
para dirigir el de 
Ronda

(Pág: 8)

La Comisión 
Europea adoptará 
hoy la reforma 
de Fischler

La Comisión Europea adop
tará hoy la propuesta de refor
ma del sector del aceite de oliva 
elaborada por el comisario de 
Agricultura, Franz Fischler, a 
pesar del fuerte rechazo mani
festado por España, primer pro
ductor mundial.

Al margen del Consejo de 
Ministros de la UE celebrado en 
Bruselas, la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, reiteró 
ayer a Fischler, «el rechazo to
tal del Gobierno español» a ese 
proyecto.

(Pág.23)

La Mesa de Ajuria Enea 
aplaza el plan de Ardanza 
tras no alcanzar un acuerdo

Los partidos de la Mesa de 
Ajuria Enea decidieron aparcar 
el plan de paz propuesto por el 
lehendakari, José Antonio Ar
danza, tras no alcanzar un 
acuerdo para conseguir una 
estrategia compartida de paci
ficación.

Al término del encuentro, que 
duró cinco horas, PNV y PSE- 
EE culparon al PP de la falta 
de acuerdo, mientras que IU y 
EA hicieron responsables tam
bién a los socialistas. El presi
dente del PNV, Xabier Arza
lluz, destacó que, «vista la cam

paña de intoxicación por parte 
de los poderes en la última se
mana y media», el resultado de 
la reunión de ayer «estaba anun
ciado.

El presidente del PNV ad
virtió de que «la gente quiere paz 
y no inmovilismos» y reiteró que 
«la unión de los demócratas no 
puede ser el inmovilismo». Ar
zalluz adelantó que el PNV se
guirá «en la búsqueda de la paz» 
y continuará los contactos bila
terales entre partidos.

(Pág. 18)
Arzalluz achaca el desacuerdo a una "campaña de intoxicación". EFE
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HORARIO DE TRENES ^^ ;2:2.07.220

TREN REGIONAL DELTA
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(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3. 9 y 10/4 y 1/05/1998.

ALDAIA CHIVA REBOLLAR YEMEDA C. HUETE TARANCON OCAÑA B^WI
8'10 8'46 5'38

8’12 ' 8’24 8’51 9’38 '10’40 ’
. 9,05 

11’34
9,43 
12’10

10,17 - 
12’38

11,36
13,58

.... - -- . ,1 ' 14,45 
18’35

15,32 - 
19’05

16,05 
19’41

■ 15.39
20,43 21,36

18,12
15’24
18,24

15'52 
1^51

16’38 : " 1744
20,58 21,54

t • V/ . •

MAnDin______________ -nicMrA _____________ »___ uai cmoia
vnynu *--------------— bULYutt

TREN REGIONAL DELTA
VAL

OCANA TARANCON HUETE Hn YEMEDA C. REBOLLAR CHIVA ADAIA liíM
8'53 - 9'45
11’20 . 12,44

10’42 . If34
13,11 13,51

9.44 11a 11,44

14’40 14’54

15’52 16,45 17,19
iiiSíBiiHi

17,45 18,26
1o,¿0 ■,740

21’21 21'47 22’33
W ■ 20'40 ■ 21'19 ■ 21’40 21'54

Albacete................................................. 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
.............................................. 15’00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan......................................................... 15'00 (L-V labor.)
Belmonte.........................   15'00 (L-V labor)
Beteta..................................................................................................... 14'30
Canalejas............................................................................................ 14'45 
Cañaveras............ ;............................................................................... 14'45
Casasimarro......................................................................14'30 (L-V labor.)
Castejón................................................................................................ 14'45
ElRecuenco ..................................................................... 15'00 (L-V. labor) 
Fresneda............................................................................................... 14'00
Honrubia............................................. 8'15 (L-V Iabor.)-Í4'3Ó (L-S labor.) 
.............................................................................17'00 (D o fin de puente) 
La Almarcha......................................................................................... 14'15
Las Pedroñeras..................................................................................... 15'00
Madrid (diarios)...................... 7’30 (exc. D)-8'00-10'30-Í2’ÓÓ*(exc?S y D)
........................................................... 14'00-14’30-16'30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla...................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.............................................................................  15'00 (L-V)
Motilla................................................. 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)
.............................. 17'00 (D y festiv.)
Priego.................................................................................15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey............................................................. 14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos....................................................................................... 14'45
San Clemente......................................................................................... 15'00
San Martín de B..................................................................................... 15'00
Sta. Cruz de Moya...............................................  14'bÓ(Sab.)-Í'5'ÓÓ (L-V)
Socuéllamos........................................................... 14'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)............................. 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00
........................  16'30-18'30-20'00-22'00 
Tragacete.............................. ................................................................ 14'30
Teruel...................................................................................................... 9’39
Valdeolivas....................................................................................... 14'45
Valencia..... TQQ (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-ÍÓ"Ó'Ó (L-S,' labor) 
...................  16’00 (L-S Iabor.)-17'00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar............................... 7’30 (L-S, labor.)-16'I5 (L-V labor.)
Vega del Codorno...........................   14'30
Villar del Infantado............................................................................... 14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Jesús Arias
Alfonso vin, 73
MANANA:
Juan de la Cruz Martínez Ruiz
San Cosme, 9

rCUPON DE LA OKE-1
Martes 10 59.494
Miércoles 11 61.294
Jueves 12 32.923
Viernes 13 10.420
Lunes 16 28.679

MUTTICINES CUENCA

SALAI:
TITANIC
Todos los días: 6’15
GRANDES ESPERANZAS
Laborables; 10’45
Sábados y festivos: 4 y 10'45
SALA2¿
COLECCIONISTA DE AMANTES
Laborables: 10'30
Sábados y festivos: 4 y 10'30
AMISTAD.
Todos los días: 7'15
SALA 3:
FALLEN
Laborables: 7'15 y 10’30
Sábados y fes,tiyos: 4, 7'15 y 10'30
SALA 4;
MEJOR IMPOSIBLE
Laborables: 7’15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30
SALA 5:
TORRENTE, EL BRAZO TONTO DE LA LEY
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
SANTORAL DE HOY: Cirilo de Jerusa- 

i lén, Anselmo, Alejandro y Salvador de Horta

F~|AGlOMEm 
LlJCARRIóN, S.A, OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 P.K. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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Unas ochenta personas mostraron 
pancartas durante el pleno 
rechazando la privatización del 
servicio municipal del agua «A

Rechazada lapropuesta de lUde consultar en plebiscito la privatización a la ciudad

Ayer se dio el primer paso en la
privatizadón del servido de agua

La Consejería no 
concederá una
subvención a una 
empresa que 
gestione el agua

LS.

El concejal socialista José 
Manuel Martínez Cenzano afir
mó con la operación de privati
zación ”se reciben 2.000 millo-

Ayer se aprobó la memoria para el cambio de forma de 
gestión del s^ervicio de agua de Cuenca. El concejal popu- 
lar Miguel Angel Vicente apuntó que la aprobación de este 
punto ’’recoge ya el cambio de gestión”. El concejal socia
lista Arribas afirmó que ’’podría haber interés personal-en 
Vicente Antón- "y anunció que "sepedirá la suspensión de 
ejecución del acto si votaba”.

Inma SALA
En el pleno ordinario celebra

do ayer se aprobó la memoria 
relativa a aspectos sociales, ju
rídicos, técnicos y financieros 
para el cambio de forma de ges
tión -de directa a indirecta- del 
servicio de agua de Cuenca. Esta 
decisión contó con el único res
paldo de los once votos del gru
po popular.

El alcalde, Manuel Ferreros, 
aseguró que se rebajará en un 
20% el precio del agua si se pri
vatiza y que "nos va a permitir a 
nosotros y los que nos sucedan 
tener un Ayuntamiento sanea
do".

A propuesta del alcalde, 
Manuel Ferreros, se retiró del 
orden del día el punto en el que 
se proponía a debate la conce
sión de la gestión indirecta del 
servicio municipal de aguas auna 
empresa privada. Fue retirada 
con los votos de los concejales 
populares y la oposición del gru
po socialista y mixto, integrado 
por Izquierda Unida. El conce
jal popular Miguel Ángel Vicen
te informó de que la aprobación 
de la memoria "recoge yael cam
bio de gestión", con lo cual apuntó 
que la aprobación de este segundo 
punto contenía el primero implí
citamente.

El concejal José Manuel 
Martínez Cenzano pidió que se 
justificara la retirada del orden 
del día de este punto, pero, fi
nalmente, esto no se realizó.

La decisión de retirar este 
punto se tomó tras sugerir el 
concejal socialista Mariano Arri
bas que "podría haber intereses 
personales -refiriéndose a Mi
guel Ángel Vicente Antón, quien 
ha sido funcionario municipal del 
departamento de aguas- en que 
el agua se privatice" e insistió en 
que constase en acta que se 
solicitaba que el concejal de 
servicios, Vicente Antón, "aban
done el salón antes de iniciarse 
la votación". Arribas explicó que 
"muchas son las sentencias del 
Tribunal Superior que anula 
acuerdos de corporaciones lo
cales porque no se ha abstenido 
un concejal posible interesado 
porque su voto es definitivo". 
Arribas también anunció que "se 

pedirá la suspensión de ejecu
ción del acto si no se sale". ,•

Ante esto, el concejal aludi
do negó los rumores que se han 
extendido "por la ciudad" y negó 
estar movido por un interés per
sonal, ya que "será la corpora
ción que gobierne quien decida 
cuál será mi puesto de trabajo 
cuando se acabe mi cargo de 
concejal". El alcalde matizó que 
"cualquier condición que se tome 
no afectará a su condición sala
rial o profesional -al volver a su 
trabajo anterior-".

El plebiscito no prospera

Miguel Cañas, concejal del 
grupo mixto formado por IU, pidió 
que se votara en el pleno su pro
puesta de someter a debate po
pularen Cuenca la privatización 
del agua ates de que se apruebe 
definitivamente este proceso, pro
puesta a la que se sumó el grupo 
socialista durante el pleno. La 
pregunta que propuso para el 
sufragio fue: "¿Es usted parti
dario de que la gestión del agua 
en el municipio seaprivatizada?". 
Este plebiscito fue rechazado con 
los votos mayoritarios del grupo 
popular.

Entre los argumentos de 
Miguel Cañas, mencionó "que la 
decisión afecta a esta corpora
ción y a otras seis que vendrán 
detrás" por el periodo de 25 años 
de vigencia de la explotación del 
servicio por una empresa; ade
más, "este asunto no ha sido 
objeto de debate político en nin
guna campaña electoral", y con
cluyó exponiendo que "esta de
cisión, desde el punto de vista 
político, supera a este equipo de 
Gobierno y a los 21 concejales 
que estamos aquí".

Luis Esteban Cava, concejal 
socialista, añadió que con la pri
vatización del agua se facilitará 
que el capital se lo lleve una 
empresa fuera de Cuenca, y dudó 
de que no se vaya a incrementar 
el precio del agua en 25 años más 
que el IPC. También pidió la 
votación secreta.

Miguel Ángel Vicente acla
ró que "aquí no se está vendien
do el agua" y añadió que "Cuen
ca ya ha tomado una decisión de 
quien tiene que gobernar este

Unos ochenta ciudadanos acudieron ayer al pleno. FOTO-RES

legislatura y el pleno está legiti
mado para tomar esta decisión - 
de privatizar-". También señaló 
que los interesados pueden pre
sentar alegaciones en el periodo 
de exposición del proyecto de 
privatización.

Ante los abucheos del públi
co, el portavoz del grupo popu
lar, Jesús Cordente, pidió que se 
informase a los conquenses pre
sentes en el pleno de la defensa 
de la privatización del PP, y res
pondió a los argumentos de la 
posición que "no se puede estar 
encorsetado en el programa elec
toral". Miguel Ángel Vicente 
recordó que desde el año 1990 

Elegidos cuatro consejeros 
del Ayuntamiento en la CCM

LS.

Uno de los puntos del orden 
del día fue el nombramiento de 
consejeros generales de la Caja 
de Castilla-La Mancha por el gru
po de representación de las cor
poraciones locales, que serán 
cuatro: los dos del grupo popular 
son Luis Francisco Galán Polo y 
Manuel Ferreros Lorenzo. Los 
dos del grupo socialista son José 
Luis Chamón e Ismael Cardo 
Castillejo.

En materia de urbanismo, se

en el que el agua le costaba al 
contribuyente 46 pesetas se ha 
pasado a las 70 del año 95 más 
el 40% de alcantarillado -años 
de gobierno socialista-, y remarcó 
que "este equipo de Gobierno 
quiere limitar el incremento del 
precio y se compromete a subir 
sólo el IPC en 25 años con la 
gestión indirecta", para "evitar que 
algunos equipos de Gobierno 
refiriéndose el anterior- financien 
con esa tasa su campaña elec
toral". Vicente Antón enumeró 
27 privatizaciones del servicio de 
agua eri sendos ayuntamientos 
de ciudades gobernadas por el 
PSOE.

aprobó el proyecto de compen
sación de la unidad de ejecución 
número 34 de Villa Román II con 
los votos a favor de PP y PSOE 
y la abstención de grupo mixto. 
También obtuvieron la aproba
ción definitiva, pero por unani
midad, los proyectos de estatu
tos y bases de actuación de la 
Junta de Compensación del PERI 
número 3 Santa Mónica.

Cuenca entre Ciudades 
Patrimonio

Antes de iniciarse el pleno, el

nes de pesetas y se pierden 975". 
Luis Esteban Cava explicó esto, 
al recordar que la Consejería de 
Obras Públicas, de la que es 
delegado en Cuenca, ofreció 
financiar el 75% de un proyec
to que cuesta 1.300 millones de 
pesetas para mejorar la canali
zación y hacer un depósito de 
agua en la ciudad. "No parece 
lógico que otra administración 
ayude a una empresa a hacer 
mejoras porque contribuiría a 
enriquecería", añadió.

Luis Esteban Cavaconside- 
ra que no se va a conceder la 
gestión directa del agua a la 
empresa que mejor oferta eco
nómica haga y afirmó que el 
grupo popular "busca a la em
presa que más dinero les dé, 
2.000 millones de pesetas más 
el canon anual, para tratar de 
hacer algo en el año que les 
queda". Cava recordó que la me- 
moria realizada por Arhur 
Andersen, aconsejando cómo se 
debe gestionar el agua, ha cos
tado al consistorio 20 millones 
"y es la misma presentada en 
otras ciudades".

Unos ochenta ciudadanos 
estuvieron en el pleno
Un grupo de ciudadanos de 

alrededor de ochenta personas 
estuvieron presentes en el ple
no, y, en algunos momentos, rea
lizaron manifestaciones inte
rrumpiendo la sesión y siendo 
llamadas al orden por el alcal
de. Mostraron pancartas recha
zando la privatización del ser
vicio del agua.

alcalde, Manuel Ferreros, infor
mó de que la inclusión de Cuen
ca en el Grupo de Ciudades 
Patrimonio de la Humanidad 
españolas aprobada el pasado fin 
de semana tiene carácter provi
sional. Tras la conversación 
mantenida con el presidente del 
grupo y alcalde de Santiago de 
Compostela, se confirma que en 
la próxima reunión que se cele
brará a mediados de junio se 
realizará la inclusión oficial, y se 
celebrará un acto protocolario en 
Cuenca para confirmar este in
greso.

MCD 2022-L5



4 Miércoles, 18 de marzo de 1998 CUENCA La Tríbuna

Marina Moya denunció la falta de respeto del presidente régional a todo el colectivo de mu jeres

Las mujeres del PP siguen esperando 
que Bono rectifique sus palabras

Alicia G" ALHAMBRA

Desde hace ocho días, las 
mujeres del Partido Popular en 
la región esperan que el presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, rectifique por la com
paración que realizó sobre una 
concejala albaceteña de este 
partido. Así lo recordaban ayer, 
en rueda de prensa, la presiden
ta provincial del PP en Cuenca, 
Marina Moya y las diputadas de 
Albacete, M® Josefa Andújar y 
de Guadalajara María Ángeles 
Font, quienes mantuvieron en la 
capital un encuentro con muje
res del partido para tratar éste 
asunto entre otras cuestiones.

"Evidentemente la metáfora 
de que Rosa Vera como conse
jera de la CCM es como poner a 
uná zorra a cuidar gallinas no es 
la más indicada", señalaba Ma
ría Josefa Andújar, quien también 
aludía a la falta de oportunismo 
y de sensibilidad del presidente 
regional en una cuestión que está 
teniendo en estos últimos meses 
una relevancia tan significativa 
como son los asuntos relaciona
dos con las mujeres. La diputa
da regional albaceteña se queja
ba también de la poca solidari
dad que las mujeres de otros 
partidos han demostrado con esta 
circunstancia, cuando ellas tam
bién, en concreto las del PSOE 
han sido víctimas, en algún mo
mento de comentarios de este 
tipo.

Con este motivo, las diputa
das del PP van a formular unas 

preguntas orales en el Pleno de 
las Cortes para que el presiden
te José Bono responda sobre esta 
y otras cuestiones. También se 
ha dirigido una carta a todas las 
diputadas y senadoras de los di
ferentes partidos, además de al 
secretario general del PSOE, 
Joaquín Almunia en la que seña
lan la especial gravedad de las 
palabras de José Bono, "que 
hayan sido pronunciadas por un 
alto dirigente político que además 
presume de ser el presidente de 
todos los castellano-manchegos".

Andújar manifestaba su de
seo de que se erradiquen de una 
vez los argumentos machistas y 
sexistas "y las mujeres que esta
mos en política merezcamos el 
mismo respeto que los hombres".

La presidenta del Partido 
Popular en Cuenca, Marina 
Moya, por su parte, manifestaba 
que la palabras de Bono no solo 
atañen a las mujeres del Partido 
Popular sino a todas en general, 
"ya hemos venido denunciando 
reiteradamente  estos últimos días 
las malas artes del presidente de 
la región, sobre todo referencia 
aun sector como el de las muje
res, mayoritario no sólo en esta 
región". Marina Moya aludía a 
la falta de respeto de José Bono 
a todas las mujeres, "Si quere
mos lograr la igualdad, esta em
pieza por el respeto", añadía 
Marina Moya, quien también 
apuntaba sentirse extrañada por 
la organización de macroactos, 
en los que se homenajea a las 
mujeres y por otro lado se utili
cen expresiones como la ya

Marina Moya, María Josefa Andújar y María Angeles Font, ayer durante la rueda de prensa. FOTO-RES

mencionada comparación.

Electoralismo en el Día de 
laMujer

Por otra parte, María Josefa 
Andújar se refirió también a la 
celebración del Día Internacio
nal de la Mujer Trabajadora, 
celebrado en Puertollano, " un acto 
institucional, pagado con el dine
ro de todos los castellano-man
chegos que se convirtió en un 
mitin del PSOE y al que no fui
mos invitadas ninguna mujer de!

PP de las que tenemos algún cargo 
político en Castilla-La Mancha". 
"Creemos que debíamos haber 
estado allí y que nuestras voces 
tienen que oírse. Bono ha de te
ner en cuenta que nosotros en las 
Cortes de Castilla-La Mancha 
somos 22 diputados, casi un 50% 
de la Cámara, que tenemos que 
estar presentes en los actos ins
titucionales", añadía la diputada.

Malos tratos
La diputada albaceteña tam

bién hizo referencia a una reso
lución presentada por el Grupo 
Popular en las Cortes relativa a 
los malos tratos, "queremos lle
gar a un acuerdo con el resto de 
los partidos políticos en la mate
ria de malos tratos". Así, el PP 
pide que se colabore a nivel na
cional en un plan para la preven
ción y erradicación de la violen
cia y también que Castilla-La 
Mancha elabore y remita a las 
Cortes un plan estratégico para 
la detección y prevención de malos 
tratos.

El PSOE señala que el PP no llega ni a un 
5% de lo que hizo la anterior Corporación

La Tribuna

El PSOE de Cuenca afirma 
que el PP no ha hecho ni el 5% 
por el Casco Antiguo de la capi
tal de lo que consiguió la ante
rior Corporación. Según un co
municado de prensa remitido a 
esta redacción los socialistas 
señalan que "lo único que el PP 
ha hecho y sigue haciendo en el 
Ayuntamiento ha sido mentir, 
cuando en su programa electo
ral decía que iban a llevaría cabo 
muchos proyectos para dicho 
barrio y lo único que estamos 
viendo son las multas con que 
avasallan a los vecinos del cita
do Casco Antiguo".

La formación política contes
taba así a unas declaraciones 
realizadas por el concejal de 
Tráfico, Angel Quintero, a este 

diario. El PSOE recordaba al 
mencionado concejal que " los 
ciudadanos conquenses ya han 
pedido su dimisión en dos oca
siones", por lo que le pedían que 
fuera "menos demagogo".

Financiación conseguida y 
proyectos ya redactados

Las obras que ellos ha podido 
realizar, según el PSOE, "no sólo 
todas contaban con financiación 
que nosotros logramos, 3.200 
millones en un Programa Ope
rativo de la UE (70% financiado 
por fondos FEDER) sino que en 
la mayoría de los casos les deja
mos hasta el proyecto redacta
do (por ejemplo en de la Calle de 
San Pedro o el de la remodelación 
del Jardín del Salvador, actual
mente en obras); como en el caso 

del aparcamiento frente al Au
ditorio".

"Para refrescarle la memoria", 
continua el comunicado, "sólo 
citarle algunas de las obras más 
importantes realizadas en el Cas
co Antiguo, en nuestros cuatro 
años de Gobierno en el Ayunta
miento de Cuenca: ensanche del 
Puente de San Antón, urbaniza
ción de las calles Andrés de 
Cabrera, Palafox, Alfonso VIH, 
Larga del Castillo, Puente del 
Castillo, Plaza de San Nicolás, que 
estaba apuntalada, iluminación 
artística de la Catedral, inicio de 
las obras en la iglesia de San Pedro 
y Claustro de la Catedral entre 
otras". "Sólo desde la ignorancia", 
concluye el significado, "el con
cejal de Tráfico pueden afirmar 
que ellos han hecho más por el 
Casco Antiguo". El PSOE recuerda al PP todo lo que ha hecho en el Casco. FOTO-RES
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Sesún anunció ayer en la V Convención de Directores de Oficinas de la CCM

Peñato a favor de que las Cámaras 
formen parte de la Asamblea y Consejo

Conchi SÁNCHEZ
El presidente de la Caja de 

Castilla-La Mancha, Tomás 
Martín-Peñato, se mostró parti
dario ayer, en Ciudad Real, de que 
las Cámaras de Comercio for
men parte, no sólo de la Asam
blea de la Caja de Castilla-La 
Mancha, sino también de su 
Consejo de Administración.

Martín-Peñato, que presidió 
ayer la V Convención de Direc
tores de Oficinas de la CCM, 
manifestó a los medios de comu
nicación que «las Cámaras de 
Comercio quedaron excluidas 
como órgano representativo en la 
CCM, ya que hubo quienes en
tendieron que eran más interesan
tes otras de interés general».

El presidente de la entidad 
señaló, asimismo, que la Fede
ración de Empresarios sí que fue 
incluida ,’ «mientras que otros 
prefirieron la entrada de otras 
entidades que, a mi modo de ver, 
no representan tanto en la Caja, 
como las propias Cámaras de 
Comercio».

Peñato recordó además que «la 
relación de la Caja con las Cá
mara s es permanente y magnífi
ca. Otra cosa -continuó-, es que 
no se haya podido mantener su 
presencia en la Asamblea Gene
ral».

Revisión de la normativa
A este respecto, señaló que «en 

un futuro inmediato habrá que 
revisar esto, pues yo soy parti-

Martín-Peñato en un momento de la V Convención de Directores de Oficina de la CCM. T. FERNANDEZ

dario de que las Cámaras, no sólo 
tengan un sitio en la Asamblea, 
sino también un sitio en el Con
sejo de Administración, pues si 
queremos que está sea una insti
tución, de verdad, de interés ge
neral, las Cámaras deben tener 
un sitio en el Consejo de Admi
nistración, pues en la Asamblea 
se diluye mucho la representación 
y yo creo que hay que cambiar 

normas y adecuar esto a la reali
dad».

No quiso hablar, sin embar
go, de plazos para el cambio de 
esta normativa. «Hay muchas 
cosas que andar y los que cono
cemos las Cajas creemos que hay 
normas muy importantes que hay 
que hacer y revisar, pero ahora 
no ha habido oportunidad», sen
tenció.

En cuanto al proceso de reno
vación de la Caja, éste ya está 
«prácticamente terminado», como 
aseguró su presidente, quien in
formó de que el próximo día 4 de 
abril habrá una Asamblea Ge
neral de la que saldrá la nueva 
Asamblea y Consejo de Adminis
tración, « sino ocurre ningún 
incidente, cosa que no se prevé».

Respecto al motivo de su es

tancia en Ciudad Real, Martín- 
Peñato, explicó que la V Conven
ción de directores de Oficinas de 
la CCM, es una «jomada de tra
bajo en la que se examinan los 
proyectos para el año en el que 
estamos y se trasladan la situa
ción de la CCM a los directores 
que son el principal activo de la 
Caja». Peñato destacó la impor
tancia de la reunión de ayer que 
«viene a preparar el año y a es
tablecer los estímulos para que 
la entidad vaya bien».

Entre los proyectos para el 
próximo año, Martín-Peñato des
tacó la intención de crecimiento 
de la CCM la región, subiendo 
su cuota de mercado, «pues las 
entidades financieras hoy en día 
tienen que crecer, ya que existe 
una reducción de márgenes im
portante, por lo que cada oficina 
debe intentar buscar más espa
cio en su territorio».

En cuanto al anuncio realiza
do hace algunos meses, de invertir 
en algunas empresas, como por 
ejemplo Repsol, el presidente de 
la CCM señaló que «es un pro
yecto complicado», y recordó que 
cuando se anunció esta intención 
acababan de ser aprobadas en 
Consejo de Administración unas 
bases para invertir en sociedades 
tanto regionales , como a nivel 
nacional.

En cuanto a la región, Peñato 
señaló que ya se han hecho algu
nas operaciones en varias socie
dades con sede en C-LM, mien
tras que «se está analizando» la 
inversión en sociedades estatales.

Rafael Araque considera 
que las declaraciones de 
Peñato son "algo tardías"

LA CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA CEDE 
UN MODEM GRATUITAMENTE ENTRE 
LOS EMPRESARIOS EXPORTADORES

A.G.A.

El presidente de la Cámara de 
Comercio de Cuenca, Rafael 
Araque, señalaba ayer que las 
consideraciones del presidente de 
la Caja de Castilla-La Mancha, 
Tomás Martín-Peñato, sobre la 
conveniencia de que las Cáma
ras de Comercio de la región 
formen parte no sólo de la Asam
blea sino del Consejo de Admi
nistración son "algo tardías".

Rafael Araque destacaba el 
alto nivel de representatividad de 
las Cámaras, "representan a la 
totalidad del mundo empresarial, 
al económico, al comercio y a la 
industria", explicaba. Las puntua- 
liza-ciones de Martín-Peñato, 
señalaba Araque, no vienen si no 
a ratificar el criterio de las pro
pias Cámaras de Comercio de que 
deben formar parte de esta Asam
blea y del Consejo, "me parece 
bien esta reacción, aunque es tar
día y Será ya probablemente para

Rafael Araque.

La Cámara de Comercio e Industria de Cuenca, continuando con su labor 
de agilizar sus prestaciones a las empresas conquenses y modernizar el tejido 
industrial de la provincia, ofrece a las mismas un nuevo servicio a través de 
INTERNET, Nuestra Corporación se ha conectado a CAMERDATA (Red Telefónica 
de las Cámaras de Comercio).

Con el propósito de fomentar estos servicios entre los exportadores 
actuales y posibles exportadores, la Cámara proporciona gratuitamente UN 
MODEM, por periodos de un año. (LOS MODEMS A DISPOSICION DE LAS 
EMPRESAS SON LIMITADOS)

Para poder adquirir el MODEM, RELLENE EL SIGUIENTE CUPON 
DEBIDAMENTE CUMPLIMENTADO.

el siglo que viene", apuntaba 
Araque.

El presidente de la Cámara 
también explicaba la intención de 
estas instituciones de recurrir y 
reivindicar "lo que nos correspon
de por el peso específico de las 
Cámaras", concluía.

EMPRESA: .................................... ................  ..... .UÍ’..../..;..;.. |
; RESPONSABLE:, . ..............:..................  . . . . . ■ - • • |

DIRECCION:. . . .........................................................................................................................................................
TELEFONO:. ...........FAX:...... i ....... ...........................

FIRMADO: . .

Att: DPTO. COMERCIO EXTERIOR 
CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE CUENCA

C/ Calderón de la Barca. 30 -16001 CUENCA - Tel.: (969) 22 22 30/22 23 51 - Fax: (969) 22 89 23 - E-mail: ccicuenGa@camerdata.es
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Los comerciantes señalan que la afluencia de público ha sido la de siempre

Buena aceptación del mercadillo en su 
nueva ubicación en el recinto ferial

Laura DEL CASTILLO

El día de ayer transcurrió sin 
ningún cambio para los comer
ciantes del mercadillo que todos 
los martes ofrecen a los conquen
ses sus artículos. Esta aprecia
ción se debe a que fue ayer el 
primer día que pusieron sus pues
tos en el recinto ferial. La ma
ñana fue tranquila y con una 
afluencia de público normal. 
Según declarabaun vendedor de 
artículos de mercería, "no hemos 
notado ninguna diferencia con 
respecto al otro sitio ya que las 
ventas dependen del día no del 
sitio donde estemos". Aún así, 
se quejaba de que "generalmen
te las ventas no están bien. El 
Gobierno dice que la economía 
va estupendamente pero noso
tros en este sector no notamos 
ninguna mejora porque la gente 
no consume".

Por su parte unajoven comer
ciante señala que "hoy es el pri
mer día y todavía es pronto para 
saber cómo va a ir esto. De 
momento la gente que ha venido 
es la misma de siempre".

Un factor que ha influido en 
la asistencia de público es el sol 
que durante estos días está lu
ciendo sobre Cuenca. El merca
dillo es una buena excusa para 
salir de casa y dar un paseo 
observando los puestos y com
prando alguna que otra cosa.

Más espacio

Una de las características que 
más han resaltado vendedores 
y compradores es el espacio. 
Ahora existe la ventaja de po
der ir a comprar con el coche y 
aparcarlo sin ningún problema de 
tráfico o de multas. En el sitio 
donde antes se encontraba el 
mercadillo el tráfico tenía que ser 
cortado para que los comercian
tes pudieran hacer sus ventas. 
Además, los puestos están más 
distanciados y hay una sensación 
de mayor amplitud. "El proble
ma es que antes sabíamos don
de estaba cada puesto y ahora 
está todo más revuelto", señala 
una chica . Su acompañante 
añade "hemos estado dando 
muchas vueltas hasta que hemos 
encontrado lo que queríamos".

Por lo general, a nadie le 
importa el cambio de sitio "siem
pre y cuando siga viniendo gen
te" afirma un vendedor de plan-

Imagen del mercadillo en su nuevo emplazamiento. JP/FOTO-RES

La asistencia de público no ha bajado por el cambio de lugar. JP/FOTO-RES

tas.
Las pegas surgen cuando se 

observa el suelo y se dan cuen
ta de que no hay asfalto. "Los 
días de lluvia esto se va a poner

con un enorme barrizal y va a 
resultar muy incómodo venir" 
apunta una señora. A este res
pecto los comerciantes señalan 
que, en este sentido, estaba mejor

el barrio de las Quinientas "pero 
está visto que no se puede tener 
todo a la vez".

De momento todos parecen 
estar contentos.

Veintidós 
objetores 
realizarán tareas 
municipales 
desde hoy

X L. M, SÁNCHEZ

A partir de hoy 22 jóvenes 
que se encuentran realizando la 
Prestación Social Sustitutoriaen 
el Ayuntamiento de nuestra ciu
dad van a colaborar con Pro
tección Civil y la Policía Local 
en diversas tareas como regu
lación del tráfico en las salidas 
de los colegios o en casetas de 
información turística.

Durante dos días, concreta
mente ayer y antes de ayer, estos 
jóvenes han estado realizando 
diversos cursos en el Polidepor
tivo Municipal "El Sargal" de 
salvamento, socorrismo y trá
fico para prepararse correcta
mente, y "a partir de hoy se in
corporarán a una actividad de
terminada dependiendo de su 
preparación y su nivel", explica 
Francisco Fernández, primer 
teniente-alcalde y concejal de 
Participación Ciudadana.
_ Entre esas actividades que 

van a tener que realizar duran
te los próximos meses serán muy 
variadas, añade Francisco Fer
nández, y entre ellas está la de 
"regular el tráfico en las entra
das y salidas de los colegios, 
realizar tareas de información 
por las calles y estar en casetas 
de información turística en ve
rano y también en Semana Santa. 
Además, también van a ir obje
tores a deportes, bibliotecas o 
de ordenanzas municipales, 
siempre dependiendo del grado 
y nivel de cada uno".

Hay que resaltar que este año 
el número de jóvenes que se 
encuentran realizando la Pres
tación Social Sustitutoria en el 
Ayuntamiento es menor que el 
año pasado, ya que en esa oca
sión eran 30 los objetores y este 
año son 22.

Por otra parte, estos jóvenes 
deben estar trece meses reali
zando la objeción por los nueve 
que deben hacer aquellos que 
realizan el Servicio Militar.

Perfil generalizado 
del objetor

En los primeros años en los 
que se implantó la Prestación 
Social Sustitutoria el perfil del 
objetor era urbano y estudiante 
aunque* hoy día se puede decir 
que se ha generalizado.

Es muy difícil establecer un 
perfil ya que últimamente es más 
interclasista y solicitan la obje
ción jóvenes tanto de entornos 
rurales como urbanos.

Los motivos suelen ser éti
cos o morales, filosóficos, reli
giosos u análogos.

ORTOPEDIA 
CUENCA
TITULACION FACULTATIVA

- PLANTILLAS 
- FAJAS ORTOPEDIA

- SILLAS DE RUEDAS 
- PROTESIS - ORTESIS DE CUENCA

Princesa Zaida, 13 (Pasaje). Tel: 225772. CUENCA
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Laura DEL CASTILLO

FOTO-RES

EL PEQUENO

EL BAZAR DE LOS BAZARES
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Aceite y girasol
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bien del girasol que se subven
ciona por hectáreas y no por ki
los. Cuenca es la que tiene más 
hectáreas y menos subvenciones.

sible cualquier subvención que se 
destine en función de la superfi
cie o de los olivos, en lugar de la 
producción. Tal es el caso tam-
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WC/ Carretería, 24 - Tel.: 21 42 88

Actualmente está negociando con ASAJA y COAG

1998
lueves

La Junta Directiva de 
SIAC se reunirá en abril

El próximo 25 de abril la Junta 
Directiva del Sindicato Indepen
diente Agropecuario de Cuen
ca (SIAC) se reunirá para co
nocer los resultados de las con
versaciones que hasta estos mo
mentos se están llevando acabo 
entre el sindicato y ASAJA, por 
un lado y el sindicato y el COAG, 
por otro. A la vista de aquello 
que se dé a conocer se convo
cará con la mayor diligencia po
sible la Asamblea con el fin de 
presentarle estos resultados y de 
que ratifique la propuesta que la 
Junta Directiva le haga.

Últimamente el SIAC esta
ba federado con Iniciativa Ru
ral a nivel nacional, pero ésta 
desapareció en su estructura ini
cial y comenzó un proceso de in
tegración con COAG. El SIAC 
se desvinculó entonces de la di
námica de Iniciativa Rural en 
su conjunto e inició un proceso 
deconversaciones independientes 
con lo qué ha vuelto a ser una 
organización provincial. Poste
riormente, se celebró una Asam
blea en la que la junta Directiva 
recibió el mandato de que ne
gociara su integración con diver
sas federaciones. Actualmente 
se están llevando a cabo dos 
negociaciones paralelas: porun 
lado, con una organización que 
se crea a nivel regional entre 
Iniciativa Rural y COAG y que 
recibe el nombre de Unión Ru
ral; por Otra, se mantienen con
versaciones con ASAJA en or
den a constituir una federación 
agraria a nivel provincial que 
estaría integrada por dos asocia
ciones más, una de ellas, los Jó
venes Agricultores de Cuenca 
y la Otra, SIAC. Estas dos aso
ciaciones estarían a su vez inte
gradas en una federación pro
vincial que se encontrarían vin
culadas a ASAJA tanto a nivel 
regional como nacional.

En cuanto al avance de las 
conversaciones, con ASAJA se 
ha llegado a un intercambio de 
papeles y es la negociación más 
avanzada, mientras que, COAG 
le ha prestado a SIAC algunos 
servicios, lo que no significa que 
haya un acuerdo con ellos.

Algunos miembros del SIAC en la sede del sindicato.

M

I

El portavoz del SIAC, Manuel 
Sevilla, ha declarado que "es 
lamentable la propuesta que el 
comisario Fichtler aunque toda
vía queda por ver la votación que 
se hará en Bruselas entre todos 
los comisarios. De momento 
habrá dos votos en contra y, lue
go, hay que esperar el proceso 
de aprobación a través del Con
sejo de Ministros donde tiene un 
papel importante la política y no 
solamente el aspecto técnico".

El SIAC considera incompren-

• Sonido
• Fotografía

Paseo San Antonio, 53 
Telf.: 22 77 75 
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Pasará a dirigir el Parado rde Ronda como conocedor que es de la costa del Sol

José Navío dejará de ser director 
del Parador de Cuenca en abril

InmaSALA

El director del Parador de 
Cuenca, José Navío, dejará este 
cargo el mes de abril y su desti
no será el Parador de Ronda, en 
Málaga. "Posiblemente mi mar
cha está motivada porque soy un 
conocedor del turismo de la costa 
del Sol", consideró. No se cono
ce aún el nombre del nuevo di
rector para el Parador del anti
guo Convento de San Pablo.

Navío señaló que "por una 
parte, estoy contento de este 
cambio, y por otra no". El direc
tor explicó que tanto en los lo
gros profesionales conseguidos 
en el establecimiento como en 
el aspecto familiar "estoy muy 
contento de mi estancia en Cuen
ca". José Navío alabó la labor 
del equipo humano que forma la 
plantilla del Parador de Cuenca. 
"Es gente joven, que quiere a su 
Parador, y me llevaría a todos 
conmigo a Ronda, pero eso, de 
momento, no es posible", afirmó.

El Parador de Ronda es más 
nuevo que el de Cuenca, tiene 
una clientela diferente "y se 
puede decir que para mí es una 
promoción puesto que está me
jor situado que éste en el ran
king de paradores con más be
neficios, ya que se encuentra en 
el quinto puesto".

Trayectoria

En el currículum de José Na
vío figura la dirección de una

EI Parador de Cuenca tendrá nuevo director en el mes de abril y aún no se conoce su identidad. FOTO-RES

agencia de viajes, Vagons Lits, 
desde 1980 a 1984; abrió una 
oficina de Vagons Lits en To- 
rremolino para toda la Costa del 
Sol, donde permaneció hasta el 
88. En ese año fue nombrado di
rector del Parador de Tui de Pon
tevedra, cargo en el que perma
neció un año. De ahí pasó al Pa
rador de Seo de Urgel en Léri
da, donde ejerció también como> 

director desde 1989hasta el 1993. 
Participó en la dirección en la 
reapertura del Parador de San
to Domingo de la Calzada en La 
Rioja, remodelado, y en junio del 
95 llegó al Parador de Cuenca, 
inaugurado en el 93.

José Navío confirmó ser un 
director vinculado a la labor de 
promoción de establecimientos 
nuevos, y se demuestra por que

en nueve años y medio Ronda 
es su cuarto destino dentro de la 
red de Paradores.

"Se trata de que la dirección 
participativa, que implique a su 
equipo de trabajo, escuchándo
les, porque la opinión más pequeña 
te da muchas pistas sobre lo que 
quiere el cliente y con esta tác
tica me va muy bien", explicó 
Navío.

IU entiende que 
se debería abrir
una nueva 
negociación sobre 
el "recetazo"

La Tribuna
La retirada de 23 fármacos 

de la lista inicial mente propuesta 
no deja de ser una pura opera
ción de maquillaje de una medi
da que ha contado con una ro
tunda oposición ciudadana, tal 
y como manifiesta izquierda 
Unida en una nota de prensa 
remitida a esta redacción.

Según dicho comunicado, 
esta decisión no resuelve los 
problemas de fondo planteados 
por el "recetazo": la retirada de 
un conjunto de medicamentos 
sin previa negociación con las 
organizaciones sociales, y res
pondiendo exclusivamente a las 
presiones de la industria farma
céutica y a los acuerdos alcan
zados con ésta, con relación a 
la financiación del gasto sani
tario.

La única medida eficaz con 
relación al gasto farmacéutico 
es la implantación real de pro
gramas de uso racional del 
medicamento.

Desde Izquierda Unida en
tienden que se debería abrir una 
nueva negociación social sobre 
la Política del Uso Racional del 
Medicamento, que se conside
re principios como asegurar la 
financiación por el Sistema 
Nacional de Salud (SNS) de 
todos aquellos medicamentos que 
sean de utilidad terapéutica.

También, el rechazo total de 
cualquier medida que cambie el 
sistema actual de aportación de 
los usuarios a la prestación far
macéutica, y por otro lado, fi
nanciar por el Sistema Nacio
nal de Salud solamente aquellos 
preparados comerciales que con 
igual composición y dosis ten
gan menor precio.

La Cámara lleva cedidos el 25 por 
ciento de los modem disponibles

.T. L. M. S7La Tribuna

La Cámara de Comercio e 
Industria de Cuenca, continuando 
con su labor de agilizar sus pres
taciones a las empresas conquen
ses y modernizar el tejido em
presarial de la provincia, está pro- 
porcionando "modem" de forma 
gratuita a los exportadores que 
lo soliciten por períodos de un año.

Esta iniciativa responde al 
objetivo de la Cámara de Comer
cio e Industria para lograr la 
internacionalización de las Pe
queñas y Medianas Empresas, 
pymes, de la provincia de Cuen
ca, "siguiendo el modelo de otras 
cámaras europeas". En este sen
tido, la corporación también ofre
ce ya a las empresas un nuevo 
servicio através de Internet, pues 
la COCI de Cuenca ya está co
nectada a CAMERDATA (Red 
Telemática de las Cámaras de 
Comercio, Industria y Navega

ción de España).
Según nos explican fuentes 

de la Cámara de Comercio e In
dustria, la iniciativa surge ante 
el aumento de servicios y la fal
ta de correo electrónico en las 
empresas conquenses. Asimis
mo, nos informó que esta cam
paña comenzó hace unos 15 días 
y ya se han entregado un 25 por 
ciento de los modem existentes, 
que están financiados por la Di
rección General de Telecomu
nicaciones dentro del programa 
"Arte". Dicho programa se basa 
en acciones regionales de tele
comunicaciones.

En CAMERDATA se ofre
cen diversos servicios como 
acceso a las bases de datos de 
las Cámaras de Comercio, re
uniones virtuales, foros especia
lizados, conexión ilimitada a 
Internet y resúmenes de las 
noticias más relevantes del mun
do empresarial. Las solicitudes

La Cámara de Comercio comenzó está campaña hace 15 días. FOTO-RES

por parte de los exportadores de 
modem serán atendidas por el de
partamento de Comercio Exte

rior en orden de entrada, ya que 
las unidades disponibles son li
mitadas.

Sistemas de prescripción 
por tratamientos

Otro de los principios que se 
postulan es el de establecer sis
temas de prescripción y dispen
sación por tratamientos y no por 
envases comerciales, y reducir 
los gastos de promoción, infor
mación y publicidad de los me
dicamentos que suponen actual
mente un 30% del precio de los 
mismos.

El último de los principios que 
se pide sean considerados es el 
de mejorar la educación para la 
salud de la población para fa
vorecer el Uso Racional del 
Medicamento.

Por tanto, desde Izquierda 
Unida entienden que sólo la 
negociación con los agentes 
sociales sobre todos estos as
pectos pueden definir una polí
tica de Uso Racional del Medi
camento, que están dispuestos 
a defender.

Por todo lo anterior, siguen 
manifestando su más radical 
oposición a la medida tomada y 
exigen la retirada de la lista y el 
inicio de un proceso de nego
ciación sobre la base de las 
propuestas realmente orienta
das a conseguir un uso racional 
de los medicamentos.
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La pintora afirma ser feliz haciendo el bien a los demás con sus poderes curativos

Celia Martínez: "mi pintura 
transmite energía positiva"

Laura DEL CASTILLO

El Café Hispano ofrece des
de el lunes una exposición de 
Celia Martínez, una pintora 
conquense con una larga trayec
toria artística. Se puede decir que 
Celia ha pintado toda la vida y 
que el arte lo utiliza para expre
sar sus sentimientos y ayudar a 
los demás. Sus cuadros repre
sentan formas indefinibles que 
emergen desde el lienzo, el pa
pel o la seda con unos llamati
vos colores. El óleo, el acrílico y 
los pigmentos variados son los 
causantes de estas mezclas. Es 
fácil encontrar el movimiento en 
su obra, además de paz y sere
nidad. El público puede dar rienda 
suelta a su imaginación e 
introducirse en un mundo que 
transmite energía positiva. Y es 
que, según Celia, "mi pintura tiene 
poderes curativos".

Poderes curativos

Hace ocho años una señora 
le dijo que después de ver su 
exposición había comenzado a 
sentirse mucho mejor. Celia, en 
esos momentos, no le hizo de
masiado caso, pero, cuando en 
Méjico una mujer que llevaba tres 
años sin salir de casa con fuer
tes depresiones rehizo su vida tras 
ver su exposición y el de Filipi
nas en España le comentó que 
las Instituciones deberían finan
ciar la exposición de sus cuadros

Celia Martínez posa junto a su obra. FOTO-RES

en todo el mundo porque trans
mitían paz, serenidad y mucha 
tranquilidad, se lo comenzó a 
tomar en serio y pensó que si sus 
cuadros curaban, sus manos lo 
harían de forma más directa. A 
raíz de todo ello muchas perso-' 
ñas con diversas dolencias acu
den a su consulta. Desde enton
ces, su vida, en este sentido, ha 

cambiado. "Me he dado cuenta 
de que hay que escuchar más a 
los demás porque hoy en día 
estamos muy ocupados y el prin
cipal problema es que no tene
mos tiempo para escuchar". El 
amor al prójimo es su verdadera 
fuente de inspiración.

Además de cuadros, Celia 
pinta corbatas, abanicos y tar

jetas de visita con su estilo incon
fundible. Su obra ha sido expuesta 
en varias ciudades españolas entre 
las que se encuentran Marbella, 
Albacete y Madrid sin olvidar el 
extranjero: Roma y Méjico.

Ha obtenido numerosos premios 
nacionales e internacionales la 
mayoría de ellos del Concurso 
Nacional de Expendedurías.

"El crimen del 
cine Oriente 
se proyecta hoy 
en el cine-club 
Chaplin

La Tribuna

El Cine-club Chaplin estre
na hoy la película "El crimen del 
cine Oriente", un film de Pedro 
Costa que cuenta con actores 
como Anabel Alonso,Pepe 
Rubianes y Marta Fernández- 
Muro.

Una sala cinematográfica 
puede servir de escenario en el 
que situar historias reales, no 
sólo las ficticias que cobran vida 
en la pantalla. Esto es lo que le 
sucedió a María un día que, 
huyendo de la lluvia callejera, 
entró en un cine, el Oriente, en 
el que ponían "La Lola se va a 
los puertos" y buscando ficción 
se dio de bruces con la más cruda 
de las realidades.

Una historia adecuada para 
que alguien que se va especia
lizando en cine negro la desa
rrolle de la manera correcta. Y 
esa persona es Pedro Costa.

Nacido en Barcelona en 1941, 
es inició como periodista, ocu
pando páginas en varias publi
caciones antes de ser enviado 
como corresponsal de "Interviú" 
a Estados Unidos. Ya entonces 
mostró su afición por los temas 
escabrosos y los sucesos, afi
ción que trasladó luego al cine 
y la televisión como productor. 
En su haber figura la notable 
serie "La huella del crimen".

Fiel al género, pasó con los 
mismos planteamientos al cine, 
consiguiendo un auténtico es
cándalo con "El caso Almería" 
cuyo crudo planteamiento cau
só escalofríos en los especta
dores. Más suave fue "Redon
dela" y tras un paréntesis rodó 
"Una casa en las afueras".

La Filarmónica de Timisoara
comenzará su gira en Cuenca

La Tribuna
La Orquesta y Coros de la 

Filarmónica de Timisoara (Ru
mania) va a iniciar próximamente 
una gira musical por Castilla-La 
Mancha que comenzará en el 
auditorio de Cuenca.

La obra que van a interpre
tar es un "Réquiem de Mozart" 
en homenaje y recuerdo al ilus
tre compositor. La Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha querido hacer coin
cidiría presentación de esta obra 
con las fechas de Semana San
ta para acercar a los castellano- 
manchegos la pasión de Cristo y 
"para recordamos que la músi
ca y el dolor de la redención es 
un valor universal en la memo
ria y presente de los hombres" 
en opinión del consejero de Edu
cación y Cultura, Justo Zambra
na.

Bajo la dirección artística de 
Rémus Georgescu, la Filarmó
nica de Timisoara ha adquirido 
una posición de primer orden en 
la vida musical de Rumania. La 
prensado su país de origen, como 
la crítica musical de un número 
importante de países europeos, 
ha considerado a Georgescu un 
director con una calidad profe
sional excepcional.

El repertorio de este director 
es vasto, siguiendo el ejemplo de 
los grandes directores de orques
ta que han enriquecido el reper
torio clásico y romántico con la 
experiencia de la nueva música 
bajo la disciplina de la cultura 
clásica. Numerosos composito
res contemporáneos han dedica
do a Rémus Georgescu sus obras.

Otra de sus facetas es la de 
compositor. Sus obras tienen el 
marco de un excelente nivel y 
sincera armonización y están a 
la altura del repertorio sinfónico

La Filarmónica de Timisoara tocará en el Auditorio en Semana Santa.

y de cámara de los mejores com
positores rumanos. Después de 
Cuenca la Filarmónica de Timi

soara tocará en Albacete, Tole
do, Ciudad Real y, Guadalajara, 
entre otras ciudades.

Josué Prieto 
inicia su carrera 
musical con un 
primer disco

La Tribuna

Josué Prieto, un joven can
tante conquense, presentará esta 
noche, en el Círculo de La Cons
tancia, su primer trabajo disco- 
gráfico que lleva por título "Un 
sentimiento hecho melodía".

Con tan sólo dieciocho años, 
Josué puede presumir de que ha 
escrito las letras de las cancio
nes, ha compuesto la música y 
hacoordinado y dirigido todo el 
trabajo.

Títulos como "Yo quisiera", 
"Sin ti", "Sueños" y "Seguir vi
viendo sin ti" componen, entre 
otros, los ocho temas que for
man parte de este su primer LP.

Josué comenzó sus estudios 
de música cuando contaba sólo 
siete años y con quince ya era 
Instrumentista de Acordeón.

En la actualidad, completa sus 
estudios de Grado Superior en 
el Conservatorio de Teruel.
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Caja

V.i4V«^JYL La Mancha

Penitente
La Junta de Cofradías de Semana Santa, en colaboración con LA 
TRIBUNA de Cuenca, obsequiará a todos los amantes de la Semana de 
Pasión, con las láminas a todo color de los 42 pasos que componen 
nuestra Semana Santa y una carpeta-archivador para su conservación.

Todos los días, del 20 de marzo al 10 de abril, ambos 
inclusive, LA TRIBUNA entregará, completamente 

gratis, dos láminas a todo color, (21x29), de la magnífica 
colección de la Junta de Cofradías de Cuenca.

Patrocinan:
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El programa de cursos de 1998 
para los empresarios de la localidad 
de Iniesta fue presentado ayer 
por miembros de la EAEC PROVINCIA

A la mausuración acudieron representantes de la FAECy autoridades locales

Iniesta cuenta desde ayer 
con una oficina de la FAEC
La FAEC inauguró ayer una nueva oficina en la localidad 
de Iniesta para dar servicio con ella a la comarca de La 
Manchuela. Estará atendida por Francisco de las Heras, 
secretario de la Asociación de Empresarios Manchuela. 
Está abierta a partir de mañana en horario de oficina. En 
la misma población el delegado provincial de la Agencia

Tributaria, Tomás Bautista, dio una charla sobre la 
reformafiscal que afecta a los pequeños y medianos empre
sarios. Se presentó la programación de cursos de 1998para 
Iniesta que formarán a encargados de obra, transportistas, 
informáticos, otros curso de relaciones laborales y de 
prevención de riesgos laborales en la empresa.

Inma SALA

Ayer se inauguró una nueva 
sede de la FAEC en Iniesta, en 
cumplimiento de lo que el presi
dente FAEC, Agustín de León, 
anunció en el discurso de inves
tidura de aumentar la presencia 
en la provincia.

Está en la Plaza Pío XII y fue 
inauguradapor Agustín de León 
y el presidente de la Asociación 
Comarcal de Empresarios de La 
Manchuela, Juan Jesús Pérez. 
También fue invitado a la inau
guración el alcalde de Iniesta y 
senador por Cuenca, Juan Vi
cente Casas.

Las instalaciones disponen de 
una oficina de atención al públi
co que estará atendida por Fran- 
cisco de las Heras, secretario de 
la Asociación de Empresarios 
Manchuela. El teléfono será967- 
49 05 60.

Está abierta a partir de ma
ñana en horario de oficina para 
atender a la comarca de la 
Manchuela, que comprende 
Iniesta, Villarta, Villalpardo y 
Graja de Iniesta-. La FAEC tie
ne en esta comarca unos tres
cientos asociados.

Charla a las PYME's

También en Iniesta, pero en

Agustín de León, presidente de la FAEC. FOTO-RES

el centro social, se celebró a las 
ocho y cuarto una charla sobre 
la reforma fiscal que afecta a 
los pequeños y medianos empre
sarios, sobre todo a los acogi
dos al sistema de módulos. To
más Bautista, delegado provin

cial de la Agencia Estatal Tri
butaria, fue el encargado de 
impartir la charla. Estuvieron 
presentes Agustín de León y Juan 
Jesús Pérez.

Recordaron, entre otras co
sas, que antes del 31 de marzo 

los empresarios con módulos 
pueden optar entre seguir aco
gidos al sistema actual de mó
dulos o cambiar a la nueva es
timación directa simplificada.

Además, la charla fue dirigi
da a la desaparición de la esti
mación objetiva por coeficien
tes así como a la reforma pro
ducida en el Régimen Simplifi
cado del IVA.

También en Iniesta, a las 21:30 
horas, se clausuraron los cursos 
impartidos a través del FORCEM 
(Fundación para la Formación 
Continua en la Empresa) de in
formática dirigida a empresarios 
y trabajadores de Iniesta. Han 
participado 40 alumnos de la 
comarca.

Esta iniciativa se ha realiza
do en diversas localidades de la 
provincia.

Los cursos de Cuenca y 
Tarancón se clausuran la próxi
ma semana.

En el mismo acto se presen
tó la programación de cursos 
para 1998 que serán uno para 
formar a encargados de obra, 
tres transportistas, dos de infor
mática, otro de relaciones labo
rales y uno de prevención de ries- 
gos laborales en la empresa. 
Todos ellos se impartirán en 
Iniestay los interesados pueden 
apuntarse en la nueva oficina 
local.

San Clemente 
prepara tres 
conferencias para 
el centenario de la 
Generación del 98

La Tribuna

San Clemente presentó el VII 
ciclo de conferencias 'La Gene
ración del 98: historia y literatu
ra en Castilla-La Mancha’, que 
se celebrará entre marzo y abril 
en el Teatro Viejo de la pobla
ción. En la financiación de esta 
actividad participan en ayunta
miento de San Clemente y la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunida
des.

La primera de las tres con
ferencias del VII ciclo se cele
bra el próximo sábado 21 de 
marzo y será impartida por Óscar 
Barrero Pérez bajo el título 'La 
Generación del 98 y la Historia: 
pasado y presente". Barrero es 
doctor en Filología Hispánica por 
la Universidad Autónoma de 
Madrid y ejerce en ella como 
profesor de Literatura Españo
la. Ha sido miembro del semina
rio Lexicología de la Real Aca
demia Española, con la que co
laboró en la edición de un dic
cionario histórico de la lengua 
española.

El 28 de marzo será Francis
co Gómez Porro quien pronun
ciará la conferencia 'Castilla-La 
Mancha, vista por el 98'. Gómez 
Porro es poeta, escritor, perio
dista y ensayista. Ha trabajado 
en ABC, Diario 16, Kilómetro 0, 
y es subdirector de Añil, Cua
dernos de Castilla-La Mancha.

El sábado 25 de abril se des
plazará a San Clemente Anto
nio Lázaro Cebrián para la con
ferencia 'Visiones de Cuenca en 
Pío Baroja'. Es licenciado en 
Filología Hispánica y lector de 
español en universidades de 
Croacia, Ghana y Canadá, así 
como técnico en Cultura en 
Toledo de la Junta de Comuni
dades. Es, además, investigador 
y columnista periodístico.

El Ayuntamiento de Mota del 
Cuervo podrá explotar un silo

La Tribuna

El subdelegado del Gobierno 
en Cuenca, Luis Casero, asisti
rá hoy al acto de firma de la ce
sión de uso de la instalación que 
el Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA) tiene en Mota 
del Cuervo, al ayuntamiento de 
esa localidad. La cesión ha sido 
autorizada por el director gene
ral del FEGA.Se compone de un 
solar de 3.559 m2 en el que se 
encuentra construido un silo de 
obra de fábrica y una nave anexa 
de dimensiones 20x10,5 m.

El silo tiene una capacidad de 

2.490 toneladas y consta de doce 
celdas apoyadas en laterales, con 
una capacidad de 1.841 tonela
das y de seis celdas colgadas 
centrales con una capacidad de 
649 toneladas. El rendimiento de 
entrada es de 50 tonelada/hora 
y el de salida de 60 tonelada/hora. 
La instalación se completa con 
una báscula de 60 toneladas.

Luis Casero tiene prevista su 
Ilegadaa las 12,30 horas al ayun
tamiento de Mota del Cuervo. 
Viajará acompañado por el téc
nico de Agricultura de esta sub
delegación del Gobierno, Luis 
Ballesteros, y por el jefe provin
cial del FEGA, José Ignacio Sanz.

La explotación de tierras de 
pantanos es objeto de una 
iniciativa parlamentaria

La Tribuna

El PSOE ha puesto en mar
cha varias iniciativas ante la 
decisión de la Confederación 
Hidrográfica del Júcar de con
ceder la explotación de las tie
rras de los pantanos a las comu
nidades de usuarios. A la mo
ción presentada la pasada sema
na en la Diputación se suma ahora 
la diputadanacional socialista M® 
Angeles Ballesteros, que ha rea
lizado una serie de preguntas en 
el Congreso de los Diputados

para que el Gobierno de Aznar 
las responda:

¿Qué causas han llevado a la 
Confederación Hidrográfica a 
variar el criterio, cuyo cambio ha 
producido a los ayuntamientos 
la pérdida de derecho a explotar 
las tierras de los vasos de los 
pantanos? ¿En qué principios 
jurídicos se han fundamentado? 
Estas comunidades ¿Al amparo 
de qué legislación se crean?¿En 
qué criterios se basan para de
finir de una forma generalizada 
el concepto de usuario? El PSOE cuestiona las concesiones.
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Puedo escribir los versos 
más tristes esta noche 

JAIME RODRÍGUEZ LAGUÍA

La Tribuna
dé (Cuenca

A
 quién hemos de dejar de matar para ser más simpáticos?" 
Estas palabras tan poco afortunadas fueron pronunciadas 
por Jordi Pujol en un momento, supongo, en que perdió 
el control de sus sentimientos. Porque debe ser triste, muy triste, 

que después de lo que, a su entender, está haciendo por la 
gobernabilidad de España, Pujol se sienta un incomprendido. Es 
curioso que, a pesar de mi escasa coincidencia con su forma de 
hacer política, ahora pueda decir de él que lo comprendo. Y es 
que durante estos últimos días hemos oído comentarios de todo 
tipo acerca de la tan traída y llevadajornada escolar única en la 
enseñanza primaria.

De todos es sabido que el colectivo de maestros es uno de los 
más vilipendiados, zarandeados y calumniados por la sociedad, 
hasta habernos convertido poco menos que en su propia escoria. 
Sólo desde la ignorancia más supina, desde las intenciones más 
oscuras y barriobajeras y con lapeor mala fe que imaginarse pueda, 
cabe decir que el Gobierno está haciendo la cama al magisterio 
con objeto de dej amos la tarde libre para dar clases particulares 
y sacamos un sobresueldo. Esto es, como se dice ahora, una "co
losal estupidez”.

Este Gobierno, así como otros anteriores, sólo han tenido a 
bien contar con nosotros para congelamos el sueldo en varias 
ocasiones. Hasta en eso somos peor considerados que los ca
mioneros olos agricultores, por poner dos ejemplos al uso. De 
forma que difícilmente nos puede contemplar nadie como un cuerpo 
privilegiado a los ojos de la Administración.

Otras salvajadas se han comentado incluso apelando a la 
incoveniencia pedagógica que la medida puede tener, como si 
todos aquellos que hablan tuvieran algo sensato que decir en materia 
de Pedagogía. Eso sería como entrar en laconsulta de un médico 
y decirle qué medicamento nos tiene que recetar. Si tanto entien
den, deben saber que el juego es la principal actividad del niño; 
es su modo, libre y personal, de entrar en el mágico mundo de la 
fantasía creadora. El juego ofrece al niño una oportunidad única 
que le permite desarrollar sus capacidades psicomotrices, inte
lectuales, afectivas y comunicativas con el fin de lograr una inte
gración personal en el medio social en que vive: familia, escuela, 
amistades... Parece mentira que no se den cuenta que la gran mayoría 
de nuestros alumnos y alumnas tienen los minutos contados des
pués de clase entre el idioma, la música, el ballet, las clases de 
recuperación, los deportes, etc.

Luego, tras esta frenética y estresante actividad, que por cier
to trae de cabeza a no pocos padres, aún guardamos la lejana 
esperanza de que tengan ganas de leer un cuento o un libro. No 
debe extrañamos, pues, que nuestras aulas estén llenas de niños 
y niñas que no saben jugar y cuya imaginación y creatividad están 
bajo mínimos preocupantes. Al menos anosotros, los maestros, 
nos preocupa este asunto. Sentí una profunda pena por aquel niño 
que, preguntando por su opinión acerca de la jornda escolar única, 
afirmó estar de acuerdo porque así tendría más oportunidades, 
no parajugar, sino para estar más tiempo con su familia. ¡Pobre 
iluso!

Pero, ¿quiénes somos nosotros, los maestros, para hacer la 
menor sugerencia al resto de la comunidad educativa? Nuestro 
prestigio, aquel que antaño tuvieron entre la sociedad aquellos 
"maestros de escuela", ha desaparecido en la noche de los tiem
pos a la par que poco a poco, muy despacito, han ido mejorando 
nuestras condiciones laborales. ¿Qué ha pasado para que la voz 
del docente, educador y po enseñante, se haya dejado de escu
char entre los demás? ¿Qué debemos hacer para caer más sim
páticos? Lo peor de todo es que esa falta de prestigio, que se 
traduce en falta de respeto, se traslada de modo alarmante al entorno 
infantil con una facilidad asombrosa. Esos niños, que ya no juegan 
porque no tienen tiempo, que sólo ven la televisión cuando inte
resa que no den la lata (demasiadas veces) y que aparentemente 
no se enteran de nada, son testigos de todo tipo de comentarios 
despectivos hacia la profesión docente.

Permítanme que les cuente una pequeña anécdota: en cierta 
ocasión había que hacer un mural sobre el trabajo. Los alumnos 
pegaron una serie de fotografías y bajo ellas escribieron comen
tarios siempre elogiosos hacia el mundo del trabajo: futbolistas, 
albañiles, agricultores..., gozaban de su admiración. También había 
un maestro, pero en este caso el pie de foto decía así: "Los máes- 
tros no trabajan, pero aguantan mucho". Estamos hartos de com
probar que esas faltas de respeto de los alumnos hacia sus maes
tros se repiten entre aquellos cuyos padres guardan una difícil 
relación, si es que existe, con la escuela. Y así nos va.

Lo que no acabo de entender es que, si tan poco significa el 
magisterio para la sociedad, cómo se le puede ocurrir a nadie 
apelar a su intervención para dar solución a tantos problemas sociales 
como tiene planteados. Porque se habrán dado cuenta que la violencia, 
la salud, la alimentación, la seguridad vial, la xenofobia, el medio 
ambiente, el consumo, los valores, la Constitución, la paz, el res
peto por la diferencia, las drogas, la sexualidad, la libertad de 
pensamiento, el uso de la prensa, la animación a la lectura... son 
asuntos que deben ser abordados en la escuela para dar lugar a 
ciudadanos de pro. Aparte de esto, tenemos el lenguaje, las 
matemáticas, el conocimiento del medio, la educación artística 
(dramatizaciones, música, trabajos manuales, dibujo, pintura, la 
educación física, el idioma...

¿Por qué no enseñamos además costura, cocina, agricultura, 
construcción o mecánica? Así evitaríamos que haya todavía quien 
diga que "los niños son malos porque los maestros no enseñan 
nada". Con estos esquemas mentales, tan lamentablemente ex
tendidos entre la sociedad, no debe extrañamos que los maestros 
ocupen los últimos lugares en las listas de aceptación, salvo hon
rosas excepciones. Sí, los últimos excepto a la hora de aplicar 
recortes económicos.

Menos mal que a veces, aunque sean pocas, encontramos el 
apoyo moral de opiniones tan cualificadas como la de Fernando 
Savater, gran defensor de la escuela pública, por cierto. Déjenme 
que incluyaes estas líneas u fragmento de un artículo suyo publi
cado en el número 1.025 de El País Semanal, de 19 de mayo de 
1996, bajo el elocuente título de " ¡Los maestros, estúpido ! " "Si 
tanta es la responsabilidad de este colectivo, podríamos suponer 
que también se les reconoce en igual medida su importancia y su 
mérito. Pero no es así.

Los maestros están mal pagados y su acatamiento social es 
muy bajo: poquísimas veces se solicita su opinión en los debates 
de televisión o de radio ni tampoco solemos leer artículos firma
dos por maestros en los periódicos.

Cuando alguien declara públicamente que es maestro se le mira 
con cierta condescendencia, y en el fondo hay quien piensa: " ¡Po
bre, no ha llegado muy lejos!" ¡Cómo si hubiera alguna magistra
tura más alta! ¡ Cómo si licenciados, doctores o catedráticos (y 
literatos, periodistas, directores de cine, artistas, etc.) no fuése
mos literalmente maestros de segunda, es decir, maestros de un 
segundo turno que nada puede hacer si no han trabajado bien los 
de primero y esencial ! "

Y mientras tanto, ¿qué hacemos los maestros para afrontar 
tantos ataques' ¿Es que acaso nos hemos convertido en un colec
tivo conformista y resignado a recibir tortas que vengan de donde 
vengan?Lo único que estamos haciendo es, grave error, comen
tar el tema en los corrillos de la entrada o en el recreo, pero, a la 
hora de la verdad, no damos la cara ni pensamos en el beneficio 
de nuestra profesión. Hagamos que la sociedad oiga y entienda 
nuestros argumentos, demostremos a esos voceros que nos difa
man que no tienen razón, abandonemos por un momento las aulas 
y salgamos al ruedo democrático de la convivencia para defen
demos con la educación que a otros les falta.

Pueda que me haya puesto algo dramático, pero el asunto es 
demasiado serio para andarse con bromas. Sólo en momentos así 
vienen ala mente las palabras de Pablo Neruda: "Puedo escribir 
los versos más tristes esta noche".
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Miércoles, 18 de marzo de 1998 13El Ejecutivo ha decidido recurrir a 3 artículos 
de los Presupuestos del Estado para 1998 
porque acaban con los principios de suficiencia 
y autononúa financiera de las CCAA REGION

Concretamente, tres artículos referidos a la financiación autonómica

La Junta interpondrá un recurso 
a la Ley de Presupuestos de 1998
El Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha acordó 
ayer autorizar al Gabinete 
Jurídico de la Junta a inter
poner un recurso de incons
titucionalidad contra 3artí- 
culos de la Ley de Presu
puestos Generales del Esta
do para 1998 que se refieren 
a la financiación autonómi
ca.

Efe-Toledo

Según informa el Gobierno 
regional en una nota de prensa, 
el Ejecutivo castellano-manche
go «ha decidido recurrir estos 
artículos porque rompen el prin
cipio constitucional de solidari
dad y equilibrio territorial y aca
ban con los principios de sufi
ciencia y autonomía financiera 
e igualdad de las comunidades 
autónomas consagrado en la 
Constitución». Asimismo, laJun- 
ta de Castilla-La Mancha entien
de que la Ley de Presupuestos 
Generales del Estado para 1998 
tampoco respeta «el principio 
de territorialidad fiscal estable
cido en el artículo 157.2 de la

El Consejo autorizó al gabinete jurídico de la Junta a interponer el recurso.

Carta Magna».Según la nota de 
prensa, el artículo 83 tiene que 
ver con el porcentaje de partici
pación de las CC.AA en los in
gresos del Estado para el quin
quenio 1997-2001, el artículo 84 
regula la participación de las 
regiones en los ingresos del Es
tado y el artículo 85 se refiere a 

la financiación durante 1998 en 
las regiones en las que sea apli
cable el nuevo modelo. Para el 
Ejecutivo regional, continúa la 
nota, en estos artículos de laLey 
de Presupuestos «se impone un 
sistema de financiación que no 
ha sido negociado ni aceptado por 
Castilla-La Mancha». «El Go

bierno nacional utiliza incorrec
tamente el cauce de la Ley de Pre
supuestos para la fijación de por
centajes de participación en los 
ingresos del Estado», añade la 
nota.

En materia de vivienda, el 
Consejo de Gobierno ha aproba
do una inversión de 1.512 mi
llones de pesetas, en tres anuali
dades, para la construcción de 
216 viviendas de promoción 
pública. Igualmente, se ha decla
rado bien de interés cultural, con 
la categoría de zona arqueológi
ca, el Castillo de Lezuza (Albace
te), mientras que el Teatro de 
Rojas, ha sido declarado monu
mento. El Consejo ha aprobado 
también el protocolo de colabo
ración entre el Ministerio de 
Industria y la Comunidad Autó
noma para la promoción del de
sarrollo económico alternativo de 
las zonas mineras del carbón.

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno ha aprobado la modi
ficación puntual del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana de 
Toledo sobre zonas verdes y es
pacios libres de la Fábrica de 
Armas, con lo que se completan 
las modificaciones de este sec
tor urbanístico.

ICAM califica de 
una operación de 
maquillaje la 
negociación sobre 
el medicamentazo

Efe

El diputado regional y pre
sidente de ICAM, José Molina, 
calificó ayer de «barbaridad» la 
aprobación por parte del Con
sejo Interterritorial de Salud del 
llamado «medicamentazo», al 
tiempo que señaló que las últi
mas negociaciones entre el 
Gobierno central y algunas 
CC.AA son «meras operaciones 
de maquillaje».

Molina, a través de unanota 
de prensa, señala que su grupo 
ha solicitado la comparecencia 
de la consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, ante las Cor
tes regionales para que expli
que si su departamento «va a 
adoptar medidas y acciones 
concretas encaminadas a mi
nimizar el efecto del medica- 
meníazo».

El diputado regional hizo re
ferencia a los jubilados, para
dos de larga duración y enfer
mos crónicos como los colecti
vos que sufrirán con mayor 
virulencia la medida adoptada 
por el Gobierno central.

Molina dijo que «desde 
ICAM no se descarta la apela
ción a la Ley de Solidaridad para 
que Castilla-La Mancha pueda 
ayudar a los colectivos más per
judicados por la retirada de estos 
846 medicamentos de la finan
ciación de la Seguridad Social».

El príncipe Felipe realizará una 
visita oficial a CLM en el mes de abril

El PP preguntará 
a Pina las causas 
de la tardanza en 
la adjudicación 
de una póliza

Efe
El príncipe de Asturias, Fe

lipe de Borbón, recorrerá Casti
lla-La Mancha en visita oficial 
durante la segunda quincena del 
mes de abril, según confirmó ayer 
aEfe el Gobierno regional, que 
ultima estos días con el Palacio 
de la Zarzuela los detalles del 
viaje.

Su presencia'en Castilla-La 
Mancha se enmarca en el progra
ma de visitas que el heredero de 
la Corona tiene previsto realizar 
al conjunto de las diecisiete 
comunidades autónomas y que 
hasta el momento le ha llevado 
a Valencia, Extremadura, 
Castilla y León, Rioja y Cana
rias.

Castilla-La Mancha será pues 
la sexta región española que 
acogerá de forma oficial al prín
cipe de Asturias, quien, según el 
itinerario propuesto por el Go

bierno autonómico a Zarzuela, 
visitará las cinco capitales de la 
comunidad, además de otros 
núcleos importantes de población 
de la misma como Talavera de 
la Reina, Hellín,en laprovincia 
de y Puertollano.

Numerosas visitas
Al igual que en los viajes rea

lizados con anterioridad, el prín
cipe de Asturias se preocupará 
previamente de conocer los prin
cipales problemas que afectan a 
Castilla-La Mancha, donde yaha 
estado en numerosas ocasiones, 
una de las últimas con motivo de 
la investidura en Toledo de José 
Saramago como «DoctorHono
ris Causa» de la Universidad 
regional.

Concretamente, su última vi
sita a la región fue el pasado 6 
de marzo, cuando se desplazó a 
la base aérea de Los Llanos de

El príncipe visitará las capitales, Talavera, Hellín y Puertollano.

Albacete, donde se encuentran la 
mayoría de los aviones F-1 con

que cuenta el Ejército del Aire 
en todo el territorio nacional.

Efe

El Grupo Parlamentario Po
pular interpelará al consejero 
de Administraciones Públicas, 
Antonio Pina, sobre las causas 
que motivaron una tardanza de 
tres años en adjudicar la póliza 
de accidentes de los trabajado
res de la Junta a una mutua ase
guradora.

El grupo popular formulará 
esta pregunta a instancias del 
responsable de Personal en la 
Diputación de Albacete, Juan 
Modesto Cebrián, quien ayer 
se defendió en rueda de prensa 
de las acusaciones lanzadas con
tra esta corporación provincial, 
por adjudicar la póliza de ac
cidentes con un año de tardan- 
zaauna empresa, que según lo 
publicado en un medio de co
municación de Albacete, tiene 
relación directa con el Partido 
Popular.
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Señalan que el documento ministerial no aclara las condiciones laborales

CCOO defiende la jornada 
continuada pero discrepa del MEC

E.G.M. - Toledo

El secretario de laFederación 
regional de Enseñanza de CCOO, 
Francisco López Ariza, dijo ayer 
que el sindicato defiende lajor- 
nada continuada para el profe
sorado, pero «el texto propues
to por el Ministerio de Educa
ción y Cultura (MEC) no la 
garantiza».

En una rueda de prensa ofre
cida ayer en Toledo, López Ariza 
indicó que su postura «ha sido 
manipulada», yaque el sindica
to sigue apostando por lajorna- 
da continuada, como ya hizo en 
Toledo, Canarias, Andalucía o 
Badajoz, pero no está de acuer
do con el documento propuesto 
por el MEC.

Desde la Federación de En
señanza, añadió, «defendemos a 
ultranza el empleo, la enseñan
za como servicio público y las 
condiciones laborales adquiridas 
para los trabajadores y ninguna 
de estas cuestiones quedan cla
ras en el texto del MEC», que se 
dio a conocer la semana pasa
da.

Para este sindicato, el docu
mento que presenta el Ministe
rio «no garantiza la diferencia
ción entre jornada del profeso
rado y de los alumnos, con lo que 
no se pronuncia sobre si los cen
tros han de estar abiertos por la 
tarde para otro tipo de activida
des ni con que plantilla se lleva-

El secretario de la Federación de Enseñanza de CCOO, Francisco López.

rían a cabo». López Ariza dijo 
que esta circunstancia puede re
abrir la polémica entre la escuela 
pública y la privada, sobre todo 
en algunas provincias que, como 
Toledo, cuentan con un gran 
número de centros concertados, 
ya que se podría producir un 
«desvío» de alumnos a los cole

gios privados. Agregó que tam
poco se aborda que los comedo
res escolares deben seguir fun
cionando independientemente de 
la jornada que se establezca y 
«dejaexclusivamente al MEC la 
determinación de las condiciones 
en que los centros educativos 
podrán proponer el modelo de

j ornada que mejor responda a sus 
peculiaridades».

CCOO, dijo López Ariza, no 
ha suscrito el acuerdo propues
to por el Ministerio además por 
otros motivos como la adscrip
ción a secundaria, que divide el 
cuerpo de maestros tanto en re
tribuciones como en jornada la
boral; no garantiza la estabili
dad del empleo de los profeso
res interinos y no regula las 
itinerancias, entre otros aspec
tos.

El responsable regional de 
Enseñanza del sindicato también 
se refirió a las transferencias 
educativas a Castilla-La Man
cha que se producirán el próxi
mo verano y criticó a otras or
ganizaciones sindicales que fir
maron el Pacto por la Educación 
en Castilla-La Mancha y «aho
ra están dispuestas a sucribir el 
acuerdo propuesto por el MEC».

Comisiones propondrá 
movilizaciones

CCOO propondráalos demás 
firmantes del Pacto por la Edu
cación la convocatoria de 
movilizaciones para exigir un 
modelo educativo de calidad que 
asegure en la región las planti
llas de los centros, las retribu
ciones actuales del profesorado 
y, en definitiva, «el mismo sis
tema educativo que otras comu
nidades autónomas como Cata
luña o el País Vasco», dijo Ariza.

ICAM mantiene 
sus dudas sobre 
el proyecto de 
abastecimiento del 
Júcar a Albacete

La Tribuna
El grupo municipal de 

ICAM-NI en el Ayuntamiento 
de Al-bacete presentará en el 
Pleno de este mes una moción 
en la que plantean al alcalde de 
esta institución sus dudas sobre 
el proyecto de abastecimiento de 
aguas del Júcar a Albacete y el 
incumplimiento de la Confede
ración Hi-drográfica del Júcar 
en materia de infraestructura.

Según expresó ayer en rue
da de prensa el concejal de la 
agrupación, Ramón Sotos, para 
aclarar la situación y determi
nar si se debe actuar ante las 
últimas noticias conocidas en 
relación a este proyecto, se de
bería convocar a los miembros 
de la Plataforma en defensa del 
Júcar para recabar información 
y actuar en consecuencia.

Sotos acusó al alcalde, Juan 
Garrido, de engañar a la opinión 
públicacon actitudes propagan
dísticas al anunciar que las obras 
de abastecimiento comenzarán 
dentro de este año y se adjudi
carán por el procedimiento de 
urgencia.

El edil de ICAM señaló que 
si las obras la realiza la socie
dad de Aguas del Júcar S.A. 
(AJUSA) primero es el consejo 
de Ministros quien tiene que dar 
la autorización a esta empresa, 
después tiene que licitarse y toda 
la tramitación no será efectiva 
antes de 1999. Asimismo, re
cordó que la Confederación 
Hidro-gráficaen su última Junta 
de Gobierno anunció que los pro
yectos para Albacete se habían 
reducido de 7.000 a 4.000 mi
llones de pesetas.

Los centros de trabajo de Telefónica 
de CLM secundaron ayer la huelga

Constituido el 
nuevo organigrama 
de NNGG tras la 
reunión del comité 
ejecutivo regional

E.G.M. ■ Toledo

Los centros de trabajo de Te- 
lefónicaen Castilla-LaMancha 
secundaron la huelga convoca
da para ayer por el sindicato UGT 
y otros sindicatos minoritarios 
en contra de la destrucción de 
empleo.

Según dijo a Efe el secretario 
del comité de empresa de Tele
fónica en Toledo, José Lemus, 
se han sumado a la huelga el 
cuarenta por ciento de los traba
jadores de Albacete, el quince por 
ciento en Ciudad Real, el sesen
ta y cinco por ciento en Cuenca, 
un veinticinco en Guadalajara y 
el treinta por ciento en Toledo, 
de los cerca de 2.500 trabajado
res que hay en Castilla-La Man
cha. Lemus aludió a la Junta Ge
neral de Accionistas celebrada 
ayer en laque se ha propuesto la 
segregación del servicio básico 
y público de la telefonía de ámbito

nacional a una filial, lo que su
pone que un buen número de tra
bajadores dejarían de pertenecer 
a la empresa matriz.

A su juicio, con esta medida 
se pretende reducir la plantilla 
de forma drástica en lugar de ha
cerlo mediantejubilaciones an
ticipadas como hasta ahora.

La segregación de la 
telefonía nacional a 
una filial supone que 

buen número de 
trabajadores 
dejarían de 

pertenecer a la 
empresa matriz Los trabajadores de Telefónica secundaron la huelga.

La Tribuna
Nuevas Generaciones de 

Castilla-La Mancha constituyó 
recientemente su nuevo organi
grama en la primera reunión del 
Comité Ejecutivo Regional desde 
que el toledano Jesús Rodríguez 
Camaño accediera a la presiden
cia, el pasado 21 de febrero. En 
este encuentro, los jóvenes de 
NNGG acordaron los nombra
mientos de las personas que 
compondrán el nuevo organigra
ma de la joven organización del 
PP. César Aguilera fue elegido 
secretario y Carlos Rodríguez, 
coordinador general; M® Carmen 
Fúnez -actual secretaria provin
cial de NNGG en Ciudad Real- 
dirigirá la Vicesecretaria de 
Organización y Estefanía 
García, Javier Montalvo e 
Ildefonso Vera ocuparán las 
Vicesecretarias de Formación, 
Acción Política e Institucional, 
respectivamente.
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El grupo de trabajo de precios públicos 
del Consejo de Universidades debatió 
ayer en Toledo la propuesta de los 
límites de tasas para el próximo curso

Su secretario seneral, Rafael Anes, anunció ayer en Toledo que la subida será conforme al IPC

El Consejo de Universidades ni^a 
que vaya a darse el "matriculazo"
El Consejo de Universidades descarta cualquier tipo de 
"matriculazo” en las tasas universitarias para el próximo 
curso 1998/99, tal y como anunció ayer su secretario 
general, Rafael Anes Alvarez, al término de la reunión que 
mantuvo ayer en Toledo con el grupo de trabajo sobre 
precios públicos de la Comisión de Coordinación del Con
sejo de Universidades,

Mónica ORMAECHEA

El gfupo de trabajo sobre pre
cios públicos de la Comisión de 
Coordinación del Consejo de 
Universidades, presidida por el 
secretario general del Consejo de 
Universidades, Rafael Anes, e 
integrada por los directores ge
nerales de Enseñanza Universi
taria de diferentes comunidades 
autónomas, debatieron ayer en 
Toledo la política que fije las tasas 
y precios de las matrículas para 
el próximo curso 1998/99.

Rafael Anes fue tajante ayer 
al advertir que en el próximo curso 
1998/99 no va a darse ningún tipo 
de "matriculazo" en las universi
dades españolas. En este senti
do, el director general de Ense- 
ñanzaUniversitaria e Investiga
ción de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Ignacio 
Gavira, indicó que "en la reunión, 
al hablar de tasas en lo que se 
refiere a subidas siempre se ha 
hecho teniendo en cuenta el IPC. 
Dependiendo de los precios 
máximos y mínimos de los lími
tes habrá oscilaciones en las 
subidas de las matrículas. No 
obstante, partiendo de los precios 

actuales, el incremento del pre
cio de matrícula que se ha calcu
lado, teniendo en cuenta la primera 
matrícula y la más cara, es del 
orden de 25 pesetas por crédito".

En este encuentro, y dentro del 
orden del día, se abordó también 
la posibilidad de la convergencia 
entre las comunidades autónomas 
para la fijación de las tasas uni
versitarias, así como la mejora del 
actual sistema de becas.

Siendo esto así, el secretario 
general del Consejo de Universi
dades, Rafael Anes Alvarez, 
destacó el consenso alcanzado en 
la reunión celebrada ayer en la 
Consejería de Educación entre los 
directores generales de Enseñanza 
Universitaria la conveniencia de 
que entre las diferentes universi
dades españolas se establezcan 
sistemas de convergencia a la hora 
de fijar las tasas y evitar así las 
posibles desigualdades.

Gavira, que destacó el clima 
de consenso entre los directores 
generales para lograr una mayor 
convergencia entre las universi
dades, añadió que "por la dinámi
ca que han seguido cada una de 
las comunidades autónomas en un 
pasado reciente se ha ido produ-

El grupo de trabajo de precios públicos se reunió ayer. M.SOTO

ciendo cada vez un mayor ensan
chamiento de la horquilla. De ser 
los criterios de partida muy ho
mogéneos se ha llegado a una 
situación en las que hay unas 
divergencias bastante notorias 
tanto en primera matrícula, como 
en segunda o tercera".

Las diferencias entre las ta
sas universitarias roza en ocasio
nes al 300% en tercer matrícula, 
explicó Ignacio Gavira. El mar

gen de los precios en la actuali
dad oscila entre las 800 pesetas 
por crédito a las 1.700 pesetas, 
dependiendo de cada universidad.

Asimismo, otro de los puntos 
en los que incidieron los directo
res generales de Enseñanza 
Universitaria fue la necesidad de 
mejorar la política de becas, dada 
la importancia que tienen sobre 
la financiación de las universida
des y sobre los precios de matrí

culas. La mejora de las cuantías 
como la distribución de las be
cas es otro de los objetivos que 
persigue este grupo de trabajo.

En este sentido, el director 
general de Castilla-La Mancha, 
Ignacio Gavira, destacó que en 
la reunión también se abordó la 
necesidad de que el Consejo de 
Universidades participe en la 
definición de la política de becas 
universitarias del Ministerio, que 
en la actualidad gestiona la Se
cretaria de Estado de Educación.

El grupo de trabajo reunido 
quedó constituido el pasado 18 
de febrero en Madrid para ela
borar una propuesta de límites de 
precios para el próximo curso 
1998/99 que será elevada a la Co
misión de Coordinación del Con
sejo de Universidades.

No obstante, el grupo de tra
bajo de precios públicos volverá 
a reunirse el próximo día 31 en 
Santiago de Compostela para 
perfilar su propuesta que será 
presentada finalmente por la 
Comisión de Coordinación y de 
la decisión de este organismo y 
las comunidades autónomas se
rán las que apliquen estos lími
tes.

"A la reunión de Santiago lo 
que se pretende llevar es una 
aproximación a posibles sistemas 
de convergencia en el proceso 
de tasas. Por ejemplo, se estu
diará, si será necesario ir amenos 
grados de experimentalidad o si 
hay que establecer otro sistema 
diferente a la hora de valorar los 
créditos", explicó Ignacio Gavira.

Curso sobre riego localizado, el 
30 en el campus de Ciudad Real

LaTribuna

El Centro Regional de Estu
dios del Agua, dependiente Ins
tituto de Desarrollo Regional 
(IDR) de la UCLM, ha organi
zado un curso de «Diseño y Cál
culo de Instalaciones de Riego 
Localizado» que comenzará el 
día 30 de marzo en la Escuela 
Universitaria de Ingeniería Téc
nica Agrícola de Ciudad Real, y 
se prolongará hasta el día 3 de 
abril. El curso, que está coordi
nado por los profesores, José M® 
Tarjuelo Martín Benito y Luis 
López García, está dirigido tan
to a los técnicos como a los usua

rios del riego localizado, 
pertendiendo ofrecer un enfoque 
eminentemente práctico, y con
tará con la participación de pro
fesores de distintas universida
des y empresas del sector.

El curso parte del supuesto 
de que el riego es una práctica 
agrícola indispensable para la ma
yoría de los cultivos que se per
filen como económicamente ren
tables en nuestra región. Hoy día, 
la sociedad es consciente de que 
la agricultura de regadío es el 
principal sector consumidor de 
agua, un recurso limitado y mu
chas veces escaso o de mala 
calidad, por lo que el manejo del

agua merece una atención muy 
especial. Se pretende actualizar 
los conocimientos de los profe
sionales asistentes en la aplica
ción de las nuevas tecnologías 
para el diseño y cálculo de ins
talaciones de riego localizado, así 
como la formación de estudian
tes de Ingeniería del Riego y/o 
Agronomía. La estructura del 
curso se divideen dos partes que 
se complementan. Por un lado, 
se desarrollarán 30 sesiones téc
nicas y por otro, mesas redon
das, que contarán con la asisten
cia de 2 profesionales de presti
gio dentro del campo del riego.

’’Intervenciones en las zonas débiles de Asia”. Giannini 
Carluccio, cooperante en el Africa Sahariana, impartió ayer por la 
tarde en el campus de Ciudad Real la conferencia "Intervenciones 
en las zonas débiles de Asia". El acto se enmarca dentro del pro
yecto de colaboración entre la UCLM y Solman, Aula de Solida
ridad, destinado a fomentar la solidaridad con los países del Tercer 
Mundo. T. FERNANDEZ
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OPINION
El aceite h tiene crudo

Desafortunadamente todo indica que Fischler es 
mucho Fischler y que es difícil llevarle por la 
senda del sentido común. Para desgracia nuestra

El aceite lo tiene crudo

PILAR
CERNUDA

O
jalá nos equivoquemos, pero el pro 
blema del aceite tiene mal aspecto, 
no parece que los esfuerzos ímpro
bos de la ministra Loyola del Palacio va

yan a hacer cambiar de criterio al pertinaz 
y tozudo comisario Fischler, que se resis
te a comprender cual es la situación real 
del olivar en España, y tiende a creer las 
versiones de los países que se verían muy 
beneficiados por una reducción de la pro
ducción española, como ocurre con Italia 
principalmente, seguida muy de lejos por 
Grecia y Portugal.

El presidente Aznar ha pinchado en 
hueso en cuanto a política comunitaria se 
refiere, y los que se encuentran en Bruse
las ya están dando el aviso de que si en la 
Unión Europea se va a dar un tajo hoy 
miércoles a la producción española del 
aceite, en pocos meses veremos también 
como las autoridades comunitarias empie
zan a dar cortes considerables a otros pro
ductos agrícolas netamente españoles, para 
volcarse en cambio en los países del cen
tro y del norte de Europa, que sin ninguna 
duda están siendo mucho más favorecidos 
por Bruselas que los socios mediterráneos.

Precisamente cuando la Unión Euro
pea se enfrenta a la complicada tarea de la 
ampliación hacia el Este, ampliación que 
se está aceptando desde España con evi
dente generosidad y solidaridad, desde la 
Comisión se ponen toda clase de trabas a 
un sector que es fundamental en la socie
dad española. Por no hablar de que si fi
nalmente se aprueba el documento y el 
proyecto que piensa imponer el comisario 
Fischler, se habrá puesto la puntilla tam
bién a toda una cultura española.

La ministra, que ha contado con el apoyo 
personal del presidente de Gobierno y tam

bién con el respaldo de toda la oposi
ción, ha hecho lo imposible para tratar 
de que el comisario reconsiderarse su 
decisión inicial; pero no se sabe porqué 
oscuros motivos, el austríaco Fischler 
se ha empeñado desde el primer momen
to en sentirse más próximo a los intere
ses de los italianos, y ha creído sus ar
gumentos antes que los argumentos que 
le presentaba Loyola del Palacio.

Hoy, 18 de marzo, fecha en la que 
Fischler presentará a la Comisión su 
propuesta, va a ser un día aciago para el 
aceite español y para las docenas de miles 
de familias que viven del aceite espa
ñol. De Palacio, que no se arredra ante 
casi nada, ha dicho que no cejará en su 
empeño de conseguir una mayor produc
ción a pesar de lo que diga Fischler, y 
asegura que va a seguir luchando en el 
futuro, porque cree que «no todo está 
perdido». Se agradece su tesón y el de 
todos los partidos que la apoyan, pero 
desafortunadamente todo indica que 
Fischler es mucho Fischler y que es difícil 
llevarle por la senda del sentido común. 
Para desgracia nuestra.

En pocos meses veremos 
también como las 
autoridades comunitarias 
empiezan a dar cortes 
considerables a otros 
productos agrícolas 
españoles

IÑAKI ANASAGASTI ! ¡
portavoz del PNV en el Congreso: | 

«Hay una mano negra que sólo preten
de criminalizar al nacionalismo» j

JAIME MAYOR OREJA
ministro del Interior: «No soy quien 

debe ocuparse del pasado, mi obliga
ción es la seguridad del presente y del 
futuro»

JOAQUIN ALMUNIA
secretario general del PSOE: «Yo 

creo que un secretario general que sale 
derrotado de unas elecciones primarias 
tiene que presentar la dimisión»

BILL CLINTON
presidente de EEUU: 

«Tengo un claro recuer
do del encuentro con 
Kathleen Wiliey, no ocu
rrió nada impropio»

JOSE LUIS GARCIA GARRIDO
director del diagnóstico sobre Se

cundaria: «Se sobrevalora la importan
cia de los resultados escolares»

FERNANDO ARRABAL
escritor: «Me gustaría reencarnarme 

en cucaracha»

ROBERT 
REDFORD

actor: «Siempre he te
nido la sensación de que 
llegaba tarde, de que me 
he perdido algo»

JOSE CORONADO
actor: «No se me caen los anillos por 

trabajar en televisión»

El reto de Internet
T

ras el reciente Congreso Internacio 
nal de Cibernautas en Madrid, este 
medio digital de comunicación ha re
cibido una singular acogida en la sociedad 

española. Ya nadie duda de que Internet es 
el futuro. España ha incrementado el nú
mero de visitadores en muchos miles de 
personas, al mismo tiempo que han verti
do a la red una gran cantidad de informa
ción con numerosos «sitios web», los mis
mos que están ofreciendo a la comunidad 
virtual de todo el mundo una copiosa in
formación sobre nuestro país. El asunto, 
por tanto, es importante, noya desde el punto 
de vista de la imaginación española, que 
es rica y sobre todo prolija en creatividad, 
sino en cuanto al papel que vamos a repre
sentar ante la comunidad internacional. Ante 

'este entusiasmo de comunicación hay que 
preguntarse quiénes están dando la ima
gen de nuestro país más allá de sus fronte
ras. ¿Cuáles son los «sitios web» españo
les más visitados en el extranjero en ma
teria de información y turismo?. Son tres. 
El primero, en orden de audiencia, lleva 
por título «Sí, España», y está desarrolla

do y mantenido por la Embajada de Espa
ña en Canadá, aunque ha comenzado su 
segunda fase de desarrollo bajo la Direc
ción General de Relaciones Culturales del 
Ministerio de Asuntos Exteriores. Su di
rección web es: http://www.docuweb.ca/ 
sispain. Le sigue «Discover Spain», que 
dirige y sostiene la Oficina de Turismo de 
España en Asia/Pacífico con el patrocinio 
de la Oficina de Turismo española en Tokio 
(Japón). Su dirección web es: http// 
www.spaintour.com/ En un tercer lugar de 
audiencia figura una empresa privada es
pañola, Internet Red 2000, S.L., cuya di
rección web es: http://www.red2000.com

Es interesante llamar la atención so
bre este último programa, porque es el único 
desarrollado por la empresa privada cuya 
calidad de imagen e información ha mere
cido un tercer puesto en la audiencia espa
ñola internacional. Conocemos el esfuer
zo y las dificultades de esta empresa por 
poner en circulación un producto de cali
dad y, en contrapartida, la ausencia de toda 
ayuda estatal para que sigan cumpliendo 
este buen servicio. Esta podría ser una

prudente llamada de atención al diluvio de 
páginas web españolas que ha invadido la 
red Internet, y, sobre todo, al numeroso y 
variado abanico de publicaciones digitales 
de todo tipo que se esperan. Sólo un traba
jo serio y una buena calidad de imagen, 
diagramación e información resistirá la 
prueba. Al final permanecerán los que 
resistan tras mucho tiempo y numerosas 
horas de trabajo que al principio parece
rán inútiles, dado que la publicidad sigue 
siendo reticente en España a este medio. 
Sin embargo, lo que sí es inútil es embar
carse en una tarea de comunicación de altos 
vuelos como Internet sin una infraestruc
tura seria que respalde el proyecto, y, so
bre todo, sin una gran dosis de 
profesionalidad. Tenemos en juego no sólo 
hacer realidad el entusiasmo de muchos que 
ven en Internet una capacidad de comuni
car y ser oídos, sino la imagen de España 
en el mundo. Esperamos que los españo
les sepamos enfrentamos a este retorno 
como el pueblo serio y creativo con que, 
afortunadamente, ya empezamos a ser 
considerados fuera de nuestras fronteras.
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¡Están locos estos romanos!

AUGUSTO
SERRATO 
(*)

E
sta frase del genial Obelix viene a resumir, 
desde mi punto de vista y mirado con un 
tono jocoso, la histeria que se ha levantado 
en algunas cúpulas de determinadas organizacio

nes y personas relacionadas con el mundo de la 
enseñanza. Me refiero a la CEAPA (Confedera
ción Española de Asociaciones de Padres de Alum
nos), al PSOE y a algunos tertulianos profesio
nales de ciertas emisoras de radio que con sus 
declaraciones airadas, y en muchos casos 
insultantes, han entrado como elefante en cacha
rrería en el tema de la jornada escolar, con el 
único fin de «darle caña» al gobierno y a de
terminada organización sindical, cosa que, por 
otra parte, es un deporte muy sano cuando se 
practica con conocimiento y con razones fun
damentadas.

El debate, el absurdo debate, se ha propi
ciado al aceptar el MEC, en el marco de la 
negociación abierta en la Mesa Sectorial, una 
propuesta clara, concisa y por escrito de la 
Confederación de Sindicatos de Trabajado
res de la Enseñanza (STES) en el sentido de 
que se desarrolle el artículo 57.4 de laLOGSE 
(ley promulgada por el PSOE en 1.990, aun
que después no desarrolló este artículo) para 
dar la posibilidad a la comunidad escolar de 
cada centro educativo para que, dentro de un 
proyecto pedagógico, implante el proyecto 
jomada -continua o partida- que mejor se adapte 
a sus peculiaridades.

Los detractores de esta propuesta no se atre
ven a criticaría directamente, sólo critican sus 
posibles efectos: el que los centros puedan im
plantar la jornada continuada. Lo que hemos 
propuesto desde el STE es desarrollar una ley de 
la etapa socialista, haciendo realidad el tan pro
clamado principio de la participación ciudadana 
en la toma de decisiones que les afectan. ¿Por 
qué tienen miedo a que la comunidad educativa 
de cada centro haga uso de la libertad de elec
ción?, ¿acaso es justificable el que elijamos al 
partido que nos debe gobernar y no el proyecto 
educativo y el modelo de jomada escolar que 
queremos para nuestros hijos e hijas?. ¿Por qué 
le tienen miedo a la libertad?, ¿se creen los por
tadores de la verdad y «nos protegen» para que

no nos equivoquemos?.
La cúpula de la CEAPA hace de la jornada 

partida un dogma de fe y se atreve a decir que la 
medida propuesta va contra la escuela pública, 
¿acaso se ha hundido la escuela pública en las 
localidades de Canarias (el 82% del alumnado 
en la escuela pública, y cerca del 90% de centros 
con jornada continuada), de Andalucía, de 
Extremadura, de Galicia...?, ¿acaso se ha hundi
do en la ciudad de Toledo?, en este ciudad se 
impuso la jornada continuada por referéndum en

todos los centros después de una dura lucha de 
los padres y madres y del profesorado contra la 
administración. La cúpula de la CEAPA, pese a 
que nunca ha realizado una consulta entre los 
afiliados a las APAS sobre la jomada, está radi
cal y visceralmente en contra de la jomada con
tinuada, no se las razones que tendrán, aunque 
las que pueden esgrimir de tipo pedagógico y 
psicológico no sirven, pues también las hay, y en 
igual o mayor medida, de tipo psicopedagógico 
que apoyan lajomada continuada. Quizás su única 
razón verdadera sea mantener en sus manos un 
arma que le sirve para descalificar al profesora
do que se pronuncia a favor de lajomada conti
nuada.

La cúpula del PSOE en educación, que cose
chó la más estrepitosa de las derrotas en la bata
lla de la jornada escolar en la ciudad de Toledo, 
sigue erre que erre, no escarmentaron. Tampoco 

conocemos, lógicamente, sus razones profundas 
-que no hablen de las de tipo psicopedagógico-, 
aunque nos podemos imaginar alguna. La razón 
que imaginamos es de tipo económico; el gobier
no de este partido, tras cerca de quince años de 
gobierno, no pudo o no quiso elevar el gasto en 
educación al 6% del PIB -cantidad media de los 
países de nuestra área occidental- y teme que tras 
la concreción de un proyecto pedagógico centro 
a centro, las comunidades educativas les exijan 
-al Ministerio, a la Consejería de Educación o/y 

al Ayuntamiento- más dinero para la enseñan
za pública, para financiar las actividades com
plementarias, para que todo el alumnado pue
da realizar por la tarde y en su colegios las 
actividades que ahora sólo realizan, a partir 
de las cinco de la tarde, los que sus familias sé 
las puedan pagar o los que están en pueblos 
que sus ayuntamientos invierten en activida
des complementarias -generalmente deporti
vas-. Eso teme el PSOE, tener que dedicar real
mente más dinero a la enseñanza pública.

Qué decir de las y los tertulianos, pues de 
todo ha habido, que se han atrevido a desca
lificar al profesorado diciendo cosas como que 
«los maestros sólo quieren trabajar 4 horas por 
las mañanas y seis meses al año»; su boca flo
ja y su falta de conocimiento, aunque deben 

opinar de todo, les pone en su lugar, aunque la 
pena es que les escucha mucha gente, como dice 
el refrán, «difama, que algo queda».

Estos romanos, dicho en tonojocoso y sin ánimo 
de ofender, están locos y como locos se han puesto 
a despotricar de lajomada continuada, cuando la 
realidad es que la propuesta del STE que está en 
negociación es que cada comunidad educativa 
dedica en referéndum el modelo de jomada que 
quiere, ¿por qué no hablan de ésto?; desde el STE 
hablamos de la libertad de elegir y algunos nos 
atrevemos a calificar de locos -en plan jocoso, 
repito, pues en plan serio se les podrían aplicar 
calificativos mucho más gmesos- a los que nos 
quieren imponer sus razones sin dejamos deci
dir a los directamente implicados.

* Augusto Serrano, representante del Sin
dicato de Trabajadores de la Enseñanza de 
Castilla-La Mancha.

La eficacia en la gestión
EMILIO NIETO

P
otencie, usted político, modelos de participación, 
modelos éticos de responsabilidad política, mo 
delos en los que un hombre o una mujer ejerza 
solamente una responsabilidad política, y entonces, so

lamente entonces, podrá comprobar que los jóvenes 
desean participar en la vida pública.

La ciencia, en sus múltiples especialidades, ha 
experimentado, en los últimos años, un avance espec
tacular, tanto en cantidad como én calidad; de tal manera 
esto es así que los grandes campo de conocimiento de 
las ciencias tradicionales se han ido dividiendo y sub
dividiendo en campos mucho más específicos y con
cretos para poder ser entendidos y, en cierto sentido 
asumidos, por el conocimiento individual. Así la asig
natura de Historia, por poner un ejemplo, se subdivide 
en Historia Moderna, Historia Antigua, Historia Con
temporánea etc... En definitiva, la especialización se 
ha ido imponiendo en todos los campos de conocimiento 
y, también de todas las profesionales de la vida coti
diana, como única posibilidad de resolver positivamente, 
los problemas que la ciencia y la sociedad moderna 
plantea constantemente.

Pues bien, mientras esto es así en los campos cien
tíficos y profesionales de la sociedad moderna, en la 
política, la política de todos los días, la que practican 
los políticos, ocurre todo lo contrario, de tal manera 
que una persona, sólo una persona que es política o 
que desempeña responsabilidad política es capaz de 
resolver todos los problemas y saber de todo lo que ocurre 
en un ayuntamiento, en una diputación, en un consejo 
de una entidad bancaria, en la dirección de un partido, 
en una asesoríajurídica, en un consejo de redacción de 
un periódico, en una asociación cultural, en el consejo 
de una empresa pública y en un largo etcétera que sería

muy prolijo enumerar y que el ciudadano de a pie no se 
puede bien imaginar que un solo individuo pueda desem
peñar tantas actividades al mismo tiempo.

La especialidad no llega a la política, tal vez porque 
en ella, en la política, haya individuos que quieren que 
esto ocurra para no repartir responsabilidades políticas 
entre sus inmediatos compañeros de partido que, a su 
entender, no son capaces, como ellos, de ocupar los dife
rentes puestos políticos, además en sus mentes funciona 
la creencia que este proceder llevaría consigo la posibi
lidad de perder poder, de perder representación, de per
der espacio en los medios de comunicación, aunque es
tén convencidos que no llegan nunca a tiempo, que tie
nen la agenda siempre llena de actuaciones, que siempre 
se están quejando del mucho trabajo que realizan y un 
largo etcétera que todos los que me leen han oído alguna 
vez, pero a pesar de todo el agobio que, dicen, tienen siguen 
con mil cargos a sus espaldas y con mil prebendas en sus 
bolsillos.

Hoy se ha impuesto en política, mejor nos han im
puesto en política, el principio de que el hombre o mujer 
que desempeñaun cargo político es capaz de, por sí mismo, 
con su sola presencia, y con su sola inteligencia, resolver 
todos los problemas que esta sociedad, altamente 
tecnificada, pueda plantear. Al menos es eso lo que esta
mos observando todos los días en la prensa, en la radio, 
en la televisión.

Se intenta todos los días, no sé por quien y con qué 
intereses, crear ídolos, crear nuevos dioses que nos sir
van de luz y de guía cuando no de esperanza. Esta socie
dad no cree en los salvadores, no cree en las promesas, no 
cree en los ídolos de barro, más bien espera y abraza sin 
ningún problema el trabajo bien hecho, la entrega diaria, 
la promesa cumplida, la amistad sin límites, la eficacia y

la eficacia en la gestión.
El joven actual, bien preparado intelectualmente, 

con capacidad para la resolución de problemas, ne
cesita muchas cosas, necesita demostrar que es nece
sario para la sociedad en la que vive, esta necesidad 
se demuestra con el trabajo, esta necesidad se demuestra 
con la aportación intelectiva en la resolución de las 
actuaciones concretas de la sociedad. Pues bien, ¿cuán
tas veces nos hemos quejado, cuántas veces nos he
mos lamentado en el sentido de que la juventud pasa 
de todo y no le interesa los problemas sociales y políticos 
de esta sociedad cambiante? ¿por qué ocurre esto? ¿ 
por qué el joven no participa en política? ¿Acaso no 
conocemos la respuesta? ¿Acaso no son conscientes 
los que ejercen la política que ellos, solamente ellos 
son los culpables de esta situación? ¿Cómo intentar 
que el joven se integre en la vida política de esta 
sociedad? Muy sencillo, usted, que tiene siete u ocho 
puestos de responsabilidad política, los reparta entre 
los jóvenes que le ayudan diariamente, y muy espe
cialmente en tiempos de elecciones, a que sea lo que 
es, en estos momentos.

El ejemplo, como siempre, crea modelos y estos 
modelos se interiorizan para siempre en las mentes 
de los hombres y mujeres. Potencie usted, dirigente 
político, modelos de participación, modelos éticos de 
responsabilidad política, modelos en los que un hom
bre o una mujer solamente ejerza una responsabili
dad política y entonces, solamente entonces sabrá que 
los jóvenes estarán dispuestos a participar en la vida 
social y política moderna solamente entonces esta 
sociedad creerá en al eficacia y en la eficiencia del 
político para atender la «cosa pública», el valor más 
importante por el que se debe trabajar.
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18 Miércoles, 18 de marzo de 1998 El PNV culpó al PP de la falta de 
acuerdo, el PSOE a estos dos partidos, y 
EA e lU-EB a los tres anteriores, sólo el 
PP reconoció que rechazó el documento

Las divergencias entre los partidos evitan que se Uesue a un acuerdo

Ajura Enea "aparca" el plan 
de paz propuesto por Ardanza
Los partidos de la Mesa de Ajuria Enea decidieron aparcar 
elplan de paz propuesto por el lehendakari, José Antonio 
Ardanza, tras no alcanzar un acuerdo para conseguir una 
estrategia compartida de pacificación. Al término del en
cuentro, que duró cinco horas, PNVy PSE-EE culparon al 
PP de la falta de acuerdo, mientras que IU y EA hicieron

responsables también a los socialistas. El presidente del 
PNV, Xabier Arzalluz, destacó que, «vista la campaña de 
intoxicación por parte de los poderes en la última semana 
y media», el resultado de la reunión de ayer «estaba 
anunciado. Ustedes son inteligentes -dijo a losperiodistas- 
y saben quién se ha quedado solo», subrayó Arzalluz.

R.C. - Vitoria
El presidente del PNV advir

tió de que «la gente quiere paz 
y no inmovilismos» y reiteró que 
«la unión de los demócratas no 
puede ser el inmovilismo». Arza
lluz adelantó que el PNV segui
rá «en la búsqueda de la paz» y 
continuará los contactos bilate
rales entre partidos.

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo Terreros, 
opinó que no ha sido «un buen 
día» para los demócratas y para 
la Mesa, «quizás porque estamos 
en vísperas de elecciones».

Afirmó que los socialistas han 
hecho un gran esfuerzo por lle- 
garaposiciones comunes con el 
lehendakari, se mostró dispuesto 
a seguir con reuniones bilatera
les con PNV y EA sobre pacifi
cación y acusó al PP de quedar
se solo en su «atrincheramien
to» contra la propuesta.

El presidente del PP vasco, 
Carlos Iturgaiz, dijo que mos
tró sus reservas y rechazó el do
cumento del lehendakari, «que 
no compartimos ni en el fondo 
ni en la forma, porque el antído
to de la violencia no es más na
cionalismo» y porque la propues
ta de Ardanza deja «a buena parte 
de la población vasca en fuera

de juego».
Iturgaiz, que consideró que 

el hecho de que el documento 
no salera adelante no significa 
que no se pueda volver a reunir 
la Mesa, subrayó que el PP no 
tiene ningún problema por ha
blar de cualquier tema entre los 
demócratas, «pero sin legitimar 
aETAy HB. Las reglas, -recor
dó Iturgaiz-, son el marco jurí
dico que tenemos, la Constitu
ción y el Estatuto».

El presidente de Eusko Al- 
kartasuna, Carlos Qaraikoetxea, 
se lamentó porque, en su opi
nión, tras la reunión de ayer, la 
Mesa ha quedado «en vía muer
ta» y aseguró que, en el futuro, 
el documento de Ardanza «será 
añorado incluso por quienes en 
este momento no han sido ca
paces de asumirlo».

El coordinador general IU/ 
EB, Javier Madrazo opinó que 
«no hay condiciones para que, 
desde la Mesa, se comparta una 
estrategia de pacificación, por
que algunos partidos, principal
mente el PP y el PSOE, antepo
nen sus intereses partidistas y 
electorales, al objetivo de la pa
cificación de Euskadi».

El secretario general de UA, 
Pablo Mosquera, subrayó la in
fluencia que ha tenido sobre la

Iturgaiz y Ardanza salieron juntos a una ventana durante la reunión. EFE

Mesael «ambiente preelectoral 
que se respira» y destacó que 
pasado este periodo «es posible 
que seamos capaces de encon
trar aspectos de mayor encuen
tro».

La propues de Ardanza, ana
lizada en la reunión de ayer abo
ga por alcanzar inicialmente un 
acuerdo entre los partidos demo
cráticos para luego dirigirse a 
HB. Ardanza estima que el diá

logo sólo será posible si ETA 
declara una tregua ilimitada.

Para preparar la reunión de 
ayer, el lehendakari mantuvo en 
las últimas semanas entrevistas 
con los máximos dirigentes po
líticos, todos los cuales agrade
cieron la «buena fe» de la ini
ciativa, pero recibieron la mis
ma con una división de opinio
nes que se puso ayer de mani
fiesto.

Almunia culpa al 
PP y al PNV de la 
falta de acuerdo 
en la Mesa de 
Ajuria Enea

Efe - Barcelona

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, culpó 
ayer al PP y al PNV del resulta
do negativo de la reunión de la 
Mesa de Ajuria Enea por la 
«enorme irresponsabilidad» en 
la que, a su juicio, han incurri
do a la hora de tratar la política 
antiterrorista.

Almuniacalificó de una «ma
lísima noticia» que la reunión de 
Ajuria Enea finalizó sin acuer
do sobre el plan de paz de José 
Antonio Ardanza y reclamó un 
compromiso real de PP y PNV 
para rehacer el consenso y no 
utilizar la estrategia antiterrorista 
como argumento en las próxi
mas elecciones vascas.

El dirigente del PSOE seña
ló, en rueda de prensa, que el re
sultado de esta reunión «ya me 
lo temía porque, a lo largo de la 
legislatura, tanto el PP como el 
PNV han estado hablando de mu
chas cosas menos de la priorita
ria: la superación de sus diver
gencias en materia de lucha anti
terrorista».

Pese al resultado de la reunión 
de la Mesa, Almunia expresó su 
esperanza en que las posiciones 
divergentes del PP y nacionalis
tas vascos puedan ser superadas 
en un próximo encuentro que de
bería convocarse, a su entender, 
antes de las elecciones autonó
micas vascas de octubre.

Almunia reclamó un compro
miso de estos dos partidos «en 
la letra y el espíritu» de los pac
tos de Ajuria Enea para poder 
llegar desde ahí a un consenso 
sobre la política antiterrorista y 
para que la estrategia de lucha 
contra ETA no se utilice como 
argumento en las elecciones vas
cas.

El fiscal pide 40 años de 
cárcel para Elejalde

Arzalluz resalta que es HB quien debe 
aclarar el documento ahora publicado

Efe - Madrid
El fiscal mantuvo ayer su pe

tición de cuarenta años de pri
sión para el presunto etarra Fer
nando Elejalde Tapia acusado de 
asesinar el 11 de marzo de 1997 
al psicólogo de la cárcel de Mar
tutene (San Sebastián) Francis
co Javier Gómez Elósegui, de un 
disparo por la espalda y>en la 
cabeza.

La Audiencia Nacional dejó 
ayer visto para sentencia el jui
cio de Elejalde y durante la vis
ta el fiscal reconoció que las cir
cunstancias de su detención y de 
las lesiones que sufrió -ya inves
tigadas por un Juzgado de San 
Sebastián que archivó el caso- 
«no fueron las más correctas». 

pero insistió en que «esto no ex
cluye la gravedad de matar a una 
persona por la espalda».

En cuanto a estas circunstan
cias, el fiscal concretó que no 
le pareció correcta la forma en 
la que se elaboró el atestado poli
cial y dijo que se debió haber 
avisado antes a un abogado de 
oficio.

El lunes, los médicos pro
puestos por el fiscal explicaron 
que las lesiones que presentaba 
Elejalde pudieron producirse al 
chocar con un vehículo, así como 
a causa de las caídas y del for
cejeo con los agentes, que le per
siguieron tras ver cómo dispa
ró a Elósegui, mientras que los 
forenses de la defensa sostuvie
ron que sufrió malos tratos.

Efe - Vitoria
El presidente del PNV, Xa

bier Arzalluz, aseguró que la fil
tración del contenido del docu
mento incautado en 1992 al se
cretario general de LAB, Rafael 
Díez, sobre unas conversacio
nes entre Arzalluz y represen
tantes de HB, es una «manipu
lación» realizada «porque no se 
atreven a oponerse de frente al 
plan de Ardanza».

Antes de entrar a la reunión 
de la Mesa de Ajuria Enea, Arza
lluz, que sugirió que el Cesid es 
el responsable de esta filtración, 
se mostró ofendido cuando los 
periodistas le preguntaron si era 
cierto el contenido del documen
to en lo referente a que la

Ertzaintza no quería detener 
comandos de ETA, y respondió: 
«no me rebajen. El papel no era 
mío, pregúntenle a Rafa Díez».

En el documento, publicado 
el y el martes por el diario ABC, 
se transcribe el contenido de una 
supuesta reunión entre Arzalluz 
y dirigentes de HB, en la que el 
presidente de PNV manifestó, 
entre otras cuestiones, que su par
tido va «a ir hasta el final con el 
derecho de autodeterminación» 
y «no creemos que sea bueno para 
Euskalerría que ETA sea derro
tada».

Arzalluz manifestó que no 
quería hablar del documento: 
«No puedo entrar en un papel que 
ya salió, ya se discutió y no es 
mío.

Pregúntenle a Rafa Díez de 
dónde vino el papel, o a Belloch 
cómo salió del Poder Judicial, 
sin ninguna responsabilización 
de nadie, pero no me pregunten 
de lo que no es mío».

Arzalluz enseñó ayer un re
corte del diario «El País» del 3 
de abril de 1994, para advertir 
de que la filtración era repeti
da, ya que en ese periódico se 
hablaba de esa misma reunión, 
con el mismo titular de que el 
político vasco dijo que la Er
tzaintza no quería detener co
mandos de ETA.

El líder del PNV explicó que, 
tras esa publicación en el año 
1994, «se discutió, respondí y 
hubo un buen follón, igual que 
ahora».
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El ex presidente afirma que "la conspiración” se volverá contra sus autores

González juzga las primarias un 
buen ensayo, pero pide flexibilidad

C.C. - Madrid

El ex secretario general del 
PSOE, Felipe González, consi
deró ayer que el sistema de pri
marias para la designación de 
candidatos socialistas a las dife
rentes elecciones es «un buen en
sayo», aunque pidió que este 
proceso se lleve a cabo con fle
xibilidad.

González abogó por mejorar 
el procedimiento de designación 
y hacerlo «más abierto» a sim
patizantes del partido, aunque 
precisó que para ello debería 
existir una regla «esencial»: que 
todos los partidos utilicen el mis
mo sistema, para evitar el ries
go de que personas que no son 
votantes del PSOE elijan sus 
candidatos.

El ex presidente del Ejecuti
vo, quien compareció ayer ante 
los medios de comunicación, 
consideró que el debate sobre las 
primarias es «muy interesante», 
si bien expresó sus dudas sobre 
las bondades de ligar represen
tatividad orgánica en el partido 
y representatividad como candi
dato, al considerar que eso pue
de dar «rigidez» al candidato.

No obstante precisó que la del 
secretario general del PSOE po
dría ser una excepción, ya que 
quien aspira a presidir el Gobier
no de la nación debe tener el res
paldo mayoritario de la organi
zación política que le respalda, 
y valoró «por refrescante» esta 
iniciativa «que los demás no se 
han atrevido aponer en marcha».

Preguntado por la posibilidad

Felipe González durante su rueda de prensa de ayer. EFE

de encabezar la lista del PSOE 
al Parlamento Europeo, Felipe 
González aseguró que ésta «no 
está dentro de mi horizonte», y 
dijo que después de haber descar
tado la posibilidad de presentar 
su candidatura a la presidencia 
de la Comisión Europea «no sería 
muy razonable» esta opción.

Sobre su ausencia en la vota
ción para la despenalización del 
aborto -que decayó, por un em
pate en la sala- González dió la 
razón a los compañeros del parti
do que criticaron su inasistencia, 
lamentó no llegar a tiempo, pero 
insistió en que su ausenciano se 
debió a razones de tipo político 
sino «de agenda».

González expresó publica
mente su apoyo hacia la propues
ta de despenalizar el aborto, e 
insistió en «no descontextuali
zar» el momento histórico en el 
que se adoptan las decisiones 
políticas, tras defender que los 
tres supuestos para la interrup
ción del embarazo que se apro
baron durante la etapa socialis
ta «tenían sentido en ese momen
to; ahora hay que avanzar algo 
más».

González, se refirió a la su
puesta conspiración política y 
mediática contra el anterior Go
bierno socialista, y advirtió que 
el peso de la losa que pusieron 
sobre el adversario «para que le

pesara y aplastara» puede aho
ra volverse en su contra.

González consideró que el 
vicepresidente del Gobierno, 
Francisco Alvarez Cascos, «no 
va a aclarar» su presunta parti
cipación «en esa operación».

Legitimidad electoral
Insistió en que otorga «toda 

la legitimidad» a las elecciones 
del 3 de marzo -en las que el PP 
obtuvo la mayoría-, pero seña
ló que «hay cosas con las que no 
se puede jugar», y citó entre éstas 
la libertad de las personas y la 
seguridad del Estado.

El ex presidente del Gobier
no consideró que los protagonis
tas de aquella presunta trama «no 
van a querer aclararlo todo, por
que sería el reconocimiento de 
un montaje», aunque a su juicio 
este montaje ganará peso a fa
vor de los socialistas.

Preguntado por la posibilidad 
de crearuna Comisión de Investi
gación en el Congreso o de pe
dir al Fiscal General del Estado 
que investigue este asunto, Feli
pe González advirtió que éste - 
el Fiscal general- tiene la fun
ción de hacer respetar la legali
dad, aunque aseguró que éste es 
un problema político y él no va 
a pedir que se investigue en los 
tribunales.

«No voy a andar de juzgado 
en juzgado», dijo González, 
quien acusó a algunos dirigen
tes del PP de haber hecho méri
tos con este sistema de acudir 
constantemente a los tribunales.

El PSOE pide un 
debate en el 
Congreso sobre el 
supuesto pacto 
Cascos-Amedo

Efe - Madrid

El PSOE solicitó la compa
recencia del vicepresidente pri
mero del Gobierno, Francisco 
Alvarez Cascos, ante el Pleno 
del Congreso para que informe 
de si, en la supuesta reunión que 
mantuvo en 1994 con el aboga
do de José Amedo, adquirió 
compromisos que estén condi
cionando la acción del Ejecuti
vo.

El portavoz del grupo socia
lista en la Cámara Baja, Juan 
Manuel Eguiagaray, informó en 
rueda de prensa de la solicitud 
de comparecencia de Alvarez 
Cascos y afirmó que las «evi
dencias existentes» apuntan a 
que el vicepresidente primero 
del Gobierno «prometió indul
tos a personas inmersas en pro
cesos penales».

Consideró «enormemente 
relevante» la participación de 
Alvarez Cascos en una reunión 
de ese tipo que, en su opinión, 
formó parte del «entremado de 
la operación de acoso y derri
bo» contra el Gobierno de Feli
pe González.

El PSOE pide literalmente 
la comparecencia de Alvarez 
Cascos para «informar de la reu
nión mantenida en diciembre de 
1994, en el despacho del perio
dista don Pedro José Ramírez, 
con el abogado de don José 
Amedo y de los compromisos 
asumidos que pudieran condi
cionar la acción del Gobierno 
del que forma parte».

Eguiagaray mostró su espe
ranza en que prospere la pro
puesta y recordó explícitamente 
que el portavoz de CiU, Joaquín 
Molins, aseguró que su grupo 
apoyaría una petición de expli
caciones del vicepresidente.

Pujol reclama que se haga 
una mejor valoración de la 
política y los políticos

España protesta ante Gran 
Bretaña por el acoso a los 
pesqueros en Gibraltar

M.B. - Vic (Barcelona)
El presidente de la Genera- 

litat, Jordi Pujol, hizo ayer una 
amplia reflexión sobre la nece
sidad de la política y reclamó 
una mejor valoración de esta ac
tividad y de las personas que la 
ejercen, los políticos.

«Que quede claro que la polí
tica es necesaria y que entre to
dos debemos conseguir que se 
valore de manera más justa», di
jo durante una conferencia en 
la Universidad de Vic bajo el 
título de «Pensamiento y acción. 
Universitarios y políticos».

El presidente catalán inció 
su intervención con un repaso 
de los problemas a los que de
dicó su atención en los últimos 
días, como la reforma del IRPF, 
la situación de las empresas pe
troquímicas o el tráfico por el 
Eje Transversal, y se preguntó 

si es necesario que alguien se 
ocupe de estos asuntos.

Si lo es, dijo, hay que recono
cerlo y admitir que si se resuel
ven bien, una parte del mérito 
es de los políticos porque, a su 
juicio, «somos el único gremio 
que no se auto defiende».

Mientras que los colegios 
profesionales o los sindicatos 
defienden a sus afiliados, dijo 
a modo de ejemplo, con los polí
ticos «sucede al contrario, unos 
políticos van a la caza y captu
ra de los fallos de los demás, e 
incluso a veces se inventan o al 
menos se magnifican estos fa
llos».

Pujol pidió a las universida
des que ejerzan de conciencia 
crítica de la sociedad y que gene
ren nuevas ideas porque la acti
vidad diaria muchas veces impi
de a los dirigentes políticos dete
nerse a reflexionar a fondo.

.T.C.Z. ■ Madrid

España expresó ayer al Rei
no Unido su protesta por el hosti- 
gamiento al que se somete a 
pesqueros españoles por parte 
de la policía gibraltareña y pi
dió explicaciones por la aplica
ción de normas locales que im
piden a los barcos españoles 
cualquier tipo de pesca.

Según un comunicado de la 
Oficina de Información Diplo
mática, el embajador del Rei
no Unido, David Brighty, fue 
llamado ayer al Ministerio de 
Exteriores, donde el director ge
neral de Europa y Norteamérica, 
José Rodríguez-Spitteri, le ex
presó la protesta española.

Esta convocatoria se debe al 
«serio incidente» ocurrido en la 
noche del viernes 13 al sábado 
14 en la Bahía de Algeciras, en
tre el pesquero «José y Carmen»,

una lanchay un helicóptero del 
Servicio de Vigilancia Adua
nera (SVA) y efectivos de la 
Policía Real de Gibraltar.

La OID explica que el «inci
dente es uno más de los que se 

’ vienen produciendo por el hosti
gamiento a nuestros pesqueros 
por parte de la policía gibraltare
ña cuando faenan en las aguas 
en litigio que rodean al Peñón».

En la reunión del ministe
rio, el embajador británico pro
testó por la actuación del heli
cóptero del SVA y por el uso 
de artes de pesca aparentemente 
ilegales por los pescadores es
pañoles, según la nota de la OID.

Rodríguez-Spitteri rechazó 
la queja y trasladó al embajador 
«la más firme protesta», porque 
el incidente «no es responsabili
dad de los pesqueros españoles 
sino de la deliberada política de 
hostigamiento gibraltareña».

López-Amor 
acusa al PSOE de 
querer intimidar 
a los profesionales 
de RTVE

Efe - Madrid

El director general de RTVE, 
Fernando López Amor, acusó 
ayer martes al PSOE de promo
ver una campaña con el propó
sito de intimidar a los profesio
nales de RTVE y afirmó que los 
informativos de la televisión 
pública responden a los princi
pios de veracidad y objetividad 
recogidos en el estatuto de 
RTVE,

Fernándo López Amor com
pareció ayer en la Comisión de 
Interior y Función Pública del 
Senado, a petición del grupo so
cialista, para informar sobre el 
tratamiento y presencia que a 
los distintos partidos y grupos 
parlamentarios se daen TVE 1, 
La 2 y en los centros regiona
les.
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Rato dice que el 
crecimiento 
económico podría 
llegar este año al 
3,4 por ciento

Efe - Cartagena (Colombia)
El crecimiento económico 

español este año «es más que 
posible que esté en la banda alta 
de las posibilidades que fijamos 
en nuestras previsiones», por 
encima del 3,4 por ciento, se
gún manifestó ayer el ministro 
español de Economía, Rodrigo 
Rato.

El también vicepresidente 
segundo español participa en 
Cartagena de Indias (Colombia) 
en la asamblea anual de gober
nadores del Banco Interameri
cano de Desarrollo (BID), que 
finalizará hoy sus sesiones de 
trabajo.

En una rueda de prensa con 
periodistas españoles, Rato afir
mó que el comportamiento eco
nómico de 1997 se situó en la 
banda alta de las previsiones del 
Gobierno, como consecuencia 
de un aumento «muy intenso» 
de la inversión y de un compor
tamiento «muy satisfactorio» de 
las exportaciones españolas.

Reducción del déficit
Rato recordó que si el creci

miento económico es superior 
a las previsiones iniciales su
pondrá una «más intensa» re
ducción del déficit público, tal 
como avanzó el presidente del 
Gobierno español, José María 
Aznar.

El crecimiento de la econo
mía española en 1997 fue del 
3,4 por ciento, que era ya la 
previsión del cuadro macroeco
nómico para 1998 y que, segu
ramente, se situó en el cuarto 
trimestre del pasado año en un 
3,7 por ciento, apuntó Rato.

El cambio al viejo Códiso Penal le exime de pasar multa

Conde verá disminuida
su pena en cuatro meses

P.L. - Madrid

La condena al ex banquero 
Mario Conde por el caso Argen- 
tia Trust se reducirá en cuatro 
meses, hasta los cuatro años y 
dos meses de prisión menor, y 
no deberá abonar los 15 millo
nes de pesetas en concepto de 
multa que recogía la sentencia 
del Tribunal Supremo.

Así se recoge en el escrito 
remitido a la Sección Primera 
de la Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional por el fis
cal del caso, Ignacio Gordillo, 
en el que considera que «induda
blemente», la pena de cuatro 
años y dos meses de prisión, 
recogida en el antiguo Código 
Penal, es más favorable a Con
de.

Este escrito es consecuencia 
de que la sentencia dictada por 
el Supremo dejaba abierta la 
opción de que el fiscal Ignacio 
Gordillo, y la defensa de Mario 
Conde opinaran sobre cuál de 
los dos Códigos Penales, el an
tiguo o el nuevo, era más bene
ficioso para el ex banquero.

Con estos escritos, será la 
Sección Primera de lo Penal de 
la Audiencia quién decida si va
ría la condena al ex banquero, 
condenado por el Supremo a 
cuatro años y medio de prisión, 
al pago de una multa de 15 mi
llones de pesetas y a la devolu
ción de los 600 millones de pe
setas que Banesto pagó a Argen- 
tia Trust.

Conde podría cumplir la condena de Argentia Trust en tres años.

Gordillo destaca en su escrito 
que el Código Penal derogado 
no recoge la pena de multa, con 
lo que Conde no debería pagar 
los 15 millones de sanción im
puestos por el Tribunal Supre
mo.

Libertad condicional
Este texto incluye el derecho 

del ex banquero a redimir pe
nas por el trabajo, por lo que su 
estancia en la cárcel podría verse 
reducida a la mitad, y, además, 
la la última cuarta parte de la 

condena podría realizaría en li
bertad condicional.

El abogado defensor de 
Mario Conde, Antonio García 
Pablos, se mostró satisfechocon 
este escrito y declaró que el tam
bién pedirá que se aplique el an
tiguo Código Penal al ex ban
quero.

García Pablos resaltó que lo 
más destacado de la sentencia 
del Supremo era la supresión 
del agravante de múltiples per
judicados, con lo que según el 
antiguo Código Penal, la pena 
es de prisión menor.

Amando de 
Miguel rechaza 
la forma de 
presentar el 
^'medicamentazo"

Efe-Madríd
El sociólogo Amando de 

Miguel dijo ayer que «el dato 
mas negativo del medicamen- 
tazo (como se ha denominado 
ai listado de medicamentos que 
no financiará la sanidad públi
ca) es el argumento utilizado 
por la Administración de que 
se trata de medicinas con bajo 
valor terapéutico», ya que, es
timó, «eso despista a la socie
dad».

De Miguel, director de una 
encuesta sobre las «Actitudes 
del público hacia la salud, los 
medicamentos y la farmacia», 
presentada ayer, consideró 
«que hubiera sido mas afortu
nado hablar de dolencias gra
ves y leves, pero no de que hay 
medicamentos que curan y 
otros que no».

«Este argumento es válido 
si viene del médico o el farma
céutico, pero no si es de la Ad
ministración», manifestó el so
ciólogo, que consideró esas ma
nifestaciones una «soberbia 
farmacológica».

La encuesta realizada a 
1.210 personas que salían de 
alguna farmacia, en toda la geo
grafía española, pretendía co
nocer el estado de opinión so
bre la política sanitaria y, mas 
contretamente, respecto a la 
farmacia y los farmacéuticos.

«La reforma mas polémica 
es la que se refiere a la limita
ción del consumo farmacéuti
co através de la Seguridad So
cial» y se destaca que casi sie
te de cada diez (67 por ciento) 
prefiere que se adopten medi
das tendentes a que los pacien
tes paguen las medicinas.

Juan Costa dice 
que 800.000 
contribuyentes 
dejarán de pagar 
en 1999

Efe - Madrid

El secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa, anunció 
hoy que el Gobierno prevé que, 
con la reforma del IRPF, 
800.000 contribuyentes que 
ahora pagan el impuesto dejen 
de hacerlo a partir de 1999.

Costa, en declaraciones a la 
Cadena Ser, insistió en que ha
brá una reducción del impues
to para todos los contribuyen
tes y «se hará un esfuerzo muy 
especial para los que tienen 
rentas más bajas».

Recordó que 0195 por^cien- 
to de los contribuyentes espa
ñoles tienen ingresos inferiores 
o en torno a cinco millones de 
pesetas, por lo que recalcó que 
la reforma del impuesto tiene 
que beneficiar a quien realmente 
paga el impuesto y para ellos 
tiene que diseñarse la nueva 
tarifa.

Ex directivos de la Expo hacen 
responsable de la gestión a Pellón

Efe-Madrid

Tres ex directivos de laExpo 
señalaron ayer al consejero de
legado de la Sociedad Estatal 
Expo Jacinto Pellón como el 
máximo responsable de la ges
tión de la exposición de Sevi
lla durante sus declaraciones co
mo testigos ante el juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón, informaron aEfe fuen
tes jurídicas.

El ex director general de la 
Expo, Ignacio Montaño, expli
có en el juzgado que en muchas 
de las auditorías que se encar
gó de realizar expuso que exis
tían irregularidades, falta de 
control del gasto, de garantías 
en las contrataciones y en la do
cumentación que se presenta
ba.

Montaño indicó que se ocu
paba de temas como la represen
tación exterior de la Expo, me
canismos de control de gasto y 
sobre todo de la realización de 

auditorías internas y reiteró que 
comunicó estas «irregularida
des» a Pellón.

En este sentido, el directivo 
aclaró que su papel no era re
solver estos fallos, sino infor
mar de ellos y reiteró a pregun
tas del fiscal y de la acusación 
que la responsabilidad última era 
de Jacinto Pellón.

Las mismas fuentes asegu
raron que Ginés Aparicio, ex di
rector general de Proyectos y 
Obras de la Expo, explicó que 
su función dentro de la Exposi
ción Universal fueron las con
trataciones.

Al ser preguntado por qué se 
contrató siempre a algunas em
presas y especialmente a «Dra
gados», Aparicio dijo que quien 
resolvía el contrato, con su fir
ma y por tanto lo autorizaba era 
Pellón.

Aparicio dijo que él simple
mente informaba de las condi
ciones en que se producía lacón- 
tratación o de la negociación de 

los contratistas.
AI término de la declaración, 

el ex director de Proyectos y 
Obras explicó que no observó 
ninguna irregularidad en la 
gestión de la Exposición Uni
versal de Sevilla de 1992 y 
afirmó que la contratación di
recta fue alta en número de 
contratos pero pequeña en pre
supuesto.

Detalló que los contratos 
directos por obras de menos de 
100 millones de pesetas ascen
dieron a 900 (un 80 por ciento 
del total), mientras su presu
puesto sólo representó el 7,5 por 
ciento.

Apariciojustificó las modi
ficaciones y proyectos adicio
nales que se contrataron en 
Sevilla en que una exposición 
no obedece a programas pre
vios, sino que hay que «inven
taría» y, como en el caso de los 
pabellones temáticos, a la vez 
que se diseñaba el contenido se 
realizaba el «continente».

El TSJ de 
Valencia remitirá 
a la Audiencia 
Nacional el "caso 
Cartagena"

Efe ■ Valencia

El Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ) de la Comunidad 
Valenciana remitirá a la Au
diencia Nacional las diligencias 
que se seguían contra el conse
jero de Obras Públicas, Luis 
Fernando Cartagena, por un 
presunto delito fiscal, ya que, 
tras presentar la dimisión el 
pasado domingo, ha perdido el 
fuero especial que le asistía 
como miembro del Gobierno 
valenciano.

Este es el trámite legal que 
se sigue cuando alguien pier
de su condición de aforado, 
explicó ayer a Efe el magis
trado José Flors, quien en di
ciembre del año pasado comen
zó la labor investigadora sobre 
las diligencias que se siguen 
contra Luis Fernando 
Cartagena por un presunto 
delito fiscal.
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Miércoles, 18 de marzo de 1998 21Israel ha expresado su malestar por las 
declaraciones de Cook, al asegurar que la 
UE no está dispuesta a aceptar nuevos 
asentamientos judíos en tierra ocupada

; • Î

■NAQONAL
Tras la visita a uno de esos asentamientos que orisinó el conflicto diplomático

Cook: la UE no acepta colonias 
¡udías en territorios ocupados
El ministro de Asuntos Exteriores, Robin Cook, dejó claro 
ayer que la Unión Europea (UE) no acepta la expansión ni 
la construcción de nuevos asentamientos judíos en los 
territorios ocupados de Cisjordania, Gaza y Jerusalén 
Oriental.

Efe-Jerusalén

Fue precisamente la visita de 
Cook a uno de esos 
asentamientos, el de Har Homá, 
la que desencadenó un escándalo 
diplomático entre el ministro 
británico, cuyo país preside la 
UE, y el Gobierno israelí.

Cook, quien llegó en visita 
oficial de un día a Israel y los 
territorios autónomos palestinos, 
expresó las posiciones de la UE 
tanto en rueda de prensa como 
al visitar ese polémico asenta
miento judío de la parte árabe 
de Jerusalén.

Esa visita, en la que fue in
sultado por ultranacionalistas 
israelíes, generó una gran indig
nación en el primer ministro 
israelí, Benjamín Netanyahu, 
quien decidió reducir su entre
vista con Cook y suspender la 
cena oficial en su honor.

El ministro británico viajó en 
la mañana de ayer a la ciudad 

autónoma de Gaza, donde se en
trevistó con el presidente de la 
Autoridad Nacional Palestina 
(ANP), Yaser Arafat,

Tras la reunión, Cook instó 
en rueda de prensa al Gobierno 
a interrumpir las colonias judías 
en los territorios ocupados en los 
que viven tres millones de 
palestinos y unos 150.000judíos.

El ministro británico indicó 
que es necesario interrumpir la 
construcción y expansión de los 
asentamientos «a fin de crear una 
atmósfera que permita devolver 
el estancado proceso de paz a su 
cauce».

Por su parte, Arafat destacó 
que con sus declaraciones Cook 
quería transmitir «un mensaje 
claro al Gobierno israelí en el 
sentido de que Europa jamás 
aceptará la expansión o construc
ción de nuevos asentamientos 
judíos en los territorios ocupa
dos».

Tras la entrevista, Cook via-

El ministro británico, Robin Cook, en su visita a Israel. EFE

jó al polémico asentamiento ju
dío de Har Jomá en el barrio 
palestino de Yaber Abu Ghneim, 
cuya construcción llevó a Arafat 
a abandonar hace un año el pro
ceso de paz.

La parte árabe de Jerusalén, 

en la que la ANP aspira a crear 
la capital de su futuro Estado, fue 
ocupada por Israel durante la 
«Guerra de los Seis Días» en 1967 
y, posteriormente, anexionada 
como su «capital eterna e indi
visible».

Clinton supera 
su popularidad a 
pesar de sus 
escándalos 
sexuales

M. L. Azpiazu-Washington

El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, envuelto 
diariamente en nuevas historias 
que lo acusan de mujeriego em
pedernido y acosador insacia
ble, mantiene sin embargo, una 
popularidad altísima que en 
lugar de remitir, asciende.

Los sondeos publicados ayer 
coinciden en colocar la popu
laridad del presidente en el 67 
por ciento, lo que demuestra que 
en los últimos dos meses ha 
subido entre 4 y 6 puntos.

Estas cifras, además, le per
miten batir un récord ya que, a 
estas alturas de un segundo 
mandato, ninguno de sus pre
decesores era tan bien visto por 
sus conciudadanos.

Tres encuestas realizadas 
después de que Kathleen Willey 
apareciera el pasado domingo 
en la televisión contando angus- 
tiadacómo el presidente la tocó, 
la besó y la obligó aponerle las 
manos en los genitales, demues
tran que a los estadounidenses 
lo que en realidad les importa 
es que les toquen el bolsillo.

Y como laeconomía va bien 
y ellos asilo perciben -el 78 por 
ciento de los encuestados por 
la televisión ABC asegura que 
el trabajo económico de Clinton 
es «muy bueno»- el resto, poco 
más o menos, da igual.

Rusia y Estados Unidos cruzan 
gestiones para desactivar Kosovo

La Tribuna

El ministro ruso de Exterio
res, Yevgueni Primakov, inten
tó ayer en Belgrado flexibilizar 
al régimen «aliado» serbio en 
aras de un pacto serbio-albanés 
en Kosovo, mientras EEUU en
viaba a su mediador especi al para 
los Balcanes, Robert Gelbard.

Primakov, que mantuvo con
versaciones con distintas auto
ridades serbias y yugoslavas, 
tiene previsto entrevistarse hoy 
con el presidente federal, 
Slobodan Milosevic, pero se 
desconoce aún si se reunirá tam
bién con líderes albano- 
kosovares.

Está previsto que lleguen a 
Belgrado los ministros de Ex
teriores de Alemania y Francia, 
Klaus Kinkel y Hubert Vedrine, 
respecti vamente.

Estos esfuerzos diplomáticos 
se producen mientras se agota

el plazo, hasta el día 19, que el 
Grupo de Contacto dio a 
Milosevic para retirar de Kosovo 
alas fuerzas especiales acanto
nadas en Kosovo desde hace 
años.

Parte de esos comandos em
prendieron este mes un «peina
do» de la rebelde comarca 
kosovar de Drenica, para desar
ticular núcleos del terrorista 
Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK), resultando unos 
enfrentamientos que costaron la 
vida a casi un centenar de per
sonas, entre ellos lugareños ino
centes.

Rusia logró contener las san
ciones más duras del Grupo de 
Contacto a Belgrado, pero se 
sumó a EEUU, Francia, Italia, 
Alemania y Gran Bretaña en la 
amenaza de un embargo de ar
mas y enel apoyo a una misión 
mediadora del ex presidente del 
gobierno español Felipe

La tensión en Kosovo se percibe en cualquier rincón.

González. Belgrado no ha dado 
todavía su aprobación a una 
mediación internacional, pero

podría aceptar una «presencia» 
internacional de buenos oficios, 
aunque con reticencias.

Francia se 
compromete a 
proteger a los 
camiones de 
fruta españoles

Efe-París

El ministro francés de Asun
tos Europeos anunció ayer que 
se protegerá a los camiones que 
circulen por su territorio con 
frutas y verduras españolas, 
para evitar que sean víctimas 
de los ataques de agricultores 
franceses incontrolados.

«Asumiremos nuestras res
ponsabilidades», dijo el minis
tro Pierre Moscovici, tras man
tener una entrevista de tres horas 
con el secretario de Estado 
español de Política Exterior, 
Ramón de Miguel.

En vísperas del comienzo de 
las exportaciones agrícolas 
españolas a los mercados 
trasnpirenáicos, el ministro 
francés dijo que Francia es 
«completamente favorable» a 
la propuesta española de orga
nizar convoyes en la misma 
frontera hispanofrancesa.
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Loyola de Palacio insistió ayer en 
la necesidad de un bloque 
mediterráneo que haga frente a las 
propuestas de Franz Fischler

mu

La ministra de Asrieultura reiteró ayer el rechazo español ante el comisario

La Comisión aprobará hoy la 
reforma que propone Fischler
La Comisión Europea adoptará hoy la propuesta de refor
ma del sector del aceite de oliva elaborada por el comisario 
de Agricultura, Franz Fischler, a pesar del fuerte rechazo 
manifestado por España, primer productor mundial.

Yolanda PEREZ TOVAR

Al margen del Consejo de 
Ministros de la UE celebrado en 
Bruselas, la ministra de Agricul
tura, Loyola de Palacio, reiteró 
ayer a Fischler, «el rechazo to
tal del Gobierno español» a ese 
proyecto.

De Palacio destacó, no obs
tante, que la presentación de la 
propuesta formal de reforma por 
parte de l a Comisión, «sólo cons
tituye la finalización de una fase 
y el inicio de los debates en el 
Consejo», en donde España in
tentará ganarse el apoyo del resto 
de los países mediterráneos.

Se da por descontado que la 
adopción de la propuesta no con
tará con el apoyo de los comisa
rios españoles, Marcelino Ore- 
jay Manuel Marín, a los que po
dría sumarse algún otro comi
sario originario de los países pro
ductores.

La ministra de Agricultura 
tiene previsto mantener contac
tos en las próximas semanas con 
sus homólogos de Italia, Portu
gal y Grecia para debatir la re
forma del sector del aceite de 
oliva.

De Palacio intentará conse- 
guiruna alianza con esos países, 
cuyo denominador común podría 
ser el rechazo a la supresión de 
la intervención pública, ya que 
«su desaparición puede ser tan 
perjudicial como la asignación

Chaves, 
sorprendido 

por la ministra
El presidente andaluz, 

Manuel Chaves, calificó de 
«insólito» que la ministra de 
Agricultura, Loyola de 
Palacio, haga de «mensajera» 
de 300.000 firmas contra la 
reforma de la OCM del aceite 
planteada por el comisario 
europeo Franz Fischler, 
«cuando lo que tiene que 
hacer es negociar». Chaves 
insistió a los periodistas en la 
necesidad de que el presidente 
del Gobierno, José María 
Aznar, se «implique» en la 
negociación con Bruselas.

a España de una cuota nacional 
inferior a su producción», en opi
nión de expertos consultados por 
Efe.

Para la ministra, la interven
ción pública es un «elemento bá
sico dé regulación del mercado 
debido a la oscilación de la pro
ducción», en la que se alternan 
años de cosechas escasas con 
campañas abundantes.

«Consideramos que la pro
puesta es discriminatoria para 
España ya que el reparto de la 
cantidad máxima garantizada se 
realiza en función de unos años 
de grave sequía en nuestro país», 
indicó De Palacio tras su encuen
tro con Fischler.

El proyecto «no tiene en cuen
ta la realidad productiva del sec
tor español, que en estos momen
tos representa casi el 50 por cien
to de la producción comunita
ria», añadió la ministra.

Españapideunacuota garan
tizada de 925.000 toneladas, en 
lugar de las 625.210 propuestas 
por el comisario europeo de 
Agricultura.

Para lograr ese incremento, 
la ministra se mostró en contra 
de «quitar ni una sola tonelada» 
a cualquier otro país productor 
y defendió que la cantidad máxi
ma garantizada de producción 
comunitaria pase de las actua
les 1.350.000 toneladas a 
1.850.000 toneladas, y no las 
1.562.400 toneladas previstas en

Anguita 
critica a los 
''palatinos”

El líder de IU, Julio 
Anguita, denunció ayer que 
los problemas del olivar se 
deben a «las lacras de haber 
negociado con un enorme 
complejo de inferioridad» la 
incorporación de España a la 
CE y criticó la actitud 
«palatina» de quienes se 
oponen a las movilizaciones. 
«Esa es una posición 
eminentemente palatina», 
propia de quienes quieren que 
el pueblo «solamente se 
manifieste, y con cuidado, 
cuando hay unas urnas».

Los oleicultores salen hoy de nuevo a la calle en defensa de su sector.

la propuesta del Ejecutivo comu
nitario.

Lamentó, por otra parte, la 
ausencia en la propuesta de ayu
das para el sector de las aceitu
nas de mesa, ya que, ante la ca
rencia de subvenciones, «podrían 
convertirse en aceite».

Durante su encuentro con la 
ministra, el comisario no mos
tró «nignún cambio de actitud», 
a pesar de las protestas que ha 
suscitado su proyecto de refor
ma.

ICAM-NI 
apoya las 

movilizaciones
El consejo político 

regional de ICAM-NI acordó 
en su última reunión apoyar 
las movilizaciones del sector 
olivarero que se celebrarán 
hoy en Madrid, a la vez que 
solicitan el cese de la ministra 
de Agricultura, Loyola de 
Palacio, por su fracaso en las 
negociaciones con el 
comisario europeo, según 
declaraciones del presidente 
de la ejecutiva regional y 
diputado por este partido en 
las Cortes regionales, José 
Molina.

La ministra hizo llegar al 
despacho de Fischler las 300.000 
firmas recogidas en Jaén a fa
vor de un manifiesto elaborado 
en apoyo al sector del aceite de 
oliva.

Aunque el orden del día del 
Consejo de Ministros celebra
do el lunes y ayer en Bruselas 
no incluía ningún debate en tor
no a la reforma del sector del 
aceite de oliva, Italia y Portu
gal también trataron el asunto al 
margen de la reunión.

Más de 200 
autobuses 

hacia Madrid
Más de doscientos 

autobuses y unas 10.000 
personas, casi todas de 
Andalucía, se desplazarán hoy 
a Madrid para participar, 
frente a la sede del Ministerio 
de Agricultura, en la protesta 
contra la reforma de la OCM 
del aceite, según datos de la 
Mesa del Aceite de Oliva.

Un portavoz de esta 
asociación dijo a Efe que las 
organizaciones convocantes 
prevén concentrar hoy a más 
de 10.000 personas, la 
mayoría, de Jaén y Córdoba.

De Palacio 
recibirá a la 
Mesa del Aceite 
tras celebrar la 
concentración

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, tiene previsto 
recibir hoy a los representan
tes de la Mesa para la Defensa 
del Aceite de Oliva tras la con
centración que realizarán fren
te a la sede del Ministerio de 
Agricultura en protesta por la 
reforma del aceite que preten
de imponer Bruselas.

La Mesa del Aceite, forma
da por cooperativas, organiza-, 
ciones agrarias, sindicatos e 
industriales, pretende concen
trar a más de 10.000 olivareros, 
aunque las últimas estimacio
nes aumentan hasta 20.000 las 
personas que asistirán al acto.

La mayor parte de los mani
festantes procederán de Anda
lucía, Comunidad que concen
tra casi el 75 por ciento de la 
producción nacional, aunque 
también se espera la asistencia 
desde Castilla-La Mancha, 
Extremadura, Murcia, Catalu
ña y Comunidad valenciana.

En la tribuna que la organi
zación instalará frente a las 
puertas del Ministerio, interven
drán todos los dirigentes de las 
organizaciones agrarias y sin
dicatos, así como el presidente 
de la Mesa de la Aceituna de Me
sa^ Heraclio Montaña, sector que 
se ha quedado fuera de la refor
ma prevista por el comisario de 
Agricultura.

Asimismo, han confirmado 
su presencia en lamanifestación 
los líderes sindicales, Cándido 
Méndez y Antonio Gutiérrez; 
el coordinador de IU, Julio An
guita; el eurodiputado de IU, 
Salvador Jové, así como nume
rosos diputados del PP y PSOE, 
y el consejero de Agricultura de 
Andalucía, Paulino Plata.

El acto de protesta coincide 
con la presentación de la pro
puesta definitiva de reforma del 
mercado comunitario del acei
te de oliva al Colegio de Comi
sarios, que de dar el visto bue
no a este documento pasaría a 
ser debatido por el Consejo de 
Ministros del Agricultura del 
próximo 31 de marzo.

Según el documento, Franz 
Fischler otorga una cantidad 
máxima garantizada a España 
de 625.000 toneladas de acei
te, frente a las 900.000 tonela
das reclamadas por el sector y 
suprime el sistema de interven
ción y la ayuda al consumo.

Tampoco reconoce una sub
vención específica para la acei
tuna de mesa ni prohibe expre
samente las mezclas de aceite 
de oliva con otros vegetales.

El comisario, sin embargo, 
aumenta la cantidad máxima ga
rantizada para la UE de 1,35 
millones de toneladas a 1,562 
millones, lo que supone un in
cremento del 15,7 por ciento.
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En 1998 se prevé la definición final y la ficha técnica de esta candidatura

Trece CCAA apoyan ”E1 vino y 
su cultura” ante la UNESCO

Efeagro

La candidatura a Patrimonio 
de la Humanidad denominada 
«El vino y la cultura de los pue
blos dèl Mediterráneo» se fun
damenta en las áreas científica, 
social y cultural, según acoda
ron ayer representantes de dis
tintas comunidades españolas re
unidas en Logroño.

La manifestación científica 
de esta candidatura se refiere al 
cultivo de la vid y a la elabora
ción del vino, la social alude al 
consumo del vino y la cultural 
relaciona este producto con los 
lugares donde se elabora y con 
otros aspectos, como la música, 
la escultura, la pintura y las fies
tas populares.

El director general de Cultura 
de Navarra, Tomás Hierro, aña
dió que también se concibe «el 
vino como factor de conviven
cia entre las personas y los pue
blos, como elemento de amis
tad y tolerancia».

Esto último sintoniza con las 
nuevas directrices de la Unesco 
de estimular Patrimonios de la 
Humanidad diferentes a los mo
numentos, como son otras ma
nifestaciones más inteligibles.

Contactos internacionales

En 1998 se prevé la defini
ción final y la ficha técnica de 
esta candidatura, en la que parti
cipan trece Comunidades Autó
nomas; año en el que también 
se iniciarían contactos con otros

Un momento delà reunión celebrada ayer en Logroño. EFE

países mediterráneos por si de
sean adherirse a esta idea, indi
có el director general de Cultu
ra riojano, Domingo Rivera.

La idea inicial, añadió, es que 
«a esta candidatura española 
puedan unirse diferentes pueblos 
bañados por el Mediterráneo o 
directamente relacionados con 
este mar, como Grecia, Italia, Is
rael, Turquía, Marruecos, Argel, 
Túnez, Malta y Chipre».

El asesor de la Consejería de 
Cultura del País Vasco, Ramón 
Berriozábal, precisó que hasta 
que se presente este candidatu
ra ante la Unesco «nos queda mu
cha tarea por delante y conven
cer a muchas instancias» para 
que presten su apoyo al «vino y 
la cultura de los pueblos del 
Mediterráneo». Del nombre ini
cial se eliminó ayer su primera 
palabra, «ruta», para evitar que 

pueda entenderse como un re
corrido turístico.

A la reunión de ayer en La 
Rioja asistieron representantes 
del Ministerio de Cultura y de 
las comunidades de Galicia, 
Castilla y León, Navarra, País 
Vasco, Castilla-La Manchay La 
Rioja; mientras que excusaron 
su presencia los de Cataluña, Va
lencia, Baleares, Aragón, Mur
cia, Andalucía y Extremadura.

La Permanente 
del Consejo 
Nacional del 
agua se reúne en 
marzo

Efeagro

LaComisión Permanente del 
Consejo Nacional del Agua se 
reunirá el próximo día 27 de 
marzo para ultimar el informe 
sobre los Planes de Cuenca y la 
reforma de la Ley de Aguas, 
anunció ayer el Ministerio de 
Medio Ambiente.

El informe que redacte la 
Comisión Permanente será estu
diado por el Consejo Nacional 
del Agua en un encuentro que 
celebrará un mes más tarde, el 
27 de abril, bajo la presidencia 
de la ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino.

La última reunión del Con
sejo, máximo organismo con
sultivo de la Administración en 
materia de aguas, se celebró el 
14 de octubre de 1997, y en ella 
se encargó a la Permanente la 
redacción de un informe sobre 
las cuestiones de su competen
cia, que se adjuntará a los Pla
nes y al texto de la reforma de 
la Ley, y elevado al Consejo de 
Ministros con los mismos.

Día Mundial del Agua

El anunció de la reunión de 
la Permanente y del Consejo Na
cional del Agua se produce jor
nadas antes de celebrarse el Día 
Mundial del Agua, el próximo 
sábado, 22 de marzo, y que este 
año se dedica a los acuíferos 
subterráneos.

En su nota, el Ministerio rei
tera que con la aprobación de 
los Planes Hidrológicos de las 
Cuencas del Tajo, Júcar y Se
gura culmina un proceso pre
vio a laelaboración del Plan Hi
drológico Nacional, que tendrá 
lugar este año.

Los productores de girasol son 
los principales perdedores de 
la Agenda 2000

La prevista 0CM del vino 
entrará en el segundo 
paquete de la Agenda 2000

Yolanda PEREZ TOVAR

Los productores de girasol 
podrían ser los principales per
dedores de las reformas previs
tas por laComisión Europea en 
su plan conocido como Agen
da 2000 si sale adelante el re
corte de las ayudas propuesto 
por el comisario de Agricultu
ra, Franz Fischler.

El Ejecutivo europeo deba
tía aoche a puerta cerrada las 
propuestas que presentará hoy 
miércoles, que afectarán a cul
tivos herbáceos, leche y vacu
no.

La ministra española de 
Agricultura, Loyola De Palacio, 
consideró ayer un «error» las 
medidas propugnadas por la 
Comisión, ya que se anticipan, 
a su juicio, a las negociaciones 
de la Organización Mundial del 
Comercio (OMC), que no co
menzarán hasta el próximo año.

España es partidaria de es

perar a que terminen las nego
ciaciones para la liberalización 
de los intercambios mundiales 
con el fin de evitar que la Unión 
Europea «realice dobles conce
siones».

El recorte de las subvencio
nes al cultivo de girasol, el 
aumento de la cuota lechera y 
la petición española de incre
mentar el rendimiento medio en 
cereales constituirán puntos 
esenciales para España en las 
negociaciones, además de la 
reforma del aceite de oliva, que 
se tratará por separado.

En cuanto al sector de fru
tas y hortalizas, ya existe un 
nuevo régimen desde 1995, y no 
está prevista ninguna otra refor
ma.

Fuentes de la Comisión ne
garon a Efeagro que vaya a pro
ducirse un recorte inesperado de 
las ayudas al sector 
hortofrutícola en el periodo 
2000-2006.

Efeagro

La Organización Común de 
Mercado (0CM) del Vino po
dría entrar en un «segundo pa
quete en la Agenda 2000», 
señaló a Efeagro el responsa
ble del sector vitivinícola de la 
Unión de Pequeños Agriculto
res (UPA), Pedro José Martínez.

Martínez aclaró que «el vino 
se incorporará más tarde a la 
Agenda 2000, una vez que las 
demás 0CM ya estén negocia
das, ya que la discusión sobre 
la reforma del sector puede le
vantar ampollas».

Explicó que «no está clara 
la fecha en la que se dará a co
nocer la propuesta sobre la 0CM 
del Vino, por lo que, de momen
to, su incorporación a la Agen
da, con el resto de productos, 
está complicado, aunque la in
tención de la Comisión es desa
rrollar la OCM en esta campa
ña para introduciría en la Agen

da 2000».
El responsable del sector 

vitivinícola de la Coordinado
ra de Organizaciones Agrarias 
y Ganaderas-Iniciativa Rural 
(COAG-IR), Félix Báguena, 
indicó a Efeagro que «el tema 
está más confuso que nunca y 
ni siquiera está claro si va a ha
ber OCM del Vino, ni si habrá 
un documento para mayo o 
junio».

Báguena aseguró que «el vi
no entrará en la Agenda 2000, 
pero no se conoce ni la fecha 
fija, ni tampoco las condicio
nes en las que se incorporará al 
paquete».

El técnico de vinos de la Aso- 
ciación Agraria Jóvenes Agri
cultores (ASAJA), José Uga- 
rrio, afirmó que «quizá en ju
nio dispongamos de un borra
dor de documento sobre la 
OCM, aunque está claro que va 
a ser la última reforma que se 
aborde».

La Mesa del 
Azúcar 
reconsidera la 
posibilidad de un 
acuerdo de sector

Efeagro

La Mesa de Seguimiento del 
Acuerdo sobre reestructuración 
y reordenación del sector remo
lachero azucarero considera po
sitiva la aceptación de dicho 
acuerdo, firmado el día 6 de mar
zo por las organizaciones agra
rias ASAJA y UPA, la Confede
ración de Cultivadores de Re
molacha y Caña Azucareras y 
los representantes de las Em
presas Ebro y Azucarera.

La Coordinadora de Organi
zaciones de Agricultores y Ga
naderos (COAG) no firmó este 
acuerdo aunque se «reservó la 
posibilidad de hacerlo más ade
lante».

En la reunión mantenida ayer 
los integrantes de la Mesa tam
bién acordaron iniciar los estu
dios de reordenación de lacón- 
tratación. ;

MCD 2022-L5



Miércoles, 18 de marzo de 1998 25El ministro de Trabajo señaló en el 
Senado que no se producirá una rebaja 
generalizada de las cotizaciones 
sociales, pero sí bonificaciones ECONOll

Comparecencia de Arenas en la comisión del Senado

Las ayudas a contratos 
fijos pueden alargarse

Telefónica aprobó ayer su 
reestructuración en medio de 
la protesta de los sindicatos

El ministro de Trabajo, Ja~ 
vier Arenas, anunció ayer 
que el Gobierno baraja la 
posibilidad de prolongar las 
bonificaciones que actual
mente se establecen por ley 
porunperiodo dos años para 
los contratos indefinidos fir
mados después de la refor
ma laboral pactada en mayo 
del997,

M.L,G. - Madrid

Arenas, que compareció ante 
la Comisión de Trabajo y Seguri
dad Social del Senado, afirmó 
que el Plan de Empleo que prepa
ra el Ejecutivo no contará con 
recursos'adicionales para 1998 
y se mostró convencido de que 
los sindicatos «entenderán» que 
los Presupuestos Generales ya 
han sido aprobados y no es posi
ble desajustarlos ahora.

Evitó adelantar el contenido 
del Plan Nacional de Empleo 
que, dijo, se centra en el fomen
to de la contratación de la mu
jer y reserva también un papel 
protagonista a la protección del 
medio ambienté, y recordó que 
el documento, remitido ayer a 
los sindicatos, se hará público 
el próximo día 30.

Arenas descartó la posibili
dad de aplicar una reducción ge
neralizada de las cotizaciones so
ciales, aunque recordó que el Go
bierno estudia nuevas bonifica-

Arenas, dispuesto a subir la 
pensión para las viudas

M.T. - Madrid

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
aseguró ayer tras la inaugura
ción del I Congreso Nacional de 
Viudas «Hispania», que su de
partamento estudiará un aumen
to gradual de las pensiones de 
viudedad.

El primer congreso de viudas 
que se celebra en España, bajo 
el lema «Aprende a vivir», ha 
sido organizado por la Confede
ración de Federaciones y Aso
ciaciones de Viudas «Hispania» 
(CONFAV), con lacolaboración 
del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales.

om DE MUJERES VIUDA 
"Apreade a VUir"

Arenas durante del Congreso de la Federación de Viudas. EFE

ciones para determinadas figu
ras contractuales, especialmente 
para los contratos a tiempo par
cial indefinidos, siémpre que 
tengan un caráter voluntario.

Permiso de martenidad
También se pretende conse

guir, insistió, que los permisos 
de maternidad no supongan nin
gún coste para los empresarios, 
con lo que se podría reducir «el 
miedo» a contratar mujeres, un 
factor que según el ministro es 
fundamental para que exista en 
España una tasa de paro femeni
no tan elevada.

A la petición concreta de la 
presidenta de la CONFAV, Mer
cedes García de López Amor, 
para fijar las pensiones en un 
70% sobre la base de cotización 
en lugar del 45% actual. Arenas 
declaró que «esas reivindicacio
nes son factibles, pero ordena
das en el tiempo y gradualmen
te», ya que su impacto económi
co sería muy importante.

En esta línea de mejoras gra
duales, el ministro informó de 
que la estrategia actual es mejo
rar las pensiones de viudedad a 
menores de 60 años, para equipa
rarías al resto hasta el año 2000.

También recordó que, en 
1997 se concedieron 1.920.000

En cuanto a la reordenación 
del tiempo de trabajo, Arenas rei
teró la intención del Gobierno 
de no establecer de forma gene
ralizada las 35 horas semanales, 
sino de abogar por pactos «sec
tor por sector».

En este sentido, señaló que 
una de las preocupaciones priori
tarias del Ministerio es la regu
lación de las horas extra, y expli
có que el Gobierno «ha hecho 
que ya no se contabilicen a efec
tos de prestación por desempleo 
y ha incrementado las cotizacio
nes, que ya no distinguen entre 
las horas estructurales y las que 
no lo son».

pensiones por viudedad, lo que 
supuso el 26 por ciento del total 
de las pensiones de la Seguridad 
Social en aquel año.

Asimismo, subrayó la impor
tancia de los acuerdos alcanza
dos en su día con los sindicatos 
para revalorizar las pensiones en 
torno al IPC establecido por ley, 
como una garantía al margen de 
las decisiones de cualquier go
bierno.

Las pensiones mínimas de 
viudedad para 1998 son de 
55.980 pesetas para mayores de 
65 años; 47.850 para las que tie
nen una edad comprendida en
tre los 60 y 65; y 37.780 para las 
menores de 60.

AJ.G.B. - Madrid

La junta de Telefónica apro
bó ayer la nueva estructura orga
nizativa del Grupo Telefónico 
en medio de las protestas de un 
grupo de trabajadores que im
pidió el normal desarrollo del 
acto que duró alrededor de diez 
minutos, la más corta de su his
toria.

A la entrada de la junta que 
se celebró en el Palacio Munici
pal de Congresos de Madrid, 
cientos de trabajadores con pan
cartas y banderas de los distin
tos sindicatos que tienen repre
sentación en la compañía, pro
testaban por el cambio organi
zativo que se proponíaen iajun
ta de accionistas.

Dentro de la sala, la entrada 
de los miembros del consejo de 
Telefónica, presidido por Juan 
Villalonga, fue recibida con 
gritos, pateos y algún petardo 
y bomba fétida.

Tras la bienvenida de Villa
longa a los accionistas y 1a lectu
ra intervención del secretario 
de la junta que señaló la repre

Las cooperativas podrán 
unirse otras sociedades

Efe - Madrid

El Anteproyecto de Ley de 
Cooperativas introduce la po
sibilidad de que una cooperati
va se integre en cualquier socie
dad civil o mercantil, según de
claró ayer el secretario general 
de Empleo, Manuel Pimentel.

Además, las cooperativas 
podrán transformarse en socie
dades civiles o mercantiles sin 
necesidad de disolverse y crear 
una nueva empresa.

El texto legal que estudia el 
Gobierno prevé además la re
ducción de cinco a tres en el nú

Botín descarta más fusiones 
y apuesta por las alianzas

Efe - Madrid

El presidente del Banco 
Santander, Emilio Botín, des
cartó ayer que vayan a produ
cirse fusiones en el mapa ban
cario español que, en su opinión, 
está muy concentrado, y se 
mostró partidario de que las 
entidades busquen su expansión 
a través de alianzas internacio
nales.

Botín cree conveniente que 
cada gran banco español «vaya 
por su lado» debido a la concen

sentación del 51,48 por ciento 
de los accionistas, se sometie
ron a la junta los acuerdos del 
consejo de administración sin 
que en ningún momento cesa
rán los abucheos.

En lajunta se aprobó una am
pliación de capital por 58.716 
millones de pesetas mediante la 
emisión de 117,4 millones de ac
ciones ordinarias en las condi
ciones que fije el consejo de ad
ministración.

El cambio organizativo de 
Telefónica de España aprobado 
implica también el cambio del 
nombre de la cabecera del gru
po que se llamará Telefónica 
S.A., mientras que se crea una 
nueva compañía. Telefónica de 
España S.A. a la que se transfe
rirá el negocio de la telefonía bá
sica en España.

La nueva estructura se com
pleta con Telefónica Servicios 
Móviles, Telefónica Internacio
nal S.A. y Telefónica Multime
dia SA y Telefónica Medios de 
Comunicación S.A. que, según 
dijo el martesVillalonga, se fu
sionarán en una sóla empresa. 

mero mínimo de socios necesa
rios para constituir una sociedad 
cooperativa.

Otra de las novedades que 
incorpora la norma es que se su
prime la Asamblea Constituyen
te y que para crear una sociedad 
será necesaria la comparecencia 
simultánea de todos los socios 
promotores ante el notario, con 
el fin de agilizar el procedimien
to.

Las cooperativas con menos 
de diez socios tendrán la posibi
lidad de crear la figura del admi
nistrador único, anunció el se
cretario general de Empleo.

tración que ya existe en Espa
ña, con cuatro grandes grupos y 
unaentidad muy rentable, el Ban
co Popular, y aseguró que ope
raciones de este tipo van en de
trimento de la competencia, del 
valor para el accionista y del ser
vicio al público.

El presidente de la entidad 
cántabra considera, no obstan
te, que si la legislación laboral 
fuera menos rígida, similar a la 
de Estados Unidos, «sería más 
fácil abordar fusiones en Espa
ña».
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Nuevo máximo, los valores 
de segunda fíla fueron los
protagonistas

La Bolsa volvió a conquistar un nuevo máximo, en una 
jornada donde los valores de segunda fila fueron losprotagonistas, 
gracias al empuje de Alimentación y Metalmecánicas, que se 
apuntaron las mayores subidas.

El Ibex 35 registró una subida de 72,40 puntos, el 0,77 por 
ciento, para situarse en 9.521,20. Por su parte, el Indice General 
de la Bolsa de Madrid cerró con una subida de 7,47 puntos, el 0,91 
por ciento y se situó en 828,39.

Del sector de Alimentación, Viscofán subió el 6 por ciento 
y Tabacalera se anotó una subida del 3,27 por ciento. 540 pesetas 
de ganancia, para fiwse en 17.040 Desetas, aunque llegó a regis
trar un máximo de 1'7.550 pesetas. Por su parte, Acerinox subió el 
2 por ciento.

Las bolsas europeas, cerraron con subidas. Londres se 
apuntó al cieiTe un aumento del 0,91 por ciento, Francfort, el 0,82

por ciento, mientras quç París, que registró la subida más fuerte, 
se apuntó un 1,76 por ciento de subida.

El volumen negociado alcanzó los 142.150 millones de 
gesetas, de los que Telefónica concentró 27.618 millones. El 

anco de Santander negoció 16.248 millones' el BBV, 13.743 
millones; Endesa concentró 9.762 millones y Repsol, 8.588 mi
llones de pesetas.

En el mercado de divisas, la peseta, que se mostró fuerte 
frente al dólar, recuperó 30 céntimos para cruzarse a 154,03 
unidades. También frente al marco la moneda española recuperó, 
en este caso 6 céntimos, para cambiarse a 84,77 unidades. Por su 
parte, la rentabilidad del bono a 10 años volvió a situarse en 
mínimos históricos, al cerrar en el 5,03 por ciento.

Benito & Monjardín

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF,% VOLUM. NOMINAL ANTER. ' ULTIM. DIF. % VOLUM.

Mbancos
Mapfré Vida 500 6.760 6.930 2,51 32.239 Acerinox S.A. 1.000 23.900 24.380 2,01 102.238
Picking Pack 25 86 85 -1,16 1.234.017 Amper 500 3.930 4.240 7,89 .562.797

Argentaría 500 11.490 11.500 0,09 471.519 Prvea 100 2.550 2.630 3,14 372.894 Asturiana del Zinc 525 2.19.5 2.225 1,37 274.263
Banco Andalucía 500 36.000 35.990 -0,03 581 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.570 6.500 -1,07 6..509
Banco Atlántico 1.000 6.100 6.200 1,64 1.065 ■CONSTRUCCION

Dimetal 100 225
Banco Bilbao-Vizcava 260 6.980 6.940 -0.57 1.959.896 250 4.395 4.420 0,57 159.888

.... ....

Española del Zinc 500 1.25.5 1.250 -0,40 13.651
Banco Exterior 500 2.780 Agromán 100 1.285 1.290 0,39 99.026....

Banco Guipuzcoano 500 8.150 8.120 -0,37 4,728 Bami S.A. 500 856 ' 866 . 1,17 154.384 Global Steel 400 468 477 1,92 272.34.5

Banco Herrero 500 16.600 17.010 2.47 1.101 Cementos Portland 500 10.500 10.350 -1,43 7.125 Indus, del Besós 500 2.395 2.395 760

Banco Pastor 1.000 19.100 19.100 _ 8.994 Construcciones Lain 100 393 397 1,02 377.590 Metal.Duro Felguera 500 2.170 2.145 -1,15 134.330

Banco Popular 125 13.500 13.720 1,63 139.639 Cristalería Españ. 1.000 13.200 13.210 0,08 20.305 Nicolás Correa 1.000 10.940 10.750 -1,74 1,934

Banco Santander 250 7.280 7.350 0,96 2.212.570 Dragados 500 4.920 5.010 1,83 342.231 Nueva Montaña 500 189 188 -0.53 934.058

Banco Simeón 1.000 13.050 .... .... .... Filo 500 630 650 3,17 245.409 Tubacex 100 438 437 -0,23 830.156

Banco Vasconia 500 23.250 22.500 -3,23 817 Financiera v Minera 500 3.570 __ ___ ___Zardova Otis 1.000 5.220 5.640 8,0.5 66.248

Banco Vitoria 500 3.730 ___ ___ ___ Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.490 7.560 0,93 87.487
■ AUTOMOVIL

Banco Zaragozano
Banco de Alicante

500 5.800 5.770 -0.52 12.128 Grupo Acciona
Hisalba

1.000 32.200 32.650 1,40 14.424
500 3.500 3.450 -1,43 5.675 1.000 2.750 2.800 1,82 10.217 Citroen Hispania 1.000 13,790 13.600 -1,38 370

Banco de Castilla 5.000 148.000 148.000 ___ 16 Huarte 500 822 825 0,36 196.778 Tudor 500 1.740 1.97.5 13.51 94.897

Banco de Galicia 500 30.000 29.700 -1,00 103 Inmob. Zabálburu 1.000 1.800 1.840 2,22 45.998 Volkswagen 50 109.100 109.100 17

Banco de Valencia 500 4.350 4.350 ___ 20.676 I.Urbis 500 2.120 2.125 0,24 122,020
Banesto 400 2.245 2.275 1.34 1.707.010 Lafarge Coppee 25 12.400 12.310 -0,73 564 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

Bankinter 500 10.140 10.400 2,56 133.470 Metrovacesa 500 7.710 7.800 1,17 17.932 Autopistas 500 2,350 2.385 1.49 238.287
B. Crédito Balear 500 13.330 13.350 0,15 1.836 Obrascón 500 1.475 1.450 -1,69 18.282 Autopistas Mare Nos. 1.000 3,22-5 3.265 1,24 72,226
B.Central Hispano 250 4.985 5.030 0,90 904.436 Porti. Valderrivas 500 17.200 17.120 -0,47 4.223 Estación. Subter. 500 4,145 ....

Commerzbank 5 5.630 5.860 4,09 1.500 Prima Inmobiliaria 1.000 1.605 1.600 -0,31 86.507 Europistas 1.000 1.320 1.325 0,38 31.841

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 468 477 1,92 121.732 Iberpistas 300 3.500 3.520 0,57 6.18.5
Uniland 1.000 10.900 10.960 0,55 1.416 Radiotrónica 500 4.560 4.600 0,88 17.128

Aguas de Barcelona 500 7.160 7.090 -0,98 50.130 Uralita S.A, 440 1.920 1.960 2,08 623.478
Cantábrico 1.000 7.120 7.220 1,40 48.013 Telefónica 500 6.270 6.320 0,80 4.342.961

Urbas 500 212
Eléc. R. Zaragoza 500 7.150 7.060 -1,26 41.076

asas ....

Valenciana Cementos 200 2.940 2.940 22.930 ■ OTROS SERVICIOS....

Enher 1.000 3.630 3.590 -1.10 21.720
Vallehermoso 500 5.210 5.370 3,07 145.649 Abengoa 500 11.300 11.050 -2,21 24.374

E. de Viesgo 1.250 6.200 6.200 5.619
Vidrala 500 7.550 7.450 -1,32 25.599 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.550 19.660’ 0.56 20.363

Fecsa 1.000 1.470 1.475 0,34 141.826 ■inversion MOBILIARIA Dogi 100 1.845 1.825 -1,08 37.923

Gas Natural SDG 500 7.700 7.850 1.95 251.386 Cía. Gener. Invers. 125 149 151 1,34 51.256 Grupo Anava 500 3.770 3.610 -4,24 8.174

Gas v Electricidad 1.000 12.580 12.800 1,75 10.050 Cofir 400 1.160 1.155 -0.43 158.345 Indo Intem. 1.000 7.800 8.500 8,97 10.426

Iberdrola 500 2.390 2.440 2,09 2.352.614 Corpor. Banesto 500 1.760 1.750 -0,57 6.246 Midesa -100 2.465 2.450 -0,61 37.862

Saltos del Nansa 1.500 13.500 13.060 -3,26 447 Dinamia 500 2.600 2.595 -0,19 12.255 Prosegur 100 1.765 1.760 -0,28 37.092

Sevillana 500 1.705 1.690 -0,88 159.332
■ P^PELE^A^

Sol Meliá 100 6.730 6.710 -0,30 147.540
Unión Elec. Fenosa 500 2.025 2.085 2,96 1.011.064 Y TEXTILES Tele Pizza, S.A. 100 18.020 19.650 9,05 45.324

Empr. Nac.Celulosas 750 2.660 2.750 3,38 244.971
■ ALIMENTACION European Paper 500 86 83 -3,49 18.245 1 r^fx/icAC
Azucarera Españ. 500 8.520 8.780 3,05 798 Iberpapel 100 2.195 2.235 1,82 78.160

1 7
Venta

Barón de Lev 100 3.595 3.695 2,78 161.067 Papelera Españ. 500 83 .... I CORONA DANESA 22,227 22,271
Bodegas Riojanas 100 1.670 1.670 17.476 Sarrió 500 666 675 1,35 309,606 1 CORONA NORUEGA 20,331 ’ 20.371
Bodegas v Bebidas 
Campofrío S.A.

1.000 6.700 6.800 1,49 5.063 Seda Barcelona 500 760 868 14,21 1.065.899 1 CORONA SUECA 19.443 19,481
500 12.900 13.380 3,72 26.940 Sniace 500 347 343 -1,15 163.528

1 CHELIN AUSTRIACO 12,044 12,068
Cia.VinfcoIa N.Esp. 200 4.700 4.750 1,06 3.684 Tableros de Fibra 500 2.475 2.550 3,03 165.672

103,400 103,608Ebro Agrícolas 100 3.075 3.120 1,46 10.375 Tavex Algodonera 500 2,415 2.385 -1,24 107.279
109,314 109,532EI Aguila S.A. 500 1.630 1.720 5,52 310.596 Unipapel 500 4.830 4.800 -0,62 23.083

1 DOLAR CANADIENSE

1 DOLAR USA 154.329 154.637Koipe 1.000 10.900 12.530 14,95 8.929
Puleva-Uniasa 500 6.880 6.880 77.099 ■ químicas Y ENERGIAS I DRACMA GRIEGO 0,482 0,483

Tabacalera 500 16.500 17.040 3,27 157.937 BP Oil España 1.625 8.000 ___ ___ ___ 1 ESCUDO PORTUGAL 0,828 0,829

Viscofán 100 5.610 5.950 6,06 143.432 Baver 5 6.850 6.950 1,46 1.015 1 E.C.U 168,064 168,400

■ comercio Y
Carburos Metálicos . 1.000 7.200 1 FLORIN HOLANDES 75,169 75,319

SÜUUKUS Cepsa 500 5.130 5.450 6,24 132.167 1 FRANCO BELGA 4,107 4,115
AGF U. Fénix 
Adolfo Domínguez 
Aldeasa

100 
lod

200

2.020 . 2.085
5.210
4.855

3,22
1,56
1,15

172.846
51.693

121.574

Ercros 60 192 192 1.182.831 1 FRANCO FRANCES • 25.268 25,318
5.130
4.800

E. I. Aragonesas 500 1.185 1.180 -0,42 143.924 1 FRANCO SUIZO 104,382 104.590
Faes 350 9.720 9.720 —- 24.101

1 LIBRA ESTERLINA 257,451 257.967Azkoven 1.000 21.200 22.560 6,42 141.593 Grupo Fosforera 1.000 65,028315 315
1 LIBRA IRLANDESA 212,634 213,060Catalana Occ. 250 8.670 8.750 0,92 12.354 Miquel v Costas 500 7.660 7.610 -0,65 3.961
l MARCO ALEMAN 84,726 84,896Continente 100 3.435 3.600 4,80 178.887 Repsol S.A. 500 7.120 7.100 -0,28 1.202.441

Corp. Mapfre 500 4.835 4.930 1,96 110.743 1 MARCO FINLANDES 27,905 27,961

Cortefiel 100 3.700 3.680 -0,54 59.043 ■ siderometalúrgicas 1 YEN JAPONES 1,190 1,192

Finanzauto 350 1.880 1.855 -1,33 9.749 Aceralia 1.000 2.125 2.140 0,71 362.993 100 LIRAS ITALIANAS 8,604 8,622

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) ■ 384- 6436 dc17h. a ^ ^^^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^^^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^^^ ^ ^ ^ ^^ ^ ^^^^^^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^^ ^ ^^ ^^ ^^
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MADRID (Gont.)
DIF.HOY

DIF.HOY

ALIMENTACION

1.5 50.00 60,00250OMSA
64,00Pascual Hnos 250

3.000
500

COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B

500Alcázar
500Asiand Cata!
500Inmb. Valenc.

1.0001. Del Sur
250Max.Cent.Leisa

2.100.00500
1.000

■ INVERSION MOBILIARIA
7.930.00Bansan^er* 750 ULT.ANT.ANTOAS.NVAS.ERNA!.

500 373,00393,00Banzano 111
1.000Baseibar Dif.Pías.Zar.

1.000Bolshispania
40,007.730,00500Cariñosa

METALES

San Miguel
United Dutch

Obras y S.P.
Vías y Const.

MADRID
NOMINAL

CONSTRUCCION

580,00 -20,00

AMPLIACIONES DE C API I Al.

NOMINAL

U.Resinera 1.000 —
■ MINERAS__________________________________
H.Goto Gone 200 --—
H.Vas.Leones. 500 1.080,00 .—

M.Tormaleo 1.000 .... ....

Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
Aíorosa 666 6,17-5.66 ■ -100,60

Cobra 500 ___ ___

Iber. Frió 1.000
Metalogenia 500 —-

Moulinex Esp 1.000 -__ —

■ AUTOMOVIL__________________________________
l asa Renault 1.066 5.500.66 330,06

■ otros SERVICIOS
InvDsa 1.666 ....

Prim S.A 500 1.100.00 25,00

Vidr.Leonesa 1.000 —

Ceivasa 500 7.490,00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000

LAIN 20-feb-98 20-mar-98
ECOMIENZO

Oro Manufacturado 1.632.00
DIVIDENDOS

PAGO Plata Manufacturada 41,84
VAl.OR CONCEPTO BRUTO NETO

ZARDOYA OTIS ACUENTA 35,00 26.25 24/03/98 Platino 2.962,00

ACERNOX A CUENTA.________ 100,00 75.00 1/04/98 Paladio 1.818,17
FL.PONFERRAFiponsa 500 7.698,00 2,00

Inverpastor
Inv.Herrero

1.000
500

4.208,00
7.300.00

-3,00
20,00

Inv.Val.Americ. 1.000
1. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 350 3.925.00
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000
iNAVEGACION Y PESCA
Iletamenios-Ü TW âiô.ôô -lôW
Pescanova 1.000 1,575,00
Transmedit. 500

PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 y.446.ôô -55,66

UIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno
Faes

i.ôW
500

Gassol 500 450,00

INDIGES DE REFERENCIA DEL BANGO DE ESPAÑA
1 INTERBANCARIO

Mfbor año 1 , - (MIBOR)TAE (Caia-s)TAE (Bancos)Periodo

25,00

Rcnl. Deuda P.
6,387

Indic. CECA

K1 ATTO 97 7.216 7.568 8,500 6,155 5,788
Abril 97 7.068 7.355 8.250 5.981 5,504
Mavo 97 6.971 7,266 8,000 5.815 5,170
Junio 97 6.717_________ 6.949 7,820 5.680 5,101
Julio 97 6,624 6,824 7.625 5.600 5,125
Aeosto 97 6,989 6,687 7,750 5.552 5.211
.Seotiembre 97 6,463 6,580 7,625 5.410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6,537 7,37,5 5.230 4,807

6.196 6,328 7,250 5.167 4,623

1 FUTUROS IBEX-35 _______ |
FECHA ANTERIOR APERTURA ■ MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

20 Mar. 1998 9.433,00 9,547,00 9.576,00 9.499,00 9.510,00 43.165

17 Abr. 1998 ' 9.462,00 9,580,00 9.599,00 9.534,00 9.534,00 28.513
18 Sen. 1998 9.540,00 9.680,00 9.680.00 9.680,00 9.680,00 18

| FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UI IIMO C/NEG.

15 Jun. 98 109,09 109,29 109,00 109,03 49.035

PLAZO TIPO DIK

A un día 4,63

A una semana 4,62 -0,02

A quince días 4.58 -0.10

A un mes 4.65 -0,03

A tres meses 4.43 -0,04

A seis meses 4.24

A un año 4,13 -0,01

Nicas 155

1 FONDOS : ■ - ■ - ■ 1
DIF. - FINAJ? ULFIMO DIF. HN/97 _______ULTIMO DIF. FIN/97

Renta 4 Internacional 1.294.44 0.15 1.172.30 Fnn c re cimien to 131.598,82 31,72 130.646.59

■ dinero ■ divisa EXTRANJERA
179.763.65 20,46 178.370.17

RM Oinerdivisa 1.553.15 -3.11 1.497.97 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondcomercio Diner
Altas F.l.A.M.M

203.527,04 6,03 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.605.42 8.08 1.448.85 Argentaría Global 1.529.92 2,40 1.454.28 Fondoatlantico 2.531,90 1,04 2.505.13
A.B. Dinerplus

272.336.50 37.30 270.068,63 ■ FONDTESOROS
BBV Inversion 94 1.537.02 -0.42 1.440-49

Fondpostal 2.808.03 1,23 2.716.79BBV Dinero

120.598,19 31,15 119.623,00
Eurovalencia VCG 1.250,64 0.37 952.18

2.995.10Bankpvme Fondval. A C Cuenta 188.126.03 -2,30 186.621.10
33,963.07 214.38 27.238.32 Fondpostal Divisas 3.155,17 4,35

179.219,03 14.34 177,975.20
EurOvalor 4 FIM

B ex-Diner A.C, Deuda 1.948,33 -0,04 1.925.10 Fonpenedes FIM 1.339.57 -0.22 1.331.07
Caixa Galicia Din. 133.516.62 3,10 Í32.515.78 BBV Activos-FIAMM 186.260.96 30,89 184.821,67

Eurovalor I

38.554.08 62.14 30.797-72 -1,86 16.835.98
'219.808.4-5 Fonbolsa Fonrenta Fija F1M 17.029.17

Cavaldiner 220.683.54 14.54 BBV Deuda Fondtes. 21.575,26 1,66 21.201,30
15.529,85 6.58 14.618.89Fonfomento FIM Fonsabadell 11________ 2.413.67 0,88 2.379.69Cavaldiner Oro 137.779.63 12.63 136.614.87 BM Fondtesoro 1.949,28 0,07 1.911.15

Fonoacrimon io 23.402.87 19.26 20.923.39
Cuentafondo FIAMM 205.253.80 43.51 203.642.07 Cuentafondo Renta 1.893,05 0,15 1.854,05

317.519.32 403.58 267.805.38 Fontesoreria_________ 10.897.31 3.47 10-805.15

163.774.51 185,058,61
Indosuez Bolsa FIM

C.F.Oro 1 Bankint. 164.786,05 51.23 Dinermadrid-FIAMM 186.462.01 16,18
106.667.69 Hispadiner 3.058.80 4.37 3.000.67Indosuez Universal

DB Diner FIAMM 168.417,61 12,27 167.158,24 Fondeuda Ahorro .20.911,01 4,40 20.695,31
4,49 1.899.38

122.277.85 202.986,60 66,61 201.380,67
Renta 4 Bolsa 2.317.08 Iberahorro 2.315,93 0.63 2.292.60

DB Diner II 123.221,57 12.67 Fondeuda Efectivo

Diner BM FIAMM 206.002,15 48,11 204.280,23 Ibercaia Dinero II 168.949,61 46.37 167.757,85 ■ renta FIJA Ibercaia Futuro 1.301,77 0.50 1.283.46

Dineraclivo 210.447,63 51.08 209.083.65 Indosuez Fondtesoro 20.572,53 -6.50 20.240,61 BBV Ahorro 1.616.91 0,27 • 1.593,86 TnHnciieT PaTrimnnín 19.873,72 30,24 18.519.91

Dinermed FIAMM D 169.312.29 26.51 168.272,68 Invermadrid FIM 1.995,75 0.03 1.972.63 BBV Fondvaiencia 18.350.00 2,97 18.053,66
Interes Diario BCH 1.181,98 0,08 1.175.55

1.418.02Dinemavarra 181.743,9,5 14,00 180.634,51 Madrid Deuda Fondt 1.439,78 .... BBV Interes 1.469,41 0,15 1,456.63

Eurovalor III_________ 226.865,27

157 855,83

44,42

64,75

225.068,25

156.744,51

Mapfre Fondtesoro 1,856,66 0.63 1.843.37 2.387,56 0,29 2.362,68 Madrid Premiere____ 1.677,00 0,09 1,649.36

Santander Dinero 183.439,58 182.260.60 BBV Renta91 1.579,75 0,19 1.562,54 Renta 4 Ahorro 1.720,19 0,68 1.684.08

Fondimo 255.113,54 15,77 253.014.67 ■ xiIXTO RENTA FLTA BM Dinerbolsa 1.357,54 0,7,5 1.341.53 Rural Giion deuda 15.095.99 3.60 14.992.63

Fondirecto 192.444,02 15,73 190.777.00 6.660,93 -1.48 5.939.00 Credioas deuda 1,698,10 0;47 1.686.05
Santander Ahorro 2.297.8.5 2.285.98Ahorrofondo —— ——

Fondmadrid 223.849,56 17,98 222.272.73 - Alhambra F.I.M. 2.242,38 0.94 2.116.15 Cuentafondo Ahorro 2.186,29 -0,01 2.043.71
2.260.82 2.250,33

Fnndnnqtnl Matk"!?! 257 634,84 7,50 255.959.11 Eurovalor II 879,59 0.30 863.86 S, Sant. 2 F1M_______

Fonpenedes FIAMM

Ibercaia Dinero

1,228,78 0,03 1.220,11
• BM, Garantizado_______

• Cen tro fondo 3 2.266,35 -0,47 2.141,49 Fonbanesto 2.282,79 0,77 2.256,63

225.292,47 59,44 223.818,29 . Foncenhis. F. l.M. 1.683,81 1,40 1.625.27 Foncaixa 10 2,046,34 0,25 2.025,06 ■ RENTA VARIABLE_______

Indosuez Oro 1.570,594,89 157.70 1.558.518,76 FondeimHl voR 220.514,05 47.5.5 189.536.14 Foncaixa 11 2.165.23 0,33 2.139,43 - Cuentafondo Bolsa 1.794,23 0,23 i.501,71

Indosuez Tesorería 264.023.05 -13.78 261.991,23 Fonpastor 2.942,63 -0.62 2.842.73 Foncaixa 2 2.852.68 0,3-5 2.822,94
2.135,61 1,0-1 1.726,48

Rutx arent_____ ._____ 208.466.64 208.466.64 Fonpenedes Mixto_____ 1.483,72 -1,86 1.392.98 Foncaixa 6 100.000,00 100.000,00
39.3 1 3.372,63

1.953.80 0,23 1,935,65 Foncaixa V 4.180,03
Santander Tesoreri

Su. Sant. FIAMM

223.802.38-

229.023.99

222.342,14 Indosuez Global 126.337,34 -63.0-5 122.662.81 Foncaixa 8

__ 227.822,26 Inversabadell 2.629,28 1,38 2.419.68 Foncaixa 9__________ 1.967.46 0.19 1.949,01 Fondhispano________ 2.812,10 6,2.3 2.450,06
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La anciana, inválida, fue hallada 
muerta en su casa de Madrid por la 
madre del presunto homicida, quien 
declaró que a veces no sabe lo que hace

Ingresó en la prisión madrileña de Alcalá-Meco tras confesar su culpabilidad

Le acusan de matar a gdpes a la 
anciana que cuidaba su madre
Un hombre de 35 años ha 
sido detenido en Madrid acu
sado de matar a golpes a una 
anciana inválida que lleva
ba seis años postrada en la 
cama de su casa al cuidado 
de la madre del homicida, 
quien ha explicado que su 
hijo, cuando bebe alcohol, 
sufre ataques en los que no 
recuerda lo que hace.

I. L. M./Madrid

El crimen ocurrió el pasado 
día 9 de marzo cuando la asis
tenta descubrió el cadáver de la 
anciana, Alicia López Izquier
do, caído junto a la cama, des
nudo, con numerosas heridas en 
la frente, la cara, la barbilla y 
una fractura en la pierna.

La asistenta contó a la Poli
cía que había bajado a las cinco 
de la tarde a hacer la compra y 
que al volver una hora después 
encontró a la anciana, de 86 años, 
en ese estado, y precisó que la 
mujer tenía heridas y fracturas 
porque a menudo se caía de la 
cama.

Su hijo, Juan Gabriel P.R., 
con numerosos antecedentes por

El presunto autor del crimen ingresó en prisión.

delitos contra la propiedad, se 
escudó en que no había estado 
ese día en la casa, una vivienda 
en el número 8 de la calle Du
que de Osuna en la que vivían

la anciana, la asistenta y él.
Las sospechas de los inves

tigadores se centraron en Juan 
Gabriel cuando la autopsia con
firmó que la muerte se debía a

un fuerte traumatismo craneal 
y cuando los agentes compro
baron que la mujer apenas se 
movía ni hablaba. «Vivía prác
ticamente inconsciente», infor
mó ayer un portavoz policial.

Además, la Policía halló res
tos orgánicos de la anciana en 
la manivela para alzar la cama 
y el reloj del homicidaen la ha
bitación, con lo que ha queda
do demostrado que estos dos 
objetos fueron empleados para 
cometer el crimen.

En prisión tras confesar su 
culpabilidad

El pasado viernes, cuatro días 
después del homicidio, Juan 
Gabriel, al ver que las pruebas 
le acusaban, acudió al juez de 
guardia para confesar su culpa
bilidad y contar que a veces 
pierde la consciencia y no sabe 
lo que hace.

Tras la confesión, su madre 
haexplicado que desde un prin
cipio sospechó de su hijo pero 
que, para protegerle, se lo ocul
tó a la Policía.

EI juez que instruye el caso 
ordenó el ingreso en la prisión 
de Alcalá-Meco del presunto ho
micida.

Mueren tres 
personas en El 
Cairo mientras 
buscaban un 
supuesto tesoro

N. O./E1 Cairo

Tres personas murieron ayer, 
martes, mientras cavaban un 
hoyo en busca de un supuesto 
tesoro, en un terreno arenoso en 
Ias afueras de Assuan, a unos mil 
kilómetros al sur de El Cairo, 
informaron fuentes policiales.

Las víctimas murieron cuan
do, tras cavar más de seis me
tros de profundidad, la arena que 
habían ido acumulando en el 
borde del hoyo les cayó encima 
mientras seguían trabajando en 
el interior del agujero, explica
ron las fuentes.

Cuatro muertos al 
estrellarse un 
helicóptero de la 
ONU en Guatemala

E. S./M.C./Guatemala

Al menos cuatro de los ocho 
observadores de las Naciones 
Unidas que viajaban en un heli
cóptero que se estrelló ayer en 
el oeste de Guatemala perdieron 
la vida, confirmaron fuentes 
oficiales. El helicóptero de la 
Misión de las Naciones Unidas 
para Guatemala se estrelló en la 
jurisdicción de Pajuil, en la Sierra 
de los Cuchumatanes, en el de
partamento occidental de 
Quetzaltenango.

Herido grave un hombre en 
Valencia tras explotarle la 
caja de petardos que llevaba

Detenidos en Algeciras 41 magrebíes por su 
presunta implicación en una red de ilegales

Un hombre de 47 años, Sal
vador I.R., resultó ayer con he
ridas de diversa consideración, 
tras explotarle una caja de pe
tardos que llevaba colgada al 
hombro durante la tradicional 
«despertá», por lo que perma
nece ingresado en el Hospital La 
Fe de Valencia.

Según informaron ayer a Efe 
fuentes de la Policía Local, el 
hombre tuvo que ser atendido por 
una unidad del SAMU, que le 
trasladó al centro hospitalario, 
ya que presenta estallido del 
labio superior y del pómulo, 
traumatismo maxilar superiore 
inferior y quemaduras en el 
costado, piernas y manos.

La explosión tuvo lugar so
bre las 8.45 horas en la calle 
Crevillente donde está instala
da la falla José María de Aro con 
Poeta Más y Ros.

Según informaron fuentes del

Ocurrió durante la "despertá" EFE

Hospital La Fe de Valencia, Sal
vador I.R. se encuentra ingre
sado en la Unidad de Quema
dos y ha tenido que ser interve
nido quirúrgicamente.

M. C. R./Algeciras

La Policía Nacional y la 
Guardia Civil han detenido, en 
dos operaciones, a41 magrebíes 
indocumentados, y a tres espa
ñoles acusados de integrar una 
red dedicada al tráfico de 
inmigrantes ilegales.

La primera operación se efec
tuó en la madrugada de ayer, 
cuando una patrullera de la 
Guardia Civil interceptó una 
patera a unas tres millas al Sur 
de Punta Europa, en aguas del 
Estrecho, en la que viajaban 23 
inmigrantes ilegales, de nacio
nalidad marroquí, informaron 
ayer fuentes del Control del Es
trecho.

La Policía Nacional de 
Algeciras detuvo ayer a tres es
pañoles -dos naturales de 
Algeciras y uno de Ceuta- de
dicados al parecerá la inmigra
ción ilegal, según fuentes de la 
Subdelegación del Gobierno, en 
Cádiz.

Los españoles fueron dete-

Un momento de la detención. EFE

nidos en un hostal algecireño que 
ya no funciona como tal, y don
de la Policía sorprendió a die
ciocho inmigrantes ilegales.

Por otro lado, la búsqueda 
de los inmigrantes ilegales des
aparecidos el pasado lunes en el 
naufragio de una patera frente a 
la costa de Tarifa (Cádiz), con

tinuaban alas 13,00 horas de ayer 
sin que se hayan obtenido resul
tados. El Servicio de Vigilan
cia Aduanera alertó en la madru
gada del pasado lunes sobre el 
hundimiento de la patera, cerca 
de la Isla de las Palomas, y pu
dieron ser rescatados 17 
magrebíes.
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Detienen a siete 
personas y se 
incautan de 400.000 
paquetes de tabaco 
en Vigo y Bilbao

LFJBilbao

Siete personas detenidas en 
Vigo y casi cuatrocientas mil 
cajetillas de tabaco incautadas 
en Bilbao es el resultado de una 
operación de la Guardia Civil 
contra el contrabando de taba
co, informó ayer la Subdelega
ción del Gobierno en Vizcaya.

Con estas detenciones, efec
tuadas el pasado jueves, se ha 
desarticulado una red de con
trabandistas dedicada a la intro
ducción y distribución ilícita 
de tabaco rubio americano en 
diversas provincias, así como, 
en algunas ocasiones, en el ex
tranjero.
' Los arrestados son los veci
nos de Pontevedra y responden 
a las iniciales J.M.C., de 44 
años; J.A.N., de 25; R.J.G., de 
31 ; M.S.L., de 44; el vecino de 
Segovia J.P.S., de 31; el 
and^orrano J.C.C., de 45 años, y 
el portugués A.M.D., de 32 
años.

El juez ha ordenado el ingre
so en prisión de tres de ellos y 
la libertad condicional para el 
resto.

El tabaco está valorado en 
más de 130 millones
La misma fuente señaló que 

el tabaco intervenido tiene un 
valor superiora los ciento treinta 
millones de pesetas.

El alijo contiene cigarrillos 
marca «Winston», destinados al 
consumo nacional, y marca 
«Benson Hedges», que debido 
a su poca aceptación en Espa
ña iban a ser enviados al Reino 
Unido. .

El fiscal pide tres años para un vicealmirante y 2 capitanes

Empezó en Cádiz el juicio de 
contrabando en la Armada

S. P./Cádiz

El ex jefe del Servicio de 
Vigilancia Aduanera José Luis 
Pérez declaró ayer en el juicio 
que se celebra en Cádiz a ocho 
mandos de la Armada acusados 
de contrabando de tabaco que 
los datos sobre número de tri
pulantes y días de navegación 
de los barcos «se habían infla
do».

Pérez también declaró que 
«lo normal era que no se cum
plieran» las normas sobre lími
tes de aprovisionamiento de 
tabaco y alcohol.

Los buques «Aragón», 
«Castilla», «Velasco» y «Mar
tín Alvarez» cargaron el 22 de 
mayo de 1992 en el puerto de 
Túnez 415.000 cajetillas de ta
baco tras unas maniobras de la 
OTAN, cuando la cantidad le
galmente autorizada era de 
10.000 cajetillas como máximo 
o dos cajetillas por tripulante.

El fiscal pide para el 
vicealmirante José Antonio Zea 
y los capitanes de navío Jesús 
Bringas, Angel Tello y Luis 
Roca tres años de cárcel y mul
ta de 96 millones de pesetas para 
cada uno.

También solicita una multa 
similar y penas de dos años y 
cuatro meses de cárcel para los 
jefes de aprovisionamiento de 
los buques, José Ramón Velón, 
Antonio Anasagasti y Javier 
Expósito y para el oficial sani
tario Juan José González.

El juicio está siendo celebrado en Cádiz. ^^

Los hechos fueron investigados en 
1992 por el SVA ante una denuncia 

sobre el desvío de tabaco de 
aprovisionamiento de buques de la 
Armada hacia redes de contrabando

Los abogados defensores 
piden la absolución para todos 
ellos pues consideran que al no 
haberse vendido el tabaco de 
más no hubo contrabando.

Los hechos fueron investi
gados en 1992 por el Servicio 
de Vigilancia Aduanera (SVA) 
ante una denuncia anónima que 
indicaba que se estaba desvian

do tabaco del aprovisionamiento 
de buques de la Armada hacia 
las redes de contrabando.

En la jomada de ayer decla
raron los testigos del fiscal, entre 
ellos el ex jefe de la Zona Ma
rítima del Estrecho, José Anto
nio Serrano Punyed y el ex Al
mirante de la Flota Pedro 
Regalado.

Deniegan al 
duque de Feria la 
incapacitación 
mental solicitada 
por la familia

A. G.A7Sev¡Ha

El Juzgado de primera ins
tancia 13 de Sevilla ha denega
do la incapacitación del Rafael 
Medina, duque de Feria, debi
do a supuestos trastornos men
tales, tal como había solicitado 
la familia del aristócrata, infor
maron a Efe fuentes judiciales.

La,sentencia, basada en los 
informes psiquiátricos de los 
forenses que examinaron a 
Rafael Medina, establece que 
el interesado puede presentar 
ciertos rasgos especiales de su 
personalidad pero no está para 
declararlo incapaz, según las 
fuentes. La incapacitación ha
bía sido solicitada en junio 
pasado por los hermanos de 
Rafael Medina, Luis e Ignacio, 
y su madre, la duquesa de 
Medinaceli, y de haber sido 
aceptada le impediría temporal
mente administrar sus bienes y 
todos sus actos deberían haber 
sido supervisados por un tutor.

El duque de Feria cumple en 
la cárcel de Huelva una conde
na de nueve años por tráfico de 
drogas, rapto y corrupción de 
una niña de 5 años, por la que 
está a punto de pasar al tercer 
grado, y hace un mes fue con
denado de nuevo a seis meses y 
40 fines de semana de arresto 
por fotografiar desnuda a otra 
niña de 8 años.

La demanda fue presentada 
por la familia a raíz del com
portamiento que presentó Medi
na durante sus primeros permi
sos penitenciarios, en uno de los 
cuales dio positivo en un con
trol de alcoholemia estableci
do en una calle de Sevilla.

Salou: empolvan 
con heroína a los 
agentes que iban a 
detenerlos

C. T. ATTarragona

Los agentes de la Policía 
Judicial de la Guardia Civil de 
Salou (Tarragona) que detuvie
ron a dos traficantes de droga 
resultaron literalmente «empol
vados» con heroína cuando uno 
de los sospechosos abrió la bolsa 
donde la llevaba y comenzó a 
espolvorearía para eliminar las 
pruebas. Los hechos tuvieron 
lugar en un descampado de 
Salou, cerca de la vía férrea, 
donde los agentes tenían la sos
pecha que era utilizado por los 
pequeños traficantes para ocul
tar la droga. Tras montar un 
dispositivo de vigilancia, vie
ron como dos personas inspec
cionaban la zona hasta hallar una 
bolsa. Cuando los agentes se 
acercaron a ellos. Encarnación 
Maria MC., de 41 años y veci
na de Salou, empezó a echar 
fuera la droga que contenía la 
bolsa formándose una nube de 
polvo que cubrió a los agentes.

El fotógrafo de El País, Cristóbal Manuel, tuvo que 
ser atendido en el suelo, tras recibir un golpe durante 
los incidentes registrados en el exterior de! Palacio 
Municipal de Congresos de Madrid entre la Policía y 
los sindicatos de Telefónica, que protestaban por la 
reestructuración de la compañía que fue aprobada 
ayer en su junta de accionistas. Efe-

Roraima tiene nuevos focos y se extiende con peligro 
a otras partes de esa unidad territorial brasileña, infor
maron ayer portavoces del gobierno regional. «Mien
tras el Gobierno federal se demora en enviar ayuda, el 
incendio crece cada día con nuevos focos que avanzan 
en varías direcciones», reveló por vía telefónica un 
funcionario de la Gobernación de Roraima. Efe.
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españoles, con edades entre 12 y 18 
años, sufren trastornos alimentarios de 
anorexia y bulimia, una enfermedad que 
afecta a las mujeres, en un 90%

Los casos de anorexia y bulimia 
se triplicaron en los últimos años

Al menos 250.000 adoles
centes españoles, con edades 
entre 12 y 18 años, sufren tras
tornos alimentarios de anorexia 
y bulimia, una enfermedad que 
afecta a las mujeres, en un 90%, 
y que, en los últimos años, ha 
triplicado el número de casos.

Estos datos fueron facilita
dos ayer por la Asociación en 
Defensa de la Atención a la 
Anorexia y la Bulimia 
(ADANER) y la directora ge
neral del Instituto de la Mu jer, 
Concepción Dancausa, con 
motivo del I Congreso Nacio
nal que sobre estos trastornos 
se celebrará en Granada los días 
24 y 25 de abril.

En declaraciones a Efe, la 
directora general del Instituto 
de la Mujer calificó de «alar
mante» el aumento de casos en 
España, situación que, dijo, «se 
repite en toda Europa occiden
tal y responde a ese esterotipo 
social de mujer delgada al que 
quieren parecerse todas las ado
lescentes».

Dancausa señaló que para 
evaluar la situación ADANER 
realizó en 1995 una encuesta 
en 28 centros de Atención Pri

Cada español gasta una media de 
150.000 pesetas al año en comida

La empresa pública Mercasa ha editado el libro «Ali
mentación en España», que recoge toda la informa
ción estadística y documental sobre producción, in
dustria, distribución y consumo de alimentos en Es
paña.

La directora general de Alimentación de Ministe
rio de Agricultura, Pilar Ayuso, y el presidente de 
Mercasa, Miguel Ramírez, presentaron ayer esta guía, 
dividida en sectores y Comunidades autónomas.

La información por sectores incluye una de todas 
las materias agrícolas, ganaderas y pesqueras, así como 
su distribución por Comunidades autónomas, estruc
tura empresaria, hábitos de consumo y Denominacio
nes de Origen y de Calidad. El gasto medio por per
sona y año en España en la compra de alimentos des
tinada a los hogares asciende a 150.000 pesetas, y el 
mayor gasto corresponde a las Comunidades autóno
mas del Noroeste y Norte de España, mientras que Ca
narias y Andalucía son los que menos gasto tienen.

Ramírez agradeció en su intervención el apoyo 
prestado por el Ministerio de Agricultura y la Federa
ción de Industrias de Alimentación y Bebidas (FIAB) 
y prometió «acelerar todo lo posible la publicación
del próxiino número para que la guía se convierta en un verda
dero útil de trabajo».

Se refirió a la importancia de la producción agraria, que su
puso en 1997 un total de 4,4 billones de pesetas, sin incluir la 
selvicultura, mientras que la pesquera rondó, con 1,4 millones 
de toneladas en ese periodo, los 360.000 millones de pesetas.

Asimismo, destacó la subida delconsumo de alimentos, que 
fue en 1997 de ocho billones de pesetas, con una tendencia de

disminución de gasto en los hogares y un incremento tanto en 
hostelería como en restaurantes e instituciones.

Indicó que el mayor gasto alimentario corresponde al capítu
lo de la carne y sus derivados (23%), seguido de los productos 
pesqueros (11 %), el pan, derivados lácteos, frutas frescas, leche 
líquida, hortalizas, gaseosas refrescos, vinos y otras bebidas 
alcohólicas .A. H.

maria, que concluyó con 162 
casos diagnosticados en 1990, 
que ascendieron a 436 tres años 
más tarde. También y según 
esta encuesta que se extendió 
a once hospitales, en 1990 hubo 
102 ingresos hospitalarios por 
trastornos de anorexia y buli
mia, y 341 en 1993. Dancausa 
subrayó que el 10% de los afec
tados no supera la enfermedad 
llegando a convertirse en cró
nica y apuntó que este trastor
no comienza a manifestarse 
cada vez a edades más tempra
nas, pasando ya la edad de ini
cio de los 14 a los 12 años.

Se trata, añadió, de una de 
las enfermedades crónicas más 
común entre las adolescentes, 
que requiere un tratamiento psi
cológico y mucho apoyo fami
liar y que, por término medio, 
se prolonga hasta cuatro años.

El Congreso, que contará 
con científicos expertos de 
varias universidades españolas, 
asociaciones de afectados y 
medios de comuicación, insis
tirá en la detección precoz por 
parte de los médicos y en de
nunciar los mensajes publici
tarios que identifican belleza

con delgadez, además de fre
nar la masiva venta de produc
tos adelgazantes.

Este I Congreso Nacional 
será inaugurado, el 24 de abril. 

por la infanta Cristina de 
Borbón; el ministro de Trabajo 
y Asuntos Sociales, Javier Are
nas y el ministro de Sanidad, 
José Manuel Romay.B. F.

Constituida en el 
Senado la comisión 
especial sobre la 
eutanasia y una 
muerte digna

Los grupos parlamentarios 
constituyeron ayer la Comisión 
Especial de Estudio sobre la Eu
tanasia y el Derecho aunaMuerte 
Digna, un asunto que, según la 
presidenta de la misma, Rosa 
Vindel, es «duro, difícil y deli
cado porque afecta a los senti
mientos». La comisión, forma
da por 13 miembros del PP, 9 del 
PSOE, y uno del grupo mixto, uno 
de CiU y uno del PNV, se ha cons
tituido tras el acuerdo alcanza
do en el Pleno del Senado del 
pasado 24 de febrero a raíz de una 
propuesta de la senadora socia
lista Coral Rodríguez. La presi
denta de la comisión, Rosa 
Vindel, mostró su convencimien
to de que con un «trabajo sereno 
y sosegado», el estudio, para cuya 
finalización no hay marcado nin
gún plazo, podrá salir adelante, 
y también expresó su certeza de 
que el mismo «merecerá gran 
atención de la opinión pública».

Vindel no quiso desvelar a los 
periodistas si su grupo es favo
rable a la despenalización de la 
eutanasia, ya que, en su condi
ción de presidenta, ha de estar 
«por encima» de las posturas de 
los partidos.C. B.

La Unión de 
Separados pide el 
cambio de la ley del 
divorcio y custodia 
compartida

Las diversas asociaciones que 
integran la Unión de Separados 
saldrán a lacalle el próximo jue
ves 19, con motivo Dia del Pa
dre, para pedir el cambio de la 
Ley del Divorcio y la custodia 
compartida, informó ayer esta 
organización que asegura que por 
cada 10 hombres maltratados hay 
una mujer en la misma situación.

Según la Unión de Separados, 
durante 1997 hubo cerca de 5Ó 
suicidios de hombres separados, 
«la mayoría de ellos, como mu
chos asesinatos de mujeres, di
rectamente relacionados con la 
brutal injusticia a la que son so
metidos los padres separados en 
España». En el comunicado de 
prensa difundido ayer se afirma 
también que Cáritas ha estable
cido un censo de los «Sin Te
cho» en Madrid y que de las 6.000 
personas que hay sin hogar, el 48 
por ciento son hombres separa
dos». La Unión de Separados pide 
que haya casas de acogida para 
hombres, y «exige la reconver
sión del Instituto de la Mujer en 
Instituto contra la Discrimina
ción, donde tengan cabida todos 
los sectores marginados de la 
sociedad sin privilegios ni dis
criminaciones». P. G.
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Los Reyes se interesaron por la ampliación
del Museo del Prado

Los Reyes de España visi
taron ayer el Museo del Pra
do, donde recorrieron las sa
las de arte europeo del siglo 
XVIII, presidieron una sesión 
de su Real Patronato, en el que 
fueron informados sobre la 
situación de los proyectos de 
ampliación de la pinacoteca, 
y almorzaron con los patronos. 
Durante la visita, don Juan 
Carlos y Doña Sofía accedie
ron hasta las cubiertas del 
edificio Villanueva, en fase de 
restauración, cuyos trabajos 
concluirán el próximo mes de 
septiembre.

Desde esta altura, su vista 
abarcó todo el entorno que 
constituirá «el gran Prado», 
con la incorporación del claus
tro de los Jerónimos, el Casón 
del Buen Retiro, el Museo del 
Ejército, y el nuevo edificio 
de oficinas de la calle Ruiz de 
Alarcón.

En este edificio de cuatro 
mil metros cuadrados, al que 
se han trasladado las depen
dencias de dirección, despa
chos de los conservadores, 
biblioteca y archivos, los Re
yes descubrieron una placa 
conmemorativa antes del al

muerzo, que sirvió Jockey.
En la visita, que es la primera 

que hace juntos al Prado, los 
Reyes estuvieron acompañados 
por la ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, el 
presidente de la Comunidad de 
Madrid, Alberto Ruiz-Gallardón, 
el alcalde madrileño, José Ma
ría Alvarez del Manzano, el se
cretario de Estado de Cultura, 
Miguel Angel Cortés, el direc
tor del Museo, Fernando Checa, 
el presidente del Patronato, José 
Antonio Fernández-Ordoñez y 
miembros de el patronato. Bajo 
las cubiertas del ala norte, reco
rrieron las nueves salas habili
tadas para la pintura del XVIII y 
la rotonda de exposición de los 
dibujos, que inauguró, el pasa
do 17 de noviembre, el presidente 
del Gobierno español, José Ma
ría Aznar.

Allí les mostraron dos maque
tas, una del proyecto de amplia
ción del museo y otra que es una 
reproducción del conjunto de edi
ficaciones que constituían el 
Palacio del Buen Retiro.

Coincidiendo con la visita de 
los Reyes, el Museo del Prado 
ha presentado una nueva expo
sición dedicada al dibujo espa

ñol del siglo 
XVIII, en la 
que destacan 
obras de 
Maella, 
B a y e u , 
G ó n z a 1 e z 
Velázquez, 
Camarón y 
Luis Paret y 
Alcazar, en
tre otros.

Durante la 
reunión del 
Rel Patrona
to, que presi
dieron los 
Reyes, la 
ministra de 
Educación y Cultura recordó que 
la Vinculación de la Corona con 
la primera pinacoteca «quizás sea 
mayor que con cualquier otra 
institución cultural, pues no 
podemos olvidar que el núcleo 
de estacolección tiene su origen 
en las colecciones reales que 
Vuestros Augustos antecesores 
fueron acumulando».

El presidente del Real Patro
nato se destacó que las obras de 
restauración de las cubiertas li
berarán 1.600 metro de espacio 
expositivo en el edificio

Villanueva, a los que habrá que 
sumar otros 8.000 que se obten
drán de la incorporación del 
Museo del Ejército y la 
remodelación del Casón, más los 
12.000 del edificio de nueva 
construcción entorno al claustro 
de los Jerónimos y las obras bajo 
rasante de la calle Ruiz de 
Alarcón.

«El museo tiene depositadas 
fuera de aquí 3.500 obras de arte, 
en cerca de trescientas institu
ciones y necesita volver a traer 
a sus salas algunas de ellas -en 

tomo aun centenar- sobre todo 
del siglo XIX», agregó 
Fernández-Ordoñez.

A su vez. Checa expuso las 
grandes lineas del Plan 
Museográfico, aprobado por 
el Real Patronato el pasado 
abril, que ha supuesto la 
reordenación de las coleccio
nes, empezando por la de es
cultura y pintura europea del 
siglo XVIII, y que continua
rá con la apertura en mayo de 
las salas del pintura flamen
ca del siglo XVIL N. M.

Cat Stevens vuelve al mundo de la 
música, después de 20 años, con un 
disco en ayuda de Bosnia

El cantante Cat Stevens, 
conocido actualmente como 
Yusuf Islam, ha vuelto al 
mundo de la música después 
de veinte años con la presen
tación de un disco en ayuda 
de Bosnia. Islam, quien se 
retiró de la música en 1977 tras 
convertirse a la religión mu
sulmana, canta «acapella» uno 
de los temas del álbum, titu
lado «I Have No Cannons That 
Roar» («No tengo cañones que 
truenan») y ha escrito otra de 
las canciones. No obstante, 
afirma que hoy en día se con

sidera más un poeta que un 
cantante. «Ya no soy un mú
sico profesional; la música 
tiene su sitio y lo hago por 
amor a una causa noble. Es la 
diferencia entre la industria 
musical y el sexo, drogas y 
rock’n’roll asociados con 
ella», afirmó Islam. El anti
guo músico se implicó en el 
proyecto después de una re
unión en 1995 con el minis
tro de Asuntos Exteriores 
bosnio, quien le entregó una 
cinta con una canción que 
había escrito.M. V.

Una delegación de la Asociación 
Mundial de Diarios visita Argel

Una delegación de la Asociación Mundial de Diarios (AMD), 
dirigida por Timotty Balding, y que comprende a los directo
res del periódico libanés «Al Nahar», Guebran Tueni, del es
pañol «El Mundo», Pedro J. Ramírez, se encuentra en Argelia 
para conocer la problemática de este sector en el país.

La delegación, que llegó el lunes a Argel, comenzó con una 
visita a la casa de la prensa, que agrupa a la mayoría de los 
diarios privados, y trató con sus responsables sobre los proble
mas que tiene la prensa en su conjunto, especialmente finan
cieros y logísticos. En una declaración, Balding rindió home
naje a los periodistas argelinos e indicó que la asociación que 
preside «quiere garantías de que no sean víctimas de vejacio
nes».

Asimismo, la delegación se entrevistó con representantes 
de la Asociación de Editores de Diarios y habló con responsa
bles de partidos políticos sobre el compromiso de estos con la 

| lucha por la libertad de expresión. S. K.

18 de marzo de 1586: nace "El 
entierro del conde de Orgaz"

Detalle de "El entierro del conde de Orgaz" de El Greco.

El día 18 de marzo del año 
de gracia de 1586, el párroco de 
Santo Tomé, en la ciudad de 
Toledo, encargó a Doménico 
Teotocópuli, alias «El Greco», 
un cuadro cuyo tema, bajo mi
nucioso contrato, se hizo cons
tar en los siguientes términos: 
«Que se habría de pintar una 
procesión de cómo el cura y los 
demás clérigos estaban hacien
do los oficios para enterrar a don 
Gonzalo Ruiz de Toledo, señor 
de la Villa de Orgaz, y bajaron 
San Agustín y San Esteban a 
enterrar el cuerpo del caballe
ro, el uno teniéndolo de lacabe- 
za y el otro de los pies, echán
dole ambos en la sepultura y ro
deándole mucha gente que es
taba mirando y, encima de todo 
esto, se habría de hacer un cielo 
cubierto de gloria».

Este fue el motivo de que el Greco pintase el 
cuadro mundialmente conocido por «El Entie
rro del conde de Orgaz», su obra cumbre, según 
algunos, que fue colocada ese mismo año en la 
capilla de la Concepción de la iglesia de Santo 
Tomé, encima del verdadero enterramiento del 
conde de Orgaz cuyas exequias dieron motivo 
al encargo. Allí se conserva hoy en día.

Se ha discutido mucho si el Greco tenía o no 
una peculiaridad de la vista que le hacía ver a la 
gente alargada, o si esa visión era consecuencia 
de sus procesos mentales.

No se ha llegado, ni es fácil que nunca se 
llegue, a una conclusión realmente fidedigna so
bre tan intrincado e íntimo tema, pero es cierto

que ese pintor fue bastante controvertido en 
vida y que pasó mucho tiempo medio olvida
do, como el poeta Luis de Góngora, y ambos 
por razones que no dejan de tener cierta seme
janza.

Al rey don Felipe II no le gustaron los bo
cetos que el Greco le presentó para la capilla 
del monasterio de El Escorial: los encontró 
«poco naturales»; y no era el monarca el único 
mecenas que miraba al Greco con cierto rece
lo por esa causa.

El hecho mismo de que siguiese pintando 
así, tan, en cierto modo, polémicamente, pare
ce indicar que no era un capricho suyo; de esa 
peculiaridad visual, si realmente lo fue, se ha 
enriquecido el arte europeo. Jesús Pardo
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Los hijos de Kennedy acusan a 
la secretaria de su padre de 
traicionar su confianza

Los hijos del presidente John Kennedy han decla
rado que la secretaria de su padre, traicionó su con
fianza al apropiarse indebidamente de numerosos 
documentos y objetos personales del expresidente 
desaparecido, que serán subastados esta semana en 
Nueva York. Caroline Kennedy Schlossberg y su 
hermano John F. Kennedy han reclamado algunos de 
los objetos que figuran en la colección.

Según informaciones divulgadas por la prensa, las 
negociaciones entre los abogados de lós Kennedy y el 
actual propietario de la colección, Robert White, se 
han roto sin alcanzar un acuerdo. Hace unos días, 
Caroline Kennedy consiguió ladevolución de una carta 
de amor escrita por su madre, Jacqueline, a Kennedy 
tras su matrimonio.

Los hijos de Kennedy y la Fundación Biblioteca 
donde se exponen los documentos históricos y obje
tos relacionado&eon su mandato reclamaban otros 
objetos, entre ellos algunos que estuvieron en su des
pacho en la Casa Blanca, y documentos personales, 
incluidos dos diarios escritos durante un viaje por 
Europa.

También reclamaban cartas personales y regalos 
que se ofrecieron John y Jacqueline Kennedy, ade
más de algunos objetos del presidente en la época de 
su asesinato.

«Ahora está claro que la señora Lincoln se aprove
chó de su posición como secretaria y después como 
encargada de los objetos destinados a la Biblioteca al 
llevarse a casa incontables documentos y objetos que 
pertenecieron a nuestro padre y al Gobierno de los 
Estados Unidos», afirma la declaración. La nota aña
de que al actuar de esta forma «Lincoln violó la con
fianza que tenía el público y nuestra familia en ella».

John John Kennedy, hijo del ex presidente.

Los problemas legales han obligado a 
retirar algunos objetos de la venta, en
tre ellos los dos diarios que constituían 
uno de los más preciados en la subasta 
ya que podrían alcanzar el millón de dó
lares. Se ignora si la subasta, en la que 
serán vendidos más de 550 objetos, de 
los cuales unos 200 proceden de la co
lección de White y el resto de otros 70 
propietarios, se podrá celebrar como 
estaba previsto. A. G.

Joaquín Cortés espera 
cambiar la imagen de los 
gitanos con la danza

El bailarín español de fla
menco Joaquín Cortés espe
ra cambiar la imagen que se 
tiene de los gitanos y acabar 
con los prejuicios contra esta 
comunidad pero reconoce que 
«no es una tarea fácil». En una 
entrevista que publica en su 
último número la revista 
«Newsweek International», 
Cortés subray a que el flamen
co atraviesa actualmente «una 
edad de oro» y que la gente 
intenta experimentar y fusio
nar este baile con otros esti
los.

«No creo que nadie vaya 
a destruir el flamenco hacien
do ésto», añade Cortés quien 
afirma que su principal obje
tivo es «crear un espectáculo 
al que tenga acceso» la ma
yor cantidad de gente posible 
y evitar que esté reservado úni
camente «a una elite, como 
siempre ha sido».

El bailador y coreógrafo 
estima que la aceptación in
ternacional de sus espectácu
los se debe a que la mezcla 
de estilos hacen que tenga «un 
mensaje más universal». «Soy 
gitano y mezclo mis raíces 
culturales, el flamenco, con 
la ballet clásico y la danza con
temporánea», expíicá Cortés 
a la revista.

En su opinión, la figura del 
gitano siempre ha tenido una 
posición desfavorable dentro 
de la sociedad en diferentes 
países», por lo que intenta 
cambiaría hacia «algo más en
riquecido culturalmente y 
«sustituir la asociación que se 
hace (de los gitanos) con el 
mundo de las drogas y la vio
lencia» para que se superen los 
prejuicios existentes contra 
esa comunidad.

«No es una labor fácil pero 
gradualmente nuestros jóve
nes están adoptando ambicio
nes diferentes, otro modo de 
ver la vida y quieren alcanzar 
algo mejor», añade. Efe

Acusado de falsificar 
documentos que probaban 
la relación sentimental de 
Kennedy y Marilyn

El hijo de un 
prestigioso aboga
do neoyorquino 
fue acusado ayer 
de falsificar docu
mentos que su
puestamente pro
baban la relación 
sentimental entre 
el presidente John 
Kennedy y la ac
triz Marilyn 
Monroe. El acusa
do, Lawrence
Cusack, conven
ció incluso aun pe
riodista, Seymour 
Hersh, para que los
incluyera en un libro que es
cribía sobre el presidente, ti
tulado en inglés «The dark side 
of Camelot». Sin embargo, 
Hersh, que ha sido uno de los 
ganadores del premio Pulitzer, 
descubrió la falsedad de los 
documentos y los suprimió de 
su obra. Cusack, quien puede 
ser condenado a cinco años de 
prisión, falsificó documentos 
manuscritos del presidente, su 
hermano, Robert Kennedy, y 
la actriz, los cuales vendió a 
inversores por unos 7 millo
nes de dólares en un período 
que vade 1993 a 1997, según

la acusación. El acusado ex
plicaba a sus clientes poten
ciales que había encontrado 
los documentos en archivos 
que pertenecieron a su padre, 
Lawrence Cusack, un presti
gioso abogado de Manhattan 
que murió en 1985, y presen
taba a su progenitor como un 
asesor de Kennedy en temas 
relativos a la Iglesia Católi
ca. Entre los documentos fi
guraban varios acuerdos que 
daban a entender que Kennedy 
compró el silencio de Monroe 
para mantener secreta su re
lación. A. G.

"Titanic" se reafirma como el film 
más taquillero de la historia del cine

La fuerza de «Titanic» ha conducido a la película más cara 
de la historia a ganarse un nuevo puesto en los anales de 
Hollywood, consagrándose como el filme más taquillero en 
EEUU. Desde su estreno el pasado diciembre, el filme dirigido 
por James Cameron ha recaudado 471,5 millones de dólares en 
este mercado. La cifra supera los 461 millones de dólares con
seguidos hasta la fecha por «La guerra de las galaxias», con
siderada la película más taquillera en Estados Unidos.

Con un presupuesto por encima de los 200 millones de dó
lares, «Titanic» recrea el hundimiento del trasatlántico al cho
car contra un iceberg en su viaje inaugural de Inglaterra a Estados 
Unidos. El filme, protagonizado por Leonardo DiCaprio y Kate 
Winslet, se ha convertido en un fenómeno de masas en todo el 
mundo, aspirante a 14 candidaturas al premio Oscar, número 
que ninguna película había conseguido desde «A11 about Eve». 
Con sus más de tres horas de duración, la película también ha 
sido la primera en superar los mil miílones de dólares en su 
recaudación mundial, cifra anteriormente inalcanzable. R. A.

La OCU advierte que Telefónica aplicará 
las tarifas normales al día de San José

La OCU advierte que el día de San José no 
es festivo para Telefónica, ya que aplicará ta
rifas «normales», como hizo con el 6 de enero, 
que ocasionó «desagradables sorpresas». La 
OCU, que dice que España tiene el servicio 
telefónico más caro de Europa y el mayor nú
mero de horas cada día en horarios caros, pide 
a Telefónica que informe adecuadamente a los 
usuarios de que únicamente considera 7 fechas 
festivas a efectos de tarifas: 1 de enero, 10 de 
abril (Viernes Santo), 1 de mayo, 15 de agosto, 
12 de octubre, 8 de diciembre y 25 de diciem
bre, únicas fiestas nacionales recogidas en el

BOE de 22 de octubre de 1997. De este modo 
quedan excluidas de esta consideración, ade
más del 6 de enero y el 19 de marzo, la fiesta 
de la Constitución (que doce comunidades 
autónomas trasladan al 7 de diciembre), el 
Jueves Santo (fiesta en toda España, excepto 
en Cataluña) y las fiestas de las comunidades 
autónomas en sus respectivos ámbitos. Y por 
tanto se aplicarán tarifas de horario «punta» 
de 8 de la mañana a 5 de la tarde (hasta las 10 
de la noche en llamadas metropolitanas) y tarifas 
de horario normal de 5 de la tarde a 10 de la 
noche.
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Las orejas concedidas a Barrera y a 
José Tomás dieron relieve a una 
corrida que iba camino del fracaso por 
el pobre juego de los toros lidiados

i §

>iC«¡ MOS
Los dos toreros encarrilaron ayer la sexta corrida de la feria fallera

Premiados el empaque de Barrera 
y la buena postura de José Tomás
El empaque de Vicente Ba
rrera y la buena postura de 
José Tomás, premiados am
bos con una oreja cada uno, 
dieron relieve a una corri
da, la de ayer en Valencia, 
que iba camino del fracaso 
por el pobre Juego de los 
toros lidiados.

Juan Miguel NÚÑEZ

Cinco toros de Juan Pedro 
Domecq, desiguales de presen
tación, blandos y bajos de raza, 
en general deslucidos, aunque 
cuarto y sexto «se dejaron» por 
el pitón derecho. El tercero fue 
un sobrero de «Litri», feo y con 
peligro.

Vicente Barrera: pinchazoy 
estocada caída con derrame 
(ovación); y estocada (una ore
ja).

Rivera Ordóñez: dos pincha
zos y estocada (ovación); y 
media tendida (silencio).

José Tomás: estocada des
prendida y tendida, y descabe
llo (silencio); y pinchazo y es
tocada (aviso y una oreja).

En más de un pasaje se temió 
que pudiera darse lo de días de 
mucho vísperas de nada. Pues 
volvió a fallar el ganado.

Pero hubo dos toreros. Ba
rrera y Tomás, que a la mínima 
oportunidad que ofrecieron sen
dos toros de cada uno de ellos, 
encarrilaron el festejo. El públi
co, con ganas de diversión, en
tró pronto en sus faenas.

Más valiente que otra cosa se 
mostró Barrera con el que abrió

Barrera y José Tomás coincidieron en 
que la corrida fue blanda y deslucida

Efe « Valencia

Los diestros Vicente Barre
ra y José Tomás, que cortaron 
sendas orejas en la sexta corri
da de la feria fallera, coincidie
ron en afirmar a EFE al término 
del festejo que la corrida les 
había parecido «blanda y des
lucida en su conjunto».

«Solamente el sexto -dijo Ba
rrera- ha sido un toro que acu
dió con prontitud y nobleza a los 
engaños. Los restantes han acu

Barrera tuvo temple y mucho garbo en el cuarto toro de la tarde. EFE

plaza, un toro suavón y con 
bondad aparente. En realidad lo 
que no tenía el animal era con
tenido, por culpa de su invali
dez. El joven valenciano le sacó 
medios pases por los dos pito
nes, pero a base «de tragarle» una 
barbaridad, tanto que en un re
mate salió por los aires después 
de haber estado colgado en los 
pitones. De no haber fallado a 
espadas hubiera tenido mejor 
premio que la gran ovación fi
nal.

En el cuarto, al que lanceó con 
elegancia antes de poner un atre
vido remate de rodillas, salió 
muy decidido con la muleta, 
planteando la faena en el mis
mo platillo de la plaza. Empa

sado mucho la falta de fuerza».
«El primero de mi lote -aña

dió el valenciano- ha sido un toro 
deslucido y con algunas dificul
tades. Además el público se 
mostraba frío porque el animal 
no transmitía emoción a los ten
didos».

El cuarto «ha sido un toro que 
tampoco fue nada fácil. Todo lo 
contrario, había que dejarle los 
engaños en la cara para que el 
animal se desengañase. Creo 
sinceramente que la faena a este 

que y verticalidad en el toreo por 
la derecha. Temple y mucho 
garbo. Muy suelto el torero, en 
series muy ligadas. Y remates 
perfectos. Sólo rectificó en los 
ensayos al natural, pues el pitón 
izquierdo del toro olía a cloro
formo. La estocada fue perfec
ta de ejecución y efecto. Una 
oreja, por tanto, de mucho peso.

Otro que «cobró», afortuna
damente sin mayores consecuen
cias que el susto, fue Rivera 
Ordóñez. Fue una voltereta en 
el toro cuarto, al rematar un quite 
en su turno. Espeluznante el 
tiempo que estuvo entre los pi
tones.

Pero lo más desgraciado para 
Rivera Ordóñez seria la falta de

toro ha sido muy interesante y 
además con muletazos muy ce
ñidos y ajustados», dijo Barre
ra.

«Salgo contento con mi ac
tuación, si bien espero que en mi 
segunda actuación el día de San 
José las cosas aún rueden mejor 
y pueda salir a hombros por la 
puerta grande».

José Tomás también coinci
día en calificar la corrida de 
«deslucida», aunque matizó que 
hubo «algunos toros con calidad

toros propicios para hacer el 
toreo. Se pegó un «arrimón» en 
su deslucido primero, un toro 
que punteaba y no remataba los 
viajes. Y ni eso pudo hacer en 
el tambaleante quinto, que lle
gó a echarse incluso todo lo 
largo que era, como si no fuera 
con él. Se va de la feria el tore
ro más cotizado por las revis
tas del corazón, sin daruna sola 
vuelta al ruedo en cuatro toros.

José Tomás, por su parte, se 
resistió a pasar por parecida 
situación. Ya en su primero, el 
peligroso sobrero de «Litri», que 
se arrancaba sólo para pegar 
«arreones», se la jugó a cam
bio de también de un revolcón 
de espanto. El trasteo fue un 
continuo «'ay!» en el tendido, 
pero nada se pudo resolver en 
el ruedo.

Frente al sexto, un toro con 
nobleza y cierto recorrido, aun
que la falta de fuerzas le impedia 
humillar lo suficiente, José 
Tomás toreó con valor y gala
nura. El pitón bueno del toro, 
el derecho. Y por ahí le presen
tó el madrileño la muleta, siem
pre adelantada y plana.

Mano baja y planta desma
yada. Faena a más, aunque los 
intentos de hacer el toreo al 
natural (por el izquierdo no iba 
el toro) trajeron algunas inte
rrupciones. Pero en conjunto, 
dado que exprimió la faena al 
máximo, y que todo lo hizo con 
muchafirmeza y prestancia, en 
ningún momento decayó el 
entusiasmo. José Tomás cortó 
una oreja también de las que dan 
mucho crédito. 

pero con el defecto de su falta 
de fortaleza».

«El primero de mi lote, el 
sobrero de la ganadería de Litri, 
ha sido un toro acochinado, sin 
fijeza, y que terminó con mu
cho sentido. La única virtud que 
tuvo fué que era un toro bajito. 
Por ésa razón me limité a estar 
correcto con él sin más», dijo 
Tomás. «Sin embargo -agregó- 
el sexto, ha tenido un buen pi
tón derecho que aproveché al 
máximo al torearío por ese lado".

"El Juli" y Borja Domecq. EFE

Ramírez y "El 
Juli" salieron a 
hombros ayer en 
Castellón

Efe - Castellón

Los novilleros Alberto Ra
mírez y Julián López «El Juli», 
que actuaron mano a mano, sa
lieron a hombros en la tercera 
corrida de la Feria de La Mag
dalena de Castellón tras repar
tirse ocho orejas.

Se lidiaron novillos de 
Jandilla, bravos y nobles, pero 
todos faltos de fuerza. El único 
que se mantuvo de pie fue el 
corrido en sexto lugar.

Alberto Ramírez, dos orejas, 
vuelta y una oreja.

Julián López «El Juli», dos 
orejas, una oreja y dos orejas.

Alberto Ramírez, realizó en 
el primero una buena faena de 
muleta en la que templó mucho 
las embestidas de su oponente, 
para evitar que rodase por la 
arena.

En el tercero, compitió en 
quites con su colega «El Juli», 
siendo ambos muy ovacionados. 
Con la muleta, Ramírez llevó a 
cabo una faena sobre ambas 
manos en la que perdió posible
mente algún trofeo por su fallo 
con la espada.

Al quinto lo recibió con una 
larga de rodillas. Brindó la fae
na de muleta a «El Juli» para 
instrumentar luego una buena 
labor basada sobre la mano iz
quierda, en la que los naturales 
fueron perfectamente ligados 
con los pases de pecho.

«El Juli», causó unaexcelente 
impresión a los aficionados de 
Castellón. Al segundo lo cuidó 
mucho, dándole la distancia justa 
para sacar el mayor partido 
posible de su antagonista.

En el cuarto, compartió igual
mente quites con Ramírez, en
tre el beneplácito del público que 
acogió muy bien esta rivalidad. 
La faena de muleta, fue muy 
ajustada pero sin que acabase de 
centrarse plenamente. En el sex
to, «El Juli» correspondió a 
Ramírez brindándole la muerte 
del novillo y luego llevó acabo 
una faena vibrante y emotiva que 

| remató muy bien con la espada.
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HORIZONTALES.-1 : País europeo.- 2: Figurado, persona insignificante. Borrasca.- 3: 
Potaje de bledos, borrajas y otras verduras.- 4: Vatio en la nomenclatura internacio
nal. Hablaré en público.- 5: Voz de cierto animal. Broté, salté.- 6: A! revés, vestidura 
litúrgica. Al revés, en el juego de naipes, obligué a servir la carta del palo que se ha 
jugado.- 7: Emperador de los turcos. Variedad del mono llamado carayá.- 8: Antigua 
región de Turquía. Al revés, tierra que levanta el arado entre surco y surco.- 9: Al 
revés, letra griega.- 10: Ai revés, trance u ocasión crítica. Caer dando vueltas.- 11: 
Dícese de los actos o sucesos que se repiten frecuentemente en un país.

VERTICALES.-1: Ciudad inglesa.- 2: Nota musical. Contingencia o azar. Nombre de 
tetra.- 3. Número romano. Carne que tiene el ciervo junto a los lomos. Letra repeti
da.- 4: Símbolo químico. Sufijo de sustantivos y adjetivos. Preposición latina.- 5: 
Adverbio de lugar y tiempo. Deleite.- 6: Al revés, bóvido salvaje. Aféresis de anea.- 7: 
Causar descrédito o infamia. Prefijo.- 8: Radical. Al revés, símbolo químico.- 9: 
Vocales. Al revés, interceda por uno. Nota musical.-10: Al revés, interjección. Letras 
de “cebo”. Moneda romana.-11: Convenir, acordar.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen ai final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

ANACESARRINCONT 
OPBUXAMANOBNICF 
ITOAYCALCUATEPR 
FODNIITEACTISIA 
EIRÑCHAMACOCAAN 
RLOHUENGRILADRR 
ARCIPAEOSURCOEl 
NOEOTTSURESQURV 
OSDEROAMNMARTRE 
OROOIDARTISITAR 
ERTTEAOTFILORBA  
ME 1 A L D A B 0 L A U W 0 N 
OTNFTAASEROMSLG  
AEIRBOPALSSUREO  
STPAGBROKIUTPMJ

P Q RY X = 24
Q Y U X Z - 26
S R V T Q = 28
T Z S V U = 21
R U Q Z S - 26
26 28 21 26 24 = 125
Letras clave U = 1; V = 2

Buscar 10 
toreros

ARIES. Salud regular. No se mues
tre tan individualista o provocará el 
recelo de sus colegas y sus jefes. 
Noticias agradables de cierta perso
na ausente
TAURO. Salud excelente. Suerte en 
el plano laboral y económico. Hoy 
habrá de cancelar una cita amorosa 
que aguardaba con ansiedad

GÉMINIS. Salud pasable. 
Manténgase al margen de los pro
blemas de sus compañeros. Sea sin
cero y no tema nada en el amor

CANCER. Su forma física será hoy 
excelente. Le resultará abrumador 
el trabajo, y al final de la jomada se 
sentirá agotado. Mal dia para el 
amor
LEO. Salud perfecta tanto física 
como psíquica.No quiera terminar 
ese trabajo que tiene, de forma apre
surada. Jomada difícil en el amor

VIRGO. Salud bastante buena. 
Controle sus deseos de aventura y 
no arriesgue su futuro profesional. 
No culpe a su pareja de sus proble
mas

LIBRA. Salud excelente. No confíe 
demasiado en las promesas de 
alguien que dice querer ayudarle. A 
veces es usted demasiado intoleran
te
ESCORPIO. Cuidado con las 
corrientes o podría recaer otra vez. 
Olvide sus problemas económicos, 
su mala racha está a punto de termi
nar
SAGITARIO. Salud excelente. El 
negocio en el que se está metiendo 
es algo turbio y podría poner en 
peligro su carrera. La tensión dismi
nuirá con su pareja
CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Muéstrese activo y no sea tan indo
lente. Tranquilidad en el plano amo
roso

ACUARIO. Salud muy buena. No 
malgaste en tonterías sus horas 
libres y aprovéchelas para leer y 
para informarse de las cosas

PISCIS. Procure acostarse más 
temprano. Esa actitud altiva no le 
beneficia en absoluto. Esfuércese 
por complacer a su pareja en esta 
ocasión

Escribir cada palabra en círculo, según las defi
niciones, partiendo de la casilla indicada con la 
flecha y de izquierda a derecha, es decir, en el 
sentido de las agujas del reloj.

1: Masas muy blandas, tirando a líquidas.- 2: 
Interrumpiré, suspenderé.- 3: Cosas que suce
den.- 4: Obeliscos.- 5: Pie de liebre, especie de 
trébol.- 6: Ahogar.- 7: Planta anual, arvense, de 
la familia de las papilináceas.- 8: Extraeré.- 9: 
Receta médica.- 10: Arbustos de ia familia de 
las crisobalanáceas.-11: Atropellos, excesos.- 
12: Recoge, recauda, guarda
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El técnico madridista recupera hoy 
a Hierro y a Panucci, ausentes ante 
el Racing, aunque mantiene la 
duda de Karembeu

El Real Madrid iuesa hoy la vuelta de cuartos de la Lisa de Campeones

Heynckes, seguro de pasar y de 
que la afidói volará caí el equipo
Jupp Heynckes manifestó 
ayer su convencimiento en 
que su equipo se clasificará 
para las semifinales de la 
Liga de Campeones tras el 
encuentro de vuelta de cuar
tos de final que hoy disputa
rá frente al Bayer Leverku
sen en el estadio Santiago 
Bernabeu, y apostó por que 
la afición va a ser el «núme
ro 12» y «volará» con ellos.

Efe - Madrid

«Tenemos la posibilidad, 
después de 10 años, de meter
nos en una semifinal de la Copa 
de Europay sé que mi equipo se 
sabe crecer en estos encuentros 
y sabe sacar el máximo rendi
miento, por ello creo que esta
mos capacitados para ganar la 
Liga de Campeones si nos res
petan las lesiones y las tarjetas», 
dijo el entrenador alemán.

A pesar de la irregularidad 
que está mostrando el Real 
Madrid en la competición de 
Liga, Heynckes insistió en su 
seguridad de que su equipo se 
clasificará para semifinales (1- 
1 en el partido de ida). Esa con
fianza se la da el haber visto a 
sus jugadores con «muchas ga
nas y buena predisposición». 
«Tienen mucha fe en sí mismos 
en un partido que saben que será 
de un altísimo nivel», comen-;' 
tó.

Para este partido Heynckes 
recupera en su defensa a Feman
do Hierro y al italiano Christian 
Panucci, ausentes ante el Racing

El Compostela no descarta sorprender al 
Real Madrid en el Santiago Bernabéu

Efe “ Santiago

Los técnicos y jugadores del 
Compostela no descartan la 
posibilidad de dar la sorpresael 
domingo en el Santiago 
Bernabeu ante el Real Madrid.

El triunfo ante él Atlético de 
Madrid en San Lázaro el pasa
do sábado ha levantado la mo
ral de los compostelanistas y eso 
se reflejó ayer durante la ligera 
sesión de entrenamiento efectua
da en el campo anejo al

Heynkes, durante la rueda de prensa celebrada ayer. EFE

de Santander por sanción. Más 
complicado lo tiene con el fran
cés Christiane Karembeu, quien 
se recupera de una contractura 
en la pierna izquierda.

Karembeu seguirá siendo 
duda hasta hoy cuando se le haga 
una prueba para ver si está en 
condiciones. En cualquier caso, 
Heynckes manifestó su esperan
za de que pueda jugar, ya que 
hoy se entrenó y tocó el balón 
por primera vez desde el sába
do y está evolucionando favo
rablemente, según comentó el 
técnico.

Heynckes no dio pista algu

Multiusos.
Como novedades más signi

ficativas se registró la incorpo
ración plena a los entrenamien- 
tos de los centrales Tabuenkay 
Villena, así como las ausencias 
de Mauro y Ohen.

Tabuenkaya cumplió su par
tido de sanción y superó total
mente una pequeña contractura, 
por lo que ya está a disposición 
del entrenador Gabriel Leis para 
el partido del domingo.

Igual ocurre con el central

na sobre el once inicial con el 
que se enfrentará al equipo ale
mán. Tan sólo, y como es habi
tual, facilitó la lista de los 20 
jugadores convocados: 
Cañizares, Illgner, Chendo, 
Panucci, Hierro, Sanchis, Jaime, 
Roberto Carlos, Fernando Sanz, 
Víctor, Karembeu, Guti, 
Amavisca, Seedorf, Redondo, 
Savio, Raul, Morientes, 
Mijatovic y Suker.

«Todos tienen la oportunidad 
dejugar», señaló Heynckes, que 
ahora tendrá que hacer sus cá
balas para formar un equipo que 
afronte un encuentro «muy dis

Javier Villena, que permaneció 
cinco meses apartado de la ac
tividad por su grave lesión. Ayer 
se reintegró plenamente a la pre
paración del grupo tras recibir 
el alta médica definitiva. Tam
bién tiene permiso federativo 
para volver a los partidos oficia
les.

Mauro sigue su proceso de 
recuperación y Ohen, que se 
hallaba recuperado de una rotu
ra fibrilar, estuvo aquejado es
tos días de un proceso gripal que

putado y de alto ritmo», como 
apuntó que fue el de ida. .

«Tras el partido de ida dije 
que, para mí, el Bayer 
Leverkusen no es un equipo 
mediocre. El es mejor equipo 
de Alemania junto con el 
Kaiserslautern. Nos enfrenta
mos a un equipo que no se rin
de, tiene ilusión de ganar y va 
a venir con la intención de ha
cer todo lo posible por pasar. 
Conozco la mentalidad y la 
moral de los alemanes, siempre 
están a tope en las citas impor
tantes», indicó.

El Bayer Leverkusen podrá 
contar con su goleador Ulf 
Kirsten, que ha sido duda hasta 
última hora debido a un golpe 
en la espalda que sufrió el sá
bado en el encuentro de la 
Bundesligacontrael Duisburgo.

Así pues, el dúo ofensivo del 
conjunto alemán podría estar 
formado por Kirsten y el brasi
leño Paulo Rink, debido a que 
el holandés Erie Meijer, com
pañero habitual de Kirsten, se 
acaba de recuperar de una le
sión de rodilla.

Alineaciones probables:
Real Madrid: illgner; 

Panucci, Hierro, Sanchis, Ro
berto Carlos; Víctor o Savio, 
Seedorf, Redondo, Raúl; 
Mijatovic y Suker.

Bayer Leverkusen: Heinen; 
Nowotny, Woerns, Happe, 
Ramelow, Lehnhof, Emerson, 
Beinlich, Heintze, Kirsten y 
Rink.

Arbitro: Nikolai Levnikov 
(ruso).

Estadio: Santiago Bernabéu. 
Hora: 20.45 horas.

retrasa su incorporación a los 
entrenamientos.

Los jugadores compostela
nistas consideran que ante el 
Atlético de Madrid hicieron un 
buen partido y que, también, 
apareció un poco la suerte a la 
hora del gol, algo que le había 
faltado en jornadas preceden
tes.

Por todo eso consideran que 
el equipo tiene posibilidades el 
próximo domingo en el Berna
beu.

Los madridistas 
coinciden en no 
buscar el ataque 
desesperadamente

Efe ■ Madrid

Los jugadores del Real Ma
drid coincidieron ayer en que el 
Bayer Leverkusen, su rival de 
hoy en la Liga de Campeones, 
es un equipo difícil y comenta
ron que no buscarán atacar a la 
desesperada, porque su máximo 
objetivo es el de mantener la por
tería a cero.

Así se manifestó Mijatovic. 
«Debemos mantener nuestra 
portería a cero, porque arriba 
tenemos a gente que puede re
solver en cualquier momento. No 
tenemos que salir a por todas sin 
orden, pero si intentar marcar un 
gol que nos de seguridad, por
que el 1-1 de la ida no nos ga
rantiza tranquilidad», dijo.

«Seguro que ellos que no van 
a esperar, el Bayer es un equipo 
peligroso, de calidad y querrá 
sorprender en el Bernabéu, por
que para cualquier equipo es un 
honor jugar aquí», apuntó.

Mijatovic comentó que su 
equipo va a jugar «un gran par
tido para presentarse de la me
jor forma posible ante la afición 
y ante toda Europa». «Es una 
competicón de mucho prestigio 
para el Real Madrid y nos inte
resa mucho pasar esta elimina
toria», señaló.

El jugador yugoslavo apro
vechó para pedirle a la afición 
la «máxima ayuda», ya que, en 
su opinión, puede serel jugador 
número doce. «Será muy impor
tante notar la energía positiva y 
un ambiente sano. Así, seguro 
que vamos a responder de la 
mejor manera posible», agregó.

Fernando Hierro fue tajante 
al afirmar: «estamos convenci
dos de que vamos a pasar». 
«Sabemos de la trascendencia de 
este partido, que no va ser fácil 
porque el Bayer es un equipo que 
mantiene el ritmo y no decae du
rante los noventa minutos», dijo.

«Vamos a tener que hacer un 
buen partido si queremos ganar 
y en esta ocasión nos gustaría 
que el Bernabeu fuera el de las 
grandes ocasiones, el de las gran
des remontadas, y que la gente 
nos apoye», comentó.

El defensa señaló que en 
competiciones europeas «es muy 
peligroso dedicarte los noventa 
minutos a intentar que no te 
marquen». «Tenemos muchas 
ganas de ganar este partido y 
llevamos una alegría".

El croata Davor Suker coin
cidió con Mijatovic en que «no 
hay que buscar el gol como lo
cos; lo importante será dejar la 
portería a cero, porque seguro 
que alguien de arriba o del cen
tro del campo marcará un gol».

El francés Christiane 
Karembeu, que será duda hasta 
última hora, expresó su deseo de 
poder jugar y también reclamó 
el apoyo de la afición para po
der «vivir la magia del 
Bernabeu», dijo.
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"Creo que España, ante un equipo como el nuestro, tendría pocas opciones”

Roberto Carlos dice que él o Ronaldo 
serán los mejores en el Mundial 98

Efe - Madrid

El defensa brasileño del Real 
Madrid, Roberto Carlos da Sil
va, afirma en una entrevista 
publicada por un semanario 
deportivo español que él o su 
compañero Ronaldo Luiz 
Nazario da Lima serán los me
jores jugadores del próximo 
Mundial de Francia.

«Tengo dudas entre Ronal
do... o yo'mismo», afirma el 
lateral brasileño a la publicación 
«Don Balón», que con la entre
vista al jugador empieza una 
serie de reportajes en el que los 
principales estrellas extranjeras 
de la Liga española analizan a 
sus respectivas selecciones.

Roberto Carlos afirma que 
Rónaldo será el máximo golea
dor en Francia, que el Mundial 
será recordado por el juego de 
su selección y que Brasil estará 
en la final, en la que le gustaría 
encontrarse con España.

«A mí me gustaría mucho un 
partido así, entre dos seleccio
nes tan importantes en mi vida 
como la brasileña y la españo
la. Eso sí, creo que España, ante 
un equipo como el nuestro, ten
dría pocas opciones», dice.

El defensa brasileño afirma 
que Inglaterra será una de las 
grandes revelaciones del Mun
dial, al igual que Paraguay, de

Ahí te quedan las llaves
Antonio ENTRENAS

El Barcelona (con un desplie
gue que cristaliza en el sistema 
cúbico) hizo mercado en Valla
dolid (compró media liga) y los 
del Madrid se volvieron micos. 
Los de la tierra de Sant Jordi (lo 
del dragón lo dejaremos para 
Wágner), tomando el estoque de 
acero. Los blancos, once 
protozoos en busca de una bac
teria. Los de Chamartín, a la luna 
de Valencia. Los culés, abrien
do la mano al caballo. Los de Van 
Gaal, analizando su destino en 
aguas navegables. '

Los de Heynckes (hay quién 
dice que no sabe quitarse los 
mocos) sumidos en el «Sueño 
causado por el vuelo de abeja 
alrededor de una granada un 
segundo antes de despertar»... de 
Dalí. Para mayor pesadilla. Pero 
esto es cuestión de segunda de
rivada. Para entendidos en arte.

R. Carlos y Ronaldo, cuando recibieron el premio al mejor jugador dei mundo.

la que vaticina que estará en la 
siguiente fase en compañía de 
España.

«Paraguay tiene un buen 
conjunto y por eso creo que van 
a ganar más partidos de los es
perados», dice.

Entre las favoritas para ha
cerse con la Copa del Mundo 
destaca a Alemania y Argenti
na, por delante de Francia, y 
afirma que Italia no superará los 
cuartos de final.

Total: la liga (el jaque defi
nitivo) a diez movimientos para 
los azul-granas ( ver imágenes 
compendiadas de Croma TV), y 
los blancos en red de mate. Sin 
posibilidad alguna de salvar ai 
rey, con el sonrojo de tener que 
esperar al final de la partida 
humillados y, como Goethe an
tes de morir, pidiendo «más luz» 
para la oscuridad de su medio
cre juego (?). Primavera en tres 
noches. Alguien trae los helados 
antes del verano.

Debe ser que viene (que ya 
ha venido) el buen tiempo en el 
Barcelona. 0 que llueve en el 
Real Madrid (¿le falta entrena
dor?) ¿le sobran jugadores?), 
que, como la mariposa de la 
muerte, lleva la calavera dibu
jada en el tórax y tendrá que 
buscar mendrugos de pan en 
cama de galgos.

Quizá este Madrid se haya 
equivocado de Campeonato, y lo

En cuanto a los rivales de 
Brasil en la primera fase, Roberto 
Carlos afirma que el equipo a 
batir será Noruega.

«Contra los noruegos tendre
mos el partido más difícil. Son 
unos jugadores de mucha pre
sencia física, dominadores del 
juego aéreo y buscan siempres 
el desplazamiento largo del ba
lón. Brasil no lo tiene fácil con
tra ellos», dice.

En cambio, Roberto Carlos

suyo (en vez de preocuparse del 
Tratado de la Luna o de la ra
diación cosmológica de fondo) 
fuera el haber disputado el de 
Camerún ( por ponerle un ejem
plo a un equipo que las está 
pasando negras), con conjuntos 
de la talla del United Colors of 
Benetton de Abong Mbang, el 
Ndélélé Wanderers, el Ebolowa 
Athlétic o el Royal Zoé Té Té... 
Adecuados, por espíritu y poten
cial, para medirse a un club que 
está flojo de muelles en todo y 
que desconoce (90 minutos sí y 
90 minutos también) que este 
deporte, asimismo, es «muscle- 
football». No apto para señori
tas que practican el ballet.

Apencando el rabo hacia los 
tableros, barbeando las tablas, 
camino de Old Bailey, del patí
bulo por antonomasia, al Real 
Madrid sólo le quedan cinco 
cosas por hacer: 1) Inclinar el rey 
(estrechar la mano del rival, 

afirma que su selección no ten
drá problemas ante Marruecos 
y Escocia, rival éste al que siem
pre que se ha medido en una fase 
final de la Copa del Mundo ha 
sido incapaz de alzarse con el 
triunfo final.

El defensa del Real Madrid 
señala que sólo le preocupa de 
este próximo Mundial el «exce
so de confianza de sus compa
ñeros» y desmiente que en su se
lección defiendan pocos jugado
res «No es cierto que en Brasil 
ataquen muchos y defiendan 
pocos.

Creo que sólo están exentos 
de defender Ronaldo, Romario 
y Denilson», dijo.

Para Roberto Carlos no es
tar en la final del próximo Mun
dial sería una «grandísima de
cepción» y es consciente que si 
no consiguen la Copa del Mun
do serán «criticados y señalados» 
durante cuatro años, aunque por 
su cabeza no pasa el que ocurra 
esta situación.

Entre el resto de previsiones 
del jugador destacan la que si
túa al portero rumano del 
Salamanca Bogdan Stelea, como 
el mejor del Mundial, al juga
dor inglés del Liverpool Mark 
Owen como la revelación del 
torneo y al seleccionador de este 
país, Glen Hoddle, como el mejor 
entrenador.

como corresponde), 2) Vigilar 
las espaldas (que vienen los ti
ros por la segunda plaza, la de 
la «Champions League», 3) Dar 
matarile a alguno de su propia 
casa (ejecución sumaria por el 
bien común, 4) Recibir la espa
da de la Liga en los blandos (para 
no sufrir más de lo necesario. Y 
porque esperar algo de ella es 
como esperar carne del lobo, que 
todo se lo llevarán los polacos). 
Y 5) Aliviar (como toro que cie
rra el festejo) el luto en Europa 
ganando a los mediocres de los 
«aspirinos» en la capital de 
España. En resumidas cuentas, 
Barcelona: ahí te quedan las lla
ves. El que gana la Liga siem
pre es el mejor (aunque, en su 
momento, le hayan pasado el 
examen definitivo a tu entrena
dor). Enhorabuena, Van Gaal. 
Por fin te has dado cuenta de lo 
que vale un español. Simplemen
te, c.s.q.d.

Aragonés dice que 
tiene fe ciega en sus 
jugadores, "aunque 
el Chelsea es un 
buen equipo"

Efe - Sevilla

Luis Aragonés, técnico del 
Real Betis, afirmó ayer que tiene 
una fe «ciega» en las posibili
dades de su equipo en el parti
do que el jueyes disputará ante 
el Chelsea, de vuelta de los 
cuartos de final de la Recopa, 
en Londres.

«Soy optimista y lo seré 
siempre porque mi equipo tie
ne calidad y entidad para ganar. 
Es más, tengo fe ciega; lo úni
co que deseo es que si ganamos 
que lo hagamos por más de un 
gol de diferencia», dijo Arago
nés quien, no obstante, agregó 
que «el Chelsea sigue siendo un 
muy buen equipo».

, Pese a la confianza en sus 
jugadores, Luis Aragonés cuen
ta con importantes bajas en el 
equipo -Vidakovic y Jaime, 
lesionados, Solozábal y Feman
do, sancionados- y algunas 
dudas, como Ureña, Otero y 
Albert Nadj, que no se han re
cuperado plenamente de sus 
dolencias.

«Tenemos 48 horas para 
recuperar a los tres hombres, 
pero estos no están al cien por 
cien, y si no es así no jugarán. 
Ahora mismo tengo proble
mas», advirtió el preparador de 
Hortaleza.

Sobre el ambiente de opti
mismo en el vestuario 
verdiblanco. Aragonés comen
tó: «Tenemos los pies en el 
suelo, pero eso está bien, por
que no nos damos por muertos 
y si estamos concentrados en 
todo momento podemos hacer 
cualquier cosa».

Javier Val seguirá 
ai frente del 
Albacete, al menos 
hasta el domingo

Efe - Albacete

Javier Val, técnico del 
Albacete Balompié continua
rá al mando del equipo, al me
nos hasta el domingo, día en 
que el conjunto albaceteño dis
putará su encuentro ante el 
Ourense, lo que se desprende 
tras los acontecimientos vivi
dos en la tarde del lunes en la 
sede del club.

El Consejo de Administra
ción del Albacete se mantuvo 
reunido hasta últimas horas de 
la noche del lunes estudiando 
la situación del equipo y en 
tomo a las 21’00 horas el téc
nico acudió ala sede social del 
club en la que se reunió con el 
máximo mandatario. Al térmi
no de la misma, Javier Val se
ñaló que «estoy a la espera de 
las conclusiones que adopten, 
lo que si está claro es que yo 
me encuentro capacitado para 
solucionar esto, y esperamos 
sacar esto adelante".
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Dos soles consecutivos del Aston Villa llevaron la intranquilidad a los rojiblancos en los minutos finales 

Caminero mete al Atlético de Madrid 
en semifinales con mucho sufrimiento

AstonVilla 2

At. de Madrid 1

ASTON VILLA:Bosnich;
Ehiogu, Southgate, Staunton; 
Joachim, Taylor, Draper 
(Nelson, m.55; Charles, 
m.87), Hendrie, Wright; 
Yorke, Milosevic (Collymore, 
m.55).

ATLÉTICO DE MADRID: 
Molina; Aguilera (Toni, m.81), 
Santi, Andrei (Prodan, m.60), 
Geli; Bejbl, Vizcaíno, Pantic 
(Lardín, m.59). Caminero; 
Kiko, Vieri. fM.

Arbitro: Mario van der Ende 
(Holanda). Amonestó a Ca
minero (m. 19)

Goles:0-1: m.28: Caminero 
recoge rechace de Bosnich 
ante Aguilera, recorta y mar
ca. 1-1: m.72: Taylor marca 
al borde del áreatras un pase 
de Joachim. 2-1: m.74; 
Collymore envía a la escua
dra un disparo desde el bor
de del área.

Incidencias: Partido de vuel
ta de los cuartos de final de 
la Copa de la UEFA disputa- 
dd en el estadio Villa Park 
ante unos 40.000 espectado
res. Medio millar de aficiona
dos del Atlético.

Lleno. El Atlético de Ma
drid se clasifica para las se
mifinales por el valor doble 
del gol logrado en campo 
ajeno (2-2).

Oscar GONZÁLEZ

Caminero acudió a su cita con 
Europa. En una temporada en la 
que se ha sentido maltratado por 
la afición, el centrocampista 
madrileño ha firmado sus mejo
res actuaciones en la Copa de la 
UEFA. Rescató al Atlético de la 
zozobra en Croacia, fue el me-

EFECaminero celebra el gol que le da al Atlético de Madrid el pase a Ias semifinales de la UEFA.

jor hace dos semanas en Madrid 
y, hoy, un gol suyo le dio una 
sufrida clasificación.

' Fue en el minuto 28, al reco
ger un rechace del meta austra
liano Mark Bosnich, forzado por 
Carlos Aguilera, y tras hacer un 
recorte, cuando Caminero volvió 
a conducir a su equipo haciauna 
nueva eliminatoria.

Hasta entonces, el Atlético, 
que había salido dispuesto a con

trolar el balón y había forzado tres 
saques de esquina consecutivos 
en los dos primeros minutos, se 
había ido acomodando al insul
so juego del Aston Villa.

El control del balón no le sir
vió al equipo de John Gregory 
más que para exponer con ma
yor claridad sus limitaciones. No 
supo nunca cómo llegar y, em
peñado en buscar siempre al 
yugoslavo Savo Milosevic y al 

trinitario Dwight Yorke por el 
centro, vio morir todas sus juga
das al borde del área.

EI Atlético no lo aprovechó, 
porque tampoco encontró la for
ma de que el balón llegase al ita
liano Christian Vieri. Halló, de 
hecho, el gol de una forma ines
perada, con Carlos Aguilera como 
delantero centro pugnando ante 
Bosnich y Caminero a la espera 
del rechace.

El Aston Villa, que despertó 
cuando finalizaba el primer tiem
po, tuvo la virtud de prolongar 
tras el descanso el estado de 
excitación que había llegado a las 
gradas, con un disparo de Yorke 
y un remate de cabeza de 
Milosevic.

Con Stan Collymore en el 
campo, se lanzó con furia sobre 
la meta de José Molina y creó 
tantas ocasiones para empatar 
como espacios dejó en su defen
sa para que el Atlético ampliase 
su ventaja al contragolpe.

El partido se convirtió en un 
ir y venir, con más corazón que 
criterio y, en el intercambio, salió 
perdiendo el Atlético, que se 
encontró aplastado contra su área, 
perdió posición en el campo y 
tuvo demasiados metros y pocos 
jugadores para montar el contra
golpe.

La agonía madrileña comen
zó con un cabezazo de Yorke al 
larguero (m.57) y se volvió des
esperación en dos minutos, cuan
do Ian Taylor y Collymore 
reavivaron a su equipo con sen
dos goles desde el borde del área.

El Atlético quedó expuesto a 
la eliminación durante un cuar
to de hora y se apuntó al sufri
miento. Molina evitó la elimina
ción, con una gran parada a un 
disparo de Fernando Nelson 
(m.83) y Kiko Narvaéz, dos mi
nutos después, asegurar la clasi
ficación, al enviar alto un balón 
casi a puerta vacía.

No hizo falta lamentarlo, 
porque el Aston Villa se quedó 
sin tiempo para buscar el tercer 
gol, lo que le permite al conjun
to de Radomir Antic alargar hasta 
las semifinales el suyo europeo, 
mientras trata de serenar su con
vulso entorno.

El Atlético pasa a semifina
les de la Copa de la UEFA junto 
al Lazio, el Spartak de Moscú y 
el Inter de Milán.

"V^O LU N TAR D O
ALBAÑILES, JARDINEROS, COCINEROS, 

CARPINTEROS, ELECTRICISTAS Y 
DOIVIADORES OE CABALLOS

SE OFRECE COMIDA V ALOJAMIENTO
Tel. (91) 369 22 77
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DEPORTE PROME
El Cuenca tras su victoria ante el 
Conquense, se traslada a Hellín para 
enfrentarse al líder del grupo, el segundo 
partido duro en menos de una semana

El entrenador conquense cree que el equipo ha cumplido en su primer año en la catesoría

Ai^iiisuelas: "El CD. Cuenca ha 
cumplido con sus expectativas"
Las repercusiones del derby aún colean en el ambiente 
futbolístico de la ciudad, con declaraciones de unos y otros, 
que por el bien del fútbol local tendría que cerrarse. El C.D. 
Cuenca abre nuevapagina en la liga con la importante visita 
que hará el jueves al Hellín, el equipo más fuerte del grupo 
de Tercera, pero un buen resultado sería bienvenido para los 
de Arguisuelas e indirectamente para la Balompédica

Carlos MANGAS

Los ecos del derby del domingo 
se van acallando, y el C.D. Cuenca 
reinició los entrenamientos duran
te la semana, paladeando el sa- 
bo? dulce de la victoria ante su 
máximo'rival deportivo, la Ba
lompédica. Martínez Arguisue
las emprende la preparación del 
próximo compromiso de su equi
po, ante el poderoso y líder He
llín, en terreno albaceteño.

El preparador conquense va
loró positivamente la reacción del 
pasado domingo en La Fuensan
ta, "el partido era importante 
porque tenemos detrás una gran 
afición". Además el Cuenca no 
es un equipo de un solo partido 
como se ha venido comentando 
en determinados círculos. .

Arguisuelas es claro en este 
sentido "mientras hemos tenido 
equipo estuvimo.s luchando arri
ba, con las frecuentes lesiones, y 
la marcha del goleador, se ha 
trabajado con lo puesto, pero para 
el derby recuperamos dos o tres 
jugadores y dimos un tono más 
superior que el rival".

Otro factor decisivo en estos 
encuentros de rivalidad local 

radica en la motivación "un equipo 
que es local y el otro como el que 
dice todos son de fuera, ellos tie
nen más o menos una afición 
mayor, nosotros la tenemos más 
joven, de todos modos, fue una 
rivalidad sana, cada uno defen
día sus colores".

El comportamiento fue bue
no en líneas generales, pero Ar
guisuelas sincero admite que le 
molestaron las declaraciones 
postpartido del técnico de la 
U.B.Conquense "estuvieronfuera 
de lugar. Las aspiraciones del 
Cuenca se han cumplido al cien 
por cien, porque un equipo que 
es novel en la categoría, ha man
tenido la plantilla desde el prin
cipio, ha conseguido ya la per
manencia, ha traspasado a un 
jugador, con el presupuesto cu
bierto. Creo que hemos cubierto 
todas las expectativas".

El preparador del Cuenca se 
muestra dolido por lo comenta
do por López Sendino referentes 
a que el Cuenca sólo basa su liga 
en un partido, cuando juega con 
la Balompédica, y eso es un ba
lance pobre. Arguisuelas comenta 
que "el Cuenca ha cumplido con 
las aspiraciones, ahora le falta al 
Conquense cumplir las suyas, y

El Cuenca prepara el duro partido del jueves frente al Hellín. FOTO-RES

ésta no es otra que subir no que
dar entre los cuatro primeros, y 
a pesar de ser el mayor presupues
to de la categoría, sólo han gana
do un partido más que el Cuen
ca".

A pesar de las discrepancias 
surgidas tras el choque, por las 
explosivas declaraciones del téc
nico rival, Martínez Arguisuelas 
desea que el "Conquense suba a 

segunda B, sobre todo por laciu- 
dad, por la directiva, por el pre
sidente que tienen, y por la afi
ción. Deseamos que la ciudad 
tenga fútbol de segunda". Pero 
respecto al entrenador rival tuvo 
palabras bastante duras con res
pecto al entrenador rival.

Martínez Arguisuelas senten
ció que sin las continuas lesio
nes su equipo hubiera estado 

peleando con los propios balom
pédicos en la cabeza de la liga. 
"Al Cuenca se le ha respetado du
rante toda la temporada en todos 
los campos de la categoría, sa
ben que cuando el Cuenca sale a 
jugar fuera lo hace un equipo serio.

El jueves en partido adelan
tado se enfrenta al Hellín, en otro 
duro compromiso para los de Paco 
Martínez Arguisuelas.

Gran éxito de participación 
en el provincial de judo

La Tribuna

El pasado sábado se celebró 
en la localidad de Motilla del 
Palancar el Campeonato provin
cial de Judo, en categoría esco
lar, con una gran participación, 
superando los 250judokas de toda 
la provincia, sobre todo, Cuen
ca, Tarancón, San Clemente y de 
Motilla.

El campeonato ha sido orga
nizado por la Federación Regio
nal del Judo y la delegación de 
cultura. Ángel "Valiente, delega
do provincial de Cultura, y el jefe 
de la sección de Deportes Gon
zalo Pelayo fueron los encarga

dos de entregar las medallas a los 
ganadores.

La competición quedo de la 
siguiente manera en las distintas 
modalidádes:

Alevín masculino:Menos de 
30 kilos: 1. Diego Serrano.Menos 
de 34 kg: 1.Alejandro Tribaldo 
Menos de 38 kg: l.Juan Mora
ga. Menos de 42 kg: l.Raúi A. 
Pita. Menos de 52 kg: 1.Daniel 
Talaya.Más de 52 kg: 1 .Antonio 
Sánchez.

Alevín femenino :Menos de 34 
kg: 1. Marta Ortega. Menos de 
38 kg:1. Patricia Torrijos. Me
nos de 42 kg:1.Vanesa.Millán. 
Menos de 52 kg: 1. Ana Fernán

dez.Más de 52 kg: 1 .Sara Pomi- 
naya.

Infantil masculino:Menos de 
44 kg.:Joaquín Villalba. Menos 
de 46 kg: 1.Antonio Botija. 
Menos de 50 kg: 1 .José A. Page. 
Menos de 55kg: 1. Sergio García. 
Menos de 60 kg: 1.Cristian 
Corpa. Más de 65 kg: l.Fran- 
cisco Balbanera.

Infantil femenino:Menos de 
40 kg:l.CristinaPita.Menos de 
44 kg: 1 .Jaqueline Casanova. 
Menos de 61 kg: 1.Mercedes 
Abarca.Más de 61 kg: l.Adria- 
na Baquero.

Cadete Masculino:Menos de 
55 kg: 1.Daniel García. Menos

Ángel Valiente entregó los trofeos a los campeones.

de 65 kg: 1.David Verdugo. 
Menos de 71 kg.: 1.Andrés Ja
reño.

Cadete femenino: Menos de 
44 kg.: 1. Ángeles Cerro. Menos 
de 66 kg.: 1.Marta Muñoz.
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La piscina cubierta recibe todos los días gran afluencia de público. JP/FOTO-RES Los cursos ofrecen perfecionamiento, iniciación y diversión en el agua. JP/FOTO-RES

Las instalaciones municipales están llenas desde la mañana a primeras horas de la noche

La piscina cubierta es un centro 
activo de animación lúdico-deportiva

Carlos MANGAS

La Escuela Municipal de 
Natación ha cumplido esta tem
porada seis años de vida, con un 
crecimiento importante en la 
actividad deportiva en la piscina 
cubierta. Sonia Villalba, es la 
encargada de que todo esté co
ordinado y funcione a la perfec
ción. Es la responsable de la 
coordinación general de los más 
de veinticinco monitores y los 
cinco coordinadores que gestio
nan las distintas especialidades 
que se ofertan en la piscina.

Sonia Villalba considera po
sitiva la trayectoria de la escue
la, avalada en la masiva presen
cia de bañistas todos y cada uno 
de los días de la temporada 98. 
Desde muy tempranas horas de 
la mañana hasta altas horas de 
la noche la piscina es un hervi
dero de gente, más de ochocien
tas personas aproximadamente 
acuden a aprender, o simplemen
te a nadar en las instalaciones 
municipales. La escuela dispone 
de buenas instalaciones y sobre 
todo gran cantidad de material, 
necesario para desarrollar las 
distintas actividades natatorias.

La coordinadora general consi
dera que la ayuda y la predispo
sición de las autoridades, respon
sables de la piscina cubierta, es 
excelente. El funcionamiento de 
la piscina cubierta se puede ca
lificar de éxito, un deporte mino
ritario, o simplemente que un 
deporte atraiga a gente tan va
riopinta es una victoria. Sonia 
Villalba reconoció que el primer 
día "cuando abrimos las instala
ciones nos encontramos la pisci
na vacía", pero con el paso del 
tiempo el vacío se tomó en la gran 
afluencia que tiene hoy día.

La temporada comenzó allá por 
el mes de octubre y concluirá el 
13 de junio, cuando la piscina 
cubierta dejará paso a la tempo
rada de verano. La oferta de la 
Escuela Municipal de Natación 
no se ha circunscrito sólo, como 
en el caso de otras escuelas de
portivas, a la formación de futu
ros competidores, sino que en la 
piscina, no solamente se enseña 
a nadar, a perfeccionar las dis
tintas técnicas, sino que se abre 
a la participación de colectivos, 
tan alejados normalmente de la 
práctica del deporte, como las 
asociaciones de vecinos, los dis

minuidos físicos o mentales, o 
nadadores de la tercera edad. La 
demanda supera en estos momen
tos la oferta que puede cubrir la 
escuela, según la coordinadora, 
"las asociaciones de vecinos se 
presentaban con listas de casi un 
centenar de personas, que que
rían usar las instalaciones, y ló

Cursos de temporada para 
distintos colectivos conquenses 
Los cursos que duran entre octubre y junio se dedican a 

distintos colectivos de la ciudad, la Escuela de Natación ofrece a 
los niños de 8 a 14 años cursos de iniciación y 
perfeccionamiento, con una gran participación, más de 300 
inscritos, cuyo objetivo es que los alumnos adquieran dominio 
completo de medio acuático en todas sus especialidades: 
natación, waterpolo, sincro, socorrismo, saltos, etc.

Para los niños de 6 a 8 años se ofrece la Preescuela de 
natación, cuyo objeto es que los pequeños adquieran los 
conocimientos suficientes para proceder a ingresar a la Escuela 
de natación.

El programa continúa con los cursos para asociaciones de 
vecinos, con más de 180 asistentes de 11 AAVV, para la tercera 
edad, personas mayores de 60 años, con más de 150 
participantes, a los colegios conquenses, con casi ochocientos 
alumnos, y por último los dedicados a discapacitados, con 97 
alumnos, orientados a mejorar la funcionalidad.

gicamente se tuvieron que redu
cir, porque sería imposible la 
atención a todos ellos".

Pero desgranemos uno a uno 
los cursos impartidos por los 
monitores de la piscina a lo largo 
de la temporada. En primer lu
gar existen unos cursos de pe
riodicidad cuatrimestral. Estos se 

dividen en cursos para adultos, 
entre 13 a 60 años que a lo largo 
de dos días a la semana se ini
cian, perfeccionan a la natación, 
o simplemente para el manteni
miento física o para divertirse. 
Al curso han asistido más de tres
cientos participantes. También en 
cursos para niños entre 4 a 7 años 
a los que se incide en la inicia
ción y la recreación en el medio 
acuático de los 230 alumnos ins
critos en el mismo.

Los cursos estrella son los de 
temporada con distintas varieda
des en función siempre de los 
colectivos.

La piscina es el centro de otro 
tipo de actividades, aparte de las 
programadas por la escuela 
municipal de natación, como son 
el entrenamiento de los clubes de 
natación, la preparación física de 
cuerpos especiales como los 
bomberos, la policía municipal, el 
Kayak-polo, o cursos para mo
nitores de natación o socorrismo.

Sonia Villalba hace mención 
especial a las buenas instalacio
nes sobre todo por la extrema 
limpiezaehigiene, además des
taca la tarea formativa y didác
tica de los 25 monitores.
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Ruben Horcaiada, en 60 metros vallas, y Fernando Marco, en 400 metros, losraron los metales

Dos medallas de bronce para los atletas 
regionales en el Nacional Juvenil de Pista

Efe-San Sebastián

Dos medallas de bronce, la 
de Fernando Marco en los 400 
metros lisos y la de Rubén Hor
cajada en los 60 metros vallas, 
además de dos finalistas^ ha sido 
la recompensa del atletismo re
gional en los campeonatos de 
España Juveniles de Pista Cubier
ta que se han celebrado en Anoeta 
(San Sebastián), y en los que se 
lograron dos record de España.

El albaceteño Femando Marco 
ha repetido su medalla de los 300 
metros de los nacionales cadete 
el año pasado al aire libre, logran
do una marca de 51.20, mejorando 
la marca de 51.6 que llevaba a 
San Sebastián, marca que tam
bién mejoró en semifinales, 51.26, 
con la que fue segundo en su serie.

El vencedor de la prueba fue 
el tarraconense Julio Solanes, que 
logró una marca de 50.66, segui
do del zaragozano del Helios, Ale- 
jandro Pardo, que obtuvo una 
marca de 50.85.

En la categoría masculina, 
Mario Alcolea (Esmena Gijón) 
logró establecer nuevo récord 
nacional, con 8.14, en 60 m. va
llas, marca que estaba en poder 
del madrileño Ignacio Huedo 
(8.16), logrando el ciudarreale- 
ño Horcaj ada el tercer puesto, con 
8.65, por detrás del navarro Fer
nando Unzú, con 8.62.

Horcajada habíacompetido en 
semifinales con Gonzalo Pérez 
Vargas (Creyca), logrando una 
marca de 8.61, mejor que la de la 
final, mientras que el atleta del

Creyca no pasó a la final, al ser 
cuarto en su semifinal, con una 
marca de 8.91. Horcajada, en 
ambas actuaciones mejoró su 
marca personal (8.68) que pre
sentaba en la prueba.

Los finalistas fueron también 
Fernando Marco en los 60 me
tros lisos, a la que había llegado 
después de lograr una marca de 
7.25 en eliminatorias, siendo cuarto 
en su serie, y 7.19 en la semifi
nal, en la que fue segundo. Mar
co acusó el cansancio de haber 
hecho la semifinal de los 200 poco 
antes, siendo sexto con una marca 
de 7.35, venciendo en la prueba 
el madrileño Rojo (Larios), con 
6.95, seguido de Luis Angel 
(Oviedo), con 7.01, y el murcia
no Pablo Martínez, con 7.02.

El otro finalista regional fue 
Fernando Fernández-Bravo 
(CUA-Ciudad Real), en la que 
fue sexto con una marca de 23.60, 
perjudicado al tocarle lacalle uno, 
ganando la prueba el murciano 
Pablo Martínez, con 22.43, se
guido del alicantino Víctor Sán
chez, con 22.80, y el catalán Luis 
Sacristán, con 22.91.

En semifinales, Marco se había 
retirado al quererse dedicar más 
intensamente a los 60 y 400 me
tros, y Fernández-Bravo logra
ba ser segundo en semifinales, 
con 23.08, con la que hubiera sido 
cuarto en la final.

La desgracia se cebó con el 
lanzador de peso, Carlos More
no, que sólo hizo un lanzamiento 
válido de los tres que hizo, logran
do una marca de 12,47, que no le

Los atletas castellano-manchegos lograron dos medallas de bronce.

permitió entrar en la mejora, en 
una prueba en la que participa
ron mas de 20 atletas.

El atleta Miguel Herráiz ler

minó noveno, con una marca de 
3.336 puntos, 180 puntos más de 
los que llevaba como marca a 
estos nacionales, despidiéndose

de sus opciones a medalla tras lo 
hecho en la prueba de salto de 
longitud, donde no talonó nunca 
bien.

El Nuevo Tenis Cuenca consiguió en 
Parla el ascenso a Segunda División

La Tribuna

El fin de semana ha sido bas
tante notable, en cuanto a resul
tados, para el tenis conquense. 
La atención se centraba en dos 
frentes, el primero la liga Juvenil 
de Tenis de Madrid, donde el 
Nuevo Tenis de Cuenca se juga- 
bael ascenso a segunda división, 
y por otro lado, el Sport Goofy 
Regional con cuatro jugadores 
conquenses.

En la ligajuvenil el club con
quense demostró, en su segundo 
año de competición, que el tenis 
de Cuenca está en alza, ratificán
dolo con el ascenso de categoría 
logrado el pasado fin de sema
na. Los tenistas conquenses han 
finalizado la competición como 
mejor segundo, tras su victoria 
en la última jornada ante Club de 
Tenis Parla por 8 a 4, en una 
división, la tercera, donde han

participado 48 equipos.
Al Nuevo Tenis Cuenca le 

valía en su enfrentamiento con 
los de Parla incluso el empate, 
por lo que los conquenses salie
ron desde el principio a por to
das. El ánimo estuvo presente en 
los tenistas de Cuenca, como 
refleja el caso de Soraya Plaza 
que tras vencer en el primer set 
a su adversaria, perdió el segun
do, para rehacerse y conseguir 
la tercera y definitiva manga. Lo 
mismo le sucedió a Diego Pérez, 
que deshizo el empate a un set y 
se llevo el partido. Rubén Rodrí
guez levantó dos bolas de parti
do, cuando perdía en el tercer set 
por 5 a2, y obtuvo la victoria tras 
ganar el tie-break, la muerte 
súbita.

La progresión del tenis con
quense tiene su recompensa con 
el ascenso logrado, y para lograr 
mantener y aumentar las metas 

futuras se deben mejorar las ins
talaciones necesarias para que 
este crecimiento no caiga en saco 
roto.

En el trofeo Sport Goofy 
Regional Patricia Pérez-Moneo, 
de nueve años, llegó a la segun
da ronda donde cayó derrotada 
al final en tres mangas. En ale
vín masculino Carlos Valverde 
cayó en cuartos de final al tocarle 
en suerte el número uno del tor
neo, el albaceteño Alejandro 
Campillo.

En infantil masculino desta
có la gran actuación de Pepe 
Checa que se hizo con el torneo. 
En la final se enfrentó al número 
dos del, Javier Sánchez, en un duro 
partido, en el que venció por 6/ 
3,3/6 y 6/4. Checa se clasificó 
para el Goofy Nacional de Bil
bao. Mar Martínez cayó en pri
mera ronda. En chicas Mar Mar
tínez cayó en primera ronda.

Los jóvenes tenistas conquenses sobresalieron durante el fin de semana.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional........................ 091
Comisaría de Policía................ 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59

Guardia Civil.............................. 22 05 00

Protección Civil......................... 22 25 11

Bomberos.................................... 22 10 80

Jefatura de Tráfico................... 22 21 56
Delegación de Defensa ............ 21 21 12
Oficina de Turismo..................  23 21 19
Obras Públicas y Transportes. 22 78 21
Educación y Ciencia................ 22 20 51
Trabajo y Seg. Social..............  22 02 12
Asuntos Sociales............ .......... 22 32 61
Industria y Energia................... 22 33 11
Agricultura.................................. 22 53 58
Cultura......................................... 21 2149
Sanidad........................................ 21 20 00
Diputación Provincial.............  17 71 77

GUIA DE SERVICIOS c i 
TURISTICOS Y DE OCIO DE LAI 
SERRANIA DE CUENCA ——i

Balneario y aguas Solán de Cabras. Vadillos. Teléfono: 3130 70 y 3130 02 i 

Centro Internacional de Actividades de la Naturaleza La Vereda. #>X>® 

Villalba de la Sierra, Villalba de la Sierra. Teléfono: 14 0161 y 23 00 52 . 
Alojamientos turísticos La Utrera. Las Majadas. Teléfono 28 30 00 ’ í^ 

Club de golf Villar de Olalla. Villar de Olalla, teléfono: 26 7198 

Picadero Taranto. Cañete. 21 3814

Hotel Los Tilos. Beteta. Teléfono: 3180 98

Hotel restaurante La Muralla. Cañete. Teléfono: 34 62 99

SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja.....................................
Hospital Virgen de la Luz......
INSALUD...................................

23 01 31
22 42 11
22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua...............................
Averías electricidad.................

22 21 17
22 09 54

TELEFONICA
Averias...............;...........   002
Información................................. 003
Oficinas....................................... 004
Despertador................................. 096

Hotel Rasil. Nohales. Teléfono: 14 00 90 y 14 0113

Hotel Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono: 28 32 40 y 28 32 24 : ■?'

Hotel El Tablazo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2814 88

: Apart-hotel H. S.. Salvacañete. Teléfono; 35 70 21 y 35 71 04

Camping La Moraleja. Villalva de la Sierra. Teléfono: 2814 61

Camping Río Cuervo. Vega del Codorno. Teléfono 28 32 75 y 28 32 36

Camping Caravaning {2”): Pinar Jabaga. Teléfono 23 26 80

Camping Caravaning (2’). Cuenca. 2316 56

Restaurante El Nacimiento. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 3214

Rte. La tía Paz. Nacimiento del río Cuervo. Tel.: 28 32 45 y 28 32 16

8
TRA NSPORTES 
RENFE .......... 22 07 20
Estación autobuses .............. 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

ADMI NIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600

Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 20 41
OMIC........................................... 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 1023

VARIOS
Correos........................................ 22 40 16
Audiencia.................................... 22 41 18
Auditorio..................................... 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca .... 22 82 06
Recogida de Residuos.............. 23 19 36
Cámara de Comercio................ 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción...................   900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional...............................  91 562 04 20
Ayuda en Carretera.................. 91 742 12 13
Tele-Ruta ....................................  91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

Restaurante La Noguera. Palomera. Teléfono: 25 60 05

Restaurante Zaballos. Uña. Teléfono 2813 02
Restaurante Horno de las campanas. Cuenca. Teléfono: 2310 00

Restaurante-barbacoa La Hoz. Hoz del Huecar. Teléfono: 2115 71

Restaurante La Dehesa. Cañamares. Teléfono: 3102 37

Hostal restaurante Bayo. Villalba de la Sierra. Teléfono: 2812 75

Hostal El Batán. Vadillos. Teléfono: 313142

Hostal Eloy. Jabaga. Teléfono; 271011 < ; ¿- ^ <
Hostal Tina dei tío Salomé. Buenache de la Sierra. Teléfono: 28 50 05

Hostal restaurante La Toba. Cañete. Teléfono: 34 63 53 y 34 6314.

Hostal restaurante Los Callejones. Las Majadas. Teléfono 28 30 50

Posada San Felipe. Tragacete. Teléfono 28 92 45 y 28 90 52

; Pensión restaurante La Laguna. Uña. Teléfono: 281153

Bar restaurante Stop H. Valverde del Júcar. Teléfono: 2012 35

Bar La Tejera. Nacimiento del río Cuervo. Teléfono: 283225

Pub Peatonal. Cuenca. Teléfono: 22 78 39

CUENGA.- ~

Museo de Arte Abstracto Español de 
Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto Español 
en la sala de exposiciones temporales.85 
obras de 12 artistas españoles
Desde el 3 de febrero al 14 de junio

- Día 28 de marzo. Pedro Navia.
- Día 29 de marzo. Elena R. Chamon y 
Arancha Urruzola (soprano).

Galería de Arte "Los Pilares'
Exposición de pintura de Miguel Angel 
Moset
Del 6 de marzo al 1 de abril.

Círculo de la Constancia
111 aniversario de la Fundación
-Exposición de pinturas y collages con 
flor seca de Domingo Casas y Rosario 
Tórtola.
Del 14 al 28 de marzo.

Teatro Auditorio
- Día 20 de marzo: Grupo Corydon. 
Cantatas de Cámara
- Día 21 de marzo: Profesores en el esce- 
nario/3
- Día 26 de marzo: Revólver
- Día 27 de marzo: Orquesta filarmónica 
de Oviedo

Sala de Exposiciones de CCM 
Exposición de pintura de Bernardino Saiz 
"Bersa". Del 16 al 28 de marzo.
Parque de San Julián, 20
Exposición de grabados de Jesús Albadalejo. 
Del 16 al 28 de marzo.
Carretería, 22

I Ciclo de Piano de Jóvenes Intérpre
tes
- Día 20 de marzo. Alexis Delgado.
- Día 22 de marzo. Alexis Delgado y
Anouschka Lara (soprano).

Factoría Etnica
Exposición de escultura de Miguel Or
tega
Del 6 al 27 de marzo.

Galería de Arte "La escalera" 
Exposición de Julián Pacheco. 
Del 10 de marzo al 12 de abril.

Café Hispano .
Exposición de pintura de Celia Martínez 
Del 16 al 30 de marzo.
Centro de Artesanía Iglesia de Santa Cruz
Exposiciones periódicas ,
Horario: martes-sábado, ll-14h./17-216. 

domingos: ll-14h.
Del 3 de marzo al 19 de abril; "Cerámica Ar
tística, Tradicción y Vanguardia"
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1.4.- ytrios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito; Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para; Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

902-10 17 68__________

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional ( 18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

3.4.- Agradecimientos
GRACIAS SAN JUDAS TADEO 

Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

I.G.M.

1768_________________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68_________

OBTEN elFPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi-

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Secum- 
plirá aunque no lo creas.

P.E.A.

dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

La Tribuna
1 de Cuenca 1

Tfnoi 
23.47.38

ORACION A 
SANTA CLARA 

Haga tres pedidos: uno 
de negocios y dos impo
sibles. Rezar durante 
nueve días nueve 
Avemarías. Mismo sin 
tener fe. Será atendida. 
Rezar con una vela en
cendida y dejar quemar. 
Publicar el noveno día.

S.G.L.

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Cuenca

Tfno: 23,47.38

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. Reza 
nueve Avemarias, durante 
nueve días. Pide 1res deseos, 
uno de negocios y dos im
posibles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

A.B.F.

ORACION A SAN 
■TUDAS TADEO

Abogado de los casos difí
ciles y desesperados. Reza 
nueve Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres deseos, 
uno de negocios y dos im
posibles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

.I.L.V.

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta. Ptsos, locales, fincas austcas, 

Traspasos. Alquilereb, Valoraciones, Hipotecas, ere. 
Gestion y Asesoramiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3,1.®
Tel. (969) 23 22 92-23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENTA

HNOS. BECERRIL.
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, tras
tero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

HURTADO DE 
MENDOZA. 105 m2,4 
dormitorios, 2 baños 
(mármol), cocina amue- 
bladacon electrodomés
ticos, ascensor, calef, 
tratero, garaje, A ES
TRENAR.

LAS TORRES. 90 m2, 
3 dorm., 2 baños (már-' 
mol), calef, ascensor, 
garaje.

MARCELINO M. 
PELAYO. Duplex, 5 
dorm., calef, ascensor, 
trastero, 2 plazas de ga
raje, armarios empotra

9007

dos, cocina amueblada, 
NUEVO.

MATEO M. AYLLON. 
92 m2,4 dorm., 2baños, 
calef, ascensor.

MARIANO CATALI
NA. 100 m2, 3 dorm., 
calef, ascensor, esquina 
Fermín Caballero.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.

PASEO SAN ANTO
NIO. 3 dorm, calef, re
formado.

PZA. LA CONSTITU
CION. 180 m2,4 dorm, 
calef, ascensor, vistas a 
Carretería.

PZA. LOS CARROS. 4 
dorm, calef, soleado, 
INTERESANTE

REPUBLICA ARGEN
TINA. Atico, 140 m2,7 
dorm, ascensor, soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 baños, 
trastero, garaje, exterio
res, nuevaconstrucción, 
precios interesantes.

REYES CATOLICOS, 
Apartamentos, 1 y 2 
dorm, calef, ascensor, 
garaje opcional, NUE
VOS^_______________

RIO GABRIEL. 4dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SAN ROQUE, 1 dorm, 
calef. indiv., NUEVO

SAN LAZARO, casa de 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA,

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75' 
m2,2 dorm, calef, coci

na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

PLAZA DEL CAR
MEN. Atico, 2 dorm, 
cocina amueblada con 
electrodomésticos, 
calef, ascensor, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y, 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri
cos. Máximas 

calidades. Facili
dades de pago.

Financiación a su 
medida. Llámenos 
sin compromiso.
No pierda esta 
oportunidad.

SANTA LUCIA: Casa 
de 2 plantas, 180 m2,6 
dorm, 2 baños, terraza, 
j ardín, vistas a la Hoz del 
Huécar.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas ala 
Hoz del lúcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR,

ANTON MARTIN: 89 
m2, 3 dorm, 2 baños, 
calef, ascensor, trastero, 
exterior, NUEVO.

ALVARO DE LUNA. 3 
dorm, calef, terraza, 
amueblado, REFOR
MADO.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OHCINAS, IN
TERESANTE.

CARRETERÍA Y CO
LON: Dúplex y pisos, 5 
dorm, trastero, garaje, 
calef indiv,. ascensor, 
máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, NUE
VOS^_______________

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara
je, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2 baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, gáíáje.

CERVANTES: 100m2, 
3 dorm, calef, ascensor, 
amplia terraza.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2,calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, coci
na amueblada, trastero, 
garaje, NUEVO.

ESCULTOR M. 
PEREZ, 80 m2, 2 
dorm, calef, trastero, 
REFORMADO, IN
TERESANTE

FERMIN CAB ALLE- 
RO. 150 m2,1“ plante, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

FERNANDO ZOBEL: 
110 m2,4 dorm, 2 ba
ños, trastero, exterior, 
18.500.000 ptas.

TERUEL: 140 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, te
rraza, armarios empo

trados, trastero, calef, 
ascensor, perfecto es
tado.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

CHILLARON: Chalet 
de 2 plantas, 300 m2, 
7 dormitorios, 2baños, 
calef, garaje, parcelade 
3.23 8 m2, 18.000.000 
ptas.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, 9.500.000 
ptas.

PALOMERA. Casade 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

PINAR DE JABAGA: 
Casa de 160 m2, en te
rreno de 2.000 m2, 
4.000.000 ptas.

VILLAR DE 
OLALLA; Casa de 3 
plantas, 185 m2, 3 
dorm, 3 baños, jacuzzi, 
cocina amueblada, sa
lón, salita con chime
nea, 2 terrazas, patio, 
garaje, calef, 
12,500.000 ptas.

CHILLARON. Parce- 
las desde 500 m2, en el 
cascourbano, PRECIO 
INTERESANTE.

MCD 2022-L5



La Ttíbma PROPIEDAD INMBOLIAEIA Miércoles, 18 de marzo de 1998 43

INMOBILIARIA ROMERO

Cestón y Asesor^ienio Inmobfiano 
Compra-vertía, pisos, locales, fincas ríslicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoradoncs, Hipotecas

Io Cervantes, 7.bajo
Tetét. 969/ 22 70 85 - 22 M M
Fax, 969/22 70 85 16004 CUENCA

PLÁZASDÉGAR^SÍ

TODAS LAS ZONAS 
DE CUENCA

Venta a partir de 750.000 
pesetas.

Alquiler a partir de 5.000 
pesetas/mes.

M.GÙÏLËR DE Pisos;:
ALICANTE, 3 dorm, 
cocinaamueblada, ascen
sor.

ALVARO DE LUNA, 3 
dorm, calef individual, 
reformado, trastero.

ANTON MARTIN, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA) 2 
dorm, garaje, trastero, 
calef y agua central, lujo.

AVDA. LOS ALFARES, 
sin muebles, 1 dorm, ca
lefacción individual.

C/ BELEN, 2 plantas, 
calefacción de gas-oil, 
trastero, 4 dorm, cocina 
amueblada.

BARRIO 
BUENAVISTA, 4 dorm, 
calefacción, exterior.

C/ CAMINO 
RESINERA, 1 dorm, es
tudio, amueblado, garaje.

C/ CARRETERIA, 2 
dorm, calef central, par
quet, ascensor.

C/CERVANTES,2dorm, 
cocina amueblada, céntri- 
co, NUEVO, 55.000.

C/CERVANTES, 3 dorm, 
cocina amueblada, cale
facción central, baño y 
aseo.

C/ CERRILLO SAN 
ROQUE, estudio, calef 
individual, NUEVO.

C/ COLON, 2 dorm, ca
lefacción individual, 
45.000._______________

C/ DIEGO JIMENEZ, 2 
dorm, calef individual 
(gas-oil), amueblado.

C/FEDERICO GARCIA 
LORCA, 4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/FERMIN CABALLE

RO, 5 dorm, 3 baños, 
garaje, trastero.

C/GASCAS, 1 dorm, lujo.

C/ GRUPO LA PAZ, 3 
dorm, calefacción indivi
dual.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 4 dorm, 2 
baños, garaje, trastero.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 2 dorm, ga
raje.

C/ HURTADO DE 
MENDOZA, 6 dorm, 2 
baños, cocina amueblada.

C/ JACINTO 
BENAVENTE, 3 dorm, 
sin calefacción, cocina 
amueblada, económico.

C/MARIANO CATALI
NA, 4 dorm, baño y aseo, 
cocina amueblada, cale
facción central.

C/ PARQUE HUECAR, 
4 dorm, 2 baños, garaje y 
trastero.

C/ PARQUE SAN 
JULIAN, 1 dorm, cocina 
amueblada, ascensor, 
calefacción central.

C/ PASEO SAN ANTO
NIO, 3 dorm,calefacción, 
bien amueblado 45.000.

C/PLAZA CARDENAL 
PAYA, 3 dormitorios, 
amueblado, nuevo, cale
facción central, lujo.

C/ PLAZA SAN NICO
LAS, 2 dormitorios, 
semiamueblado, calefac
ción, 55.000.

C/ PRINCESA ZAIDA, 

110 m2,4 dorm, 2 baños, 
calefacción central.

C/SAN COSME, 4 dorm, 
2 baños, cocina amuebla
da con electrodomésticos, 
gar^je^_______________

C/ SANCHEZ VERA, 3 
dorm, cocina amueblada, 
vistas a Carretería, cale
facción individual.

C/ SANTA MONICA, 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
calefacción central, nue
vo, amueblado.

C/SANTIAGO LOPEZ, 
3 dorm, calef central, 
ascensor, 50.000.

C/ SUBIDA SANTIA
GO, 2 dorm, calef indi
vidual, 30.000.

C/ TENIENTE 
BENITEZ, 4 dorm, baño 
y aseo, sin muebles, ga- 
raje.

C/ TRAVESIA LOREN
ZO GOÑI, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero, 
calefacción individuaba 
estrenar, 110 m2.

MADRID (ZONA 
MORATALAZ), 2 dor
mitorios, exterior, 70.000 
ptas.

VENTA Y ALQUILER 
DE OFICINAS -

C/ CARRETERIA, 100 
m2, VENTA, edificio 
exclusivo de oficinas.

C/ CARRETERIA, 
90m2, aire acondiciona
do, caja, luz, 85.000 ptas.

C/CARRETERIA,2des- 
pachos, luz. Edificio de 

oficinas.

C/ COLON, exterior 120 
m2, 60.000.

C/ GIL CARRILLO DE 
ALBORNOZ. 40 m2. 
EXTERIOR.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 100 m2.

C/ PLAZA DE 
CANOVAS. 300 m2. 
Entrada directa desde la 
calle.

C/RAMON Y CAJAL, 1’ 
planta de oficinas, 120 m2, 
calefacción, aire acondi
cionado, precio a conve
nir.
VENtA-pETOGÁLESj

C/ AVDA MEDITERRA
NEO, 51 m2 de planta + 
52 m2 de sótano, econó
mico.

C/ CARRETERIA, 130 
m2 útiles + 75 m2 de 
sótano, acondicionado.

C/ CERVANTES 90 m2 
+ 90 de sótano.

FUENTE DEL ORO. 
PLAZA. 100 m2, acondi
cionado, ideal para ofici
nas.

C/ PASEO DE SAN 
ANTONIO. 50 m2 + 30 
de sótano, esquina, acon
dicionado.

C/SANCHEZ VERA, 400 
m2.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA, sótano (luces y 
ventilación), 270 m2.

C/ CARRETERA VA

LENCIA (JUNTO AL 
NH), 120 m2 -1- 180 de 
semisótano.

C/CAÑETE, 90 m2, y 90 
de sótano.

C/COLON, 80 m2-h 140 
m2 de sótano.

C/ COLON, 80 m2 +140 
m2 de sótano.

C/ ERAS DEL TIO 
CAÑAMON 140 m2 + 
140 altillo. Acondiciona
do.

C/ FUENTE DEL ORO 
(junto farmacia), 200 m2, 
acondicionado.

C/ HNOS. BECERRIL. 
VARIOS TAMAÑOS.

C/PLAZA DEL ESPLIE
GO, 230 m2, revaloriza
ción.

C/ REPUBLICA AR- 
GENTINA, 90 m2.

RESIDENCIAL SAN 
JOSE. Varios locales. 70 
m2. 500 m2. 230 m2.

C/REYES CATOLICOS. 
100 m2. Esquina. Nueva 
construcción.__________

C/ STA. ANA, 200 m2, 
ideal talleres, carpinterías, 
almacenes.

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea.

C/JORGETORNER, 130 
m2, mucha fachada.

C/ CAÑETE, 80 m2 de
rechos de calefacción, 
muy económico.

C/ CAÑETE, 160 m2, 
buen precio.

; ; ALQUILER DE 
. LOCALES

C/ ANTONIO MAURA. 
Céntrico, 30 m2, junto al 
bar Togar, ECONOMI
CO^__________________

C/CANONIGO MUÑOZ 
Y SOLIVA, 80 m2, acon
dicionado.

C/ CALDERON DE LA 
BARCA. 90 m2, buen 
precio.

C/ CARRETERA VA
LENCIA, acondicionado, 
propio para academias, 
estudio delineantes, etc.

C/ COLON, nueva cons- 
trucción^90mZ_______

C/ DIEGO JIMENEZ. 
200 m2._________ -

C/ HERMANOS 
BECERRIL, 120 m2, 
acondicionado, 1’ línea.

C/ HERMANOS 
BECERRIL 70 m2, pri
mera línea.

C/ HNOS. BECERRIL.
400 m2. ACONDICIO
NADO_______________

C/ JORGE TORNER, 90 
m2 + 90 m2 altillo, ES
QUINA, 18 metros de 
fachada, buena situación, 
ideal para Pub.

C/ JORGE TORNER. 60 
m2, acondicionado, ofici
nas, 50.000.

COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA
C/ COLON, 76. 1"

Tfno: (Esquina Cuatro
Caminos)

16002. CUENCA 

PREGÚNTENOS PORNUESTRAEXTENSA OFERTA- 

DI'. FINCAS RUSTICAS,NAVES, LOCALES. SOLARES. 
GARAJES Y PISOS NUEVOS Y US ADOS

''Con.todaconfíanza"?<;:,. ; ■i^.ÿ^i^Xs.

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS"
ARCAS PUEBLO 
EN CONSTRUC
CIÓN CHALETS 
188 in2. Entrega 

Nov. 98.
13.000.000 ptas.

SANTA ANA. 3 dormi
torios, mucha luz. 
6.800.000 pts

SANTA ANA, 3 dormi
torios, calefacción, refor
mado.

SAN RAFAEL. Casa 3 
plantas, 135 m2, para 
reformar, económico.

SAN COSME. 4 dormi
torios, calefacción, tras
tero, vistas Plaza de Rei
na Sofía.

SANTIAGO LOPEZ. 3 
dormitorios, ascensor, 
calefeacción, exterior.

SARGAL. 3 dormitorios, 
amplio salón, mucha luz

SIERRA CANALES. 
Casa, 3 dormitorios, 2 
plantas.

TERVES. Dúplex 175 
m2, 5 dormitorios, gara-

TIRADORES. 3 casa a 
estrenar, vistas casco 
antiguo.

TINTES. Apartametno, 3 
dormitorios,6.00.000 
ptas.

VALERIA. 3 dormito
rios, garaje opcional, buen 
precio.

ALICANTE. 3 dormito
rios, calefacción central, 
ascensor, mucha luz.

ANTON MARTIN. Va
rios desde 4.700.000.

ALVARO DE LUNA. P” 
San Antonio. 3 dormito
rios. Mucha luz.

ALFONSO VIH. Aparta
mento 2 dormitorios. To
talmente reformado. 
6.500.000.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 ptas. m2. URBA
NAS.

AVDA. CASTILLA-LA 
MANCHA 80 m2.3 dor
mitorios. OCASION

AVDA, ALPARES. 2 
dormitorios, garaje y tras
tero. Como nuevo. Am
plia terraza con vistas.

AVDA. SAN JULIAN. 4 
dormitorios, garaje y bas
tero.

BELEN. Varios desde 
3.000.000 ptas.

CERVANTES. Atico 
para reformar. 4 dormi
torios. 5.000.000 ptas.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CAÑETE. 90 m2. 3 dor
mitorios. MUCHA LUZ. 
9.500.000 ptas.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (R.S. José) 3 y 
4 dormitorios, garaje, 
trastero, desde 
17.400.000.

COLON. 170 m2, 5 dor
mitorios, 3 baños, calefac
ción, reformado.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción 
central. Mucha luz.

DIEGO JIMENEZ. 3 dor
mitorios, garaje, trastero. 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL. 1’ 
piso, terrazas a 2 caras. 
Garaje y trastero.

HOSPITALILLO. 2 plan

tas con corral.

HURTADO DE 
MENDOZA. 3 dormito
rios, garaje, trastero. A 
ESTRENAR.

JOSE DE
VILLAVICIOSO. Apar
tamentos a estrenar.

JORGE TORNER. 3 y 4 
dormitorios, calefacción 
central.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas. 

PARQUE S. JULIAN. 
100m2,4 dormitorios, ca
lefacción, ascensor, vis
tas al parque.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de
45 m2._______________

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO. Pisos de 90 
y 100 m2, garaje, traste
ro. NUEVA CONS
TRUCCION desde 
12.800.000.__________

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX- 
TERIOR. 8.000.000.

LA MONEDA. 70 m2.3 
dormitorios, reformado, 
calefacción. 7.500.000.

SAN PEDRO, aparta
mento con vistas al Para
dor y S. Pedro. 6.500.000.

TENIENTE 
GONZALEZ (Carrete

ría). 4 dormitorios, gara
je, trastero.

VALENCIA, CTRA. 
(Coop. Alfonso VIII) 105 
m2.4 dormitorios, 2 pla
zas de garaje. EXTE- 
RIOR, A ESTRENAR.

DIEGO JIMENEZ. 125 
m2,4 dormitorios, TODO 
EXTERIOR. Calefac
ción, ascensor.

JOAQUIN ROJAS, 110 
m2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, garaje, trastero, 
EXTERIOR.__________

GASCAS. 90 m2, 3 dor
mitorios, garaje, trastero, 
EXTERIOR. VISTAS 
CASCO ANTIGUO.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2,4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RIO GABRIEL. 90 m2,4 
dorm. garaje, trastero, 
EXTERIOR.__________

SAN LAZARO. 45 m2, 
2 dorm. TOTALMENTE 
REFORMADO.

VENTAS 
PUEBLOS

VENTAS 
PUEBLOSPALOMARES. 
Chalet de lujos 400m-. de 
vivienda, 700 m^ de par
cela

CHILLARON.Chaletde 
300 mb 6.000 m’ de te
rreno, frutales, piscina, 
nave. 15.500.000 pts.

FUENTES. Casa de 400 
m^ en plantas centro del 
pueblo.

SOTOS. Chalet con pis
cina, frutales. 300 m^ de 
terreno,_______________

ARCAS. 5 dormitorios, 
garaje, 400 m^ de parce
las.

MAJADAS. 300m2. 5 
dormitorios, garaje. A 
ESTRENAR.__________

PALOMERA. Aparta
mento a estrenar, 
4.800.000 pts.

PALOMERA. Duplex, 
15 0m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA, (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plan
tas reformada.

CAÑADA SAN MAR
TIN. Chalets 700 m2, 
parcela 140 m2 útiles, 
enterese inmediatamente.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. (Pueblo y urb. 
"El Zarzejo") parcelas 
desde 440m2.

CARDENETE

Discoteca en 
funcionamiento, 

300m2
VENTA Y ALQUILER

LOCALES
- Y : - 

B ; NAVES

LOCALES Y NAVES EN 
VENTAY ALQUILER

ZONA FERMIN CABA
LLERO, 40, 140 y 300 
m2, alquiler y venta.

RESIDENCIAL S. JOSE, 
de 15 a 400 m2.

EDIFICIO ALEGRIA, 
local directo a calle.

ZONA POZO DE LAS 
NIEVES, desde 35.000 
ptas, alquilery 5.000.000 
en Venta aptos para Bar.

PARQUE S. JULIAN, 
100 a 300 m2.________

COLON, totalmente 
acondicionado, 150 m2, 
2 plantas.

PSO. S. ANTONIO, to
talmente instalado. 
10.500.000

PSO. S. ANTONIO, 120 
m2, acondicionado. Al
quiler económico.

LOCALES MUY ECO- 
NOMICOSpara acondi
cionar en Avd. Mediterrá
neo, Ctra. Valencia, zona 
Ramón y Cajal, Ávda. 
Castilla-La Mancha.

NAVE CUBERG, 500 
m2, camiones, 110.000 
ptas alquiler.

NAVE totalmente acon
dicionada. 11.350.000.

NAVE 800 m2.Alquiler 
y Venta.

SOLAR para NAVES 
Ctra. Madrid riíneades- 
de 500 m2.

TODOS LOS
POLIGONOS VENTA 
Y ALQUILER Consul
te precios y metros.
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MEMHE
En el pleno del Senado se debatirá y 
tomarán en consideración algunas de 
las enmiendas del grupo socialista, que 
podrán ser susceptibles de transacción 
entre los grupos parlamentarios

El proyecto, con las enmiendas, deberá pasar ahora al Pleno del Senado

La comilón del Senado aprueba 
el proyecto de ley de reáduos
El proyecto de ley, al que se 
incorporan las enmiendas de 
los populares y algunas de 
las de CiU aprobadas ayer 
en la Comisión, deberá pa
sar ahora al Pleno del Sena
do donde se debatirá y don
de se tomarán en considera
ción algunas de las enmien
das planteadas por el grupo 
socialista.

Efe - Madrid

El proyecto de Ley de Resi
duos fue aprobado ayer en la 
Comisión de Obras Públicas, 
Medio Ambiente, Transportes y 
Comunicaciones del Senado, por 
14 votos a favor y 9 en contra, 
y con el rechazo de los vetos al 
texto planteados por los Grupos 
Socialista y Mixto.

El proyecto de ley, al que se 
incorporan las enmiendas de los 
populares y algunas de las de CiU 
aprobadas ayer en la Comisión, 
deberá pasar ahora al Pleno del 
Senado donde se debatirá y donde 
se tomarán en consideración 
algunas de las enmiendas plan
teadas por el grupo socialista, que 
podrán ser susceptibles de tran
sacción entre los grupos parla
mentarios.

Según el senadorpopuIarLuis 
Calvo Poch, el proyecto de ley 
introduce en la legislación espa- 
ñolaconceptos novedosos tales 
como «suelos contaminados o 
tecnologías menos contaminan
tes».

Calvo señaló, además, que

El proyecto de Ley de Residuos obtuvo en la Comisión 14 votos a favor y 9 en contra.

«este es el primer Gobierno que 
da un paso adelante y nos pone 
al día en materia de legislación 
comunitaria» porque traspone 
una Directiva

Por razones parecidas, CiU 
dio su apoyo al documento, ini
ciativa que el senador B eguer con- 
sideró como «una ley que se hacía

europea del 
año 1991, que 
no fue adapta
da a la legisla
ción española 
en su momen
to y «por lo que 
hemos sido 
sancionados».

Según el PSOE, es 
«financieramente inviable 
y ambiguo jurídicamente»

lista Arseni Gibert, el do
cumento dictaminado 
ayer es «un mal proyec
to de ley», «financiera- 
mente inviable y ambiguo 
jurídicamente pues no 
fija ni objetivos ni índices 
para la reducción de re
siduos».

necesaria por lo que supone el 
volumen actual de residuos ur
banos y por la necesidad de tras
poner la Directiva del año 91». 

Para el senador socia-

Los ecologistas 
amenazan con 
denunciar a 
España por negar 
información

EferMadrid
La asociación ecologista 

WWF/Adena amenazó ayer con 
presentar una queja contra Es
paña ante la Comisión Europea 
(CE), porque el Ministerio de 
Medio Ambiente se niega a fa
cilitar información sobre la Red 
Natura 2000, en contra de la 
normativa europea de libertad 
de acceso a la información 
ambiental.

Esta organización, que ya 
presentó en enero un recurso 
ordinario por denegación de 
acceso a la información, señala 
que desde abril del pasado año 
y en sucesivos meses se ha di
rigido al Ministerio solicitando 
información sobre el inventario 
de hábitats a incluir en la Red 
Natura 2000, «sin que hasta el 
momento se haya recibido res
puesta alguna». Después de 
varios años de retraso, lo que 
ha ocasionado una denuncia de 
la UE contra España, se sigue 
sin facilitar información sobre 
la futura red de espacios natu
rales europeos, según coinciden 
en denunciar tanto los ecologistas 
de Adena como la Coordinado
ra de Organizaciones de Defensa 
Ambiental (CODA).

Para esta última, «la mayo
ría de las comunidades autóno
mas, que en los últimos meses 
han elaborado sus listas de lu
gares de interés comunitario a 
incluir en la Red, oculta dicha 
información alas organizacipo- 
nes ecologistas y sociales, im
pidiendo que dichas organizacio
nes puedan conocer los lugares 
incluidos en dicha Red». Ante 
esta situación, la CODA anun
cia que elaborará sus propios 
listados, que enviará a las dife
rentes administraciones y a la 
Comisión, solicitando que sean 
tenidos en cuenta a la hora de 
elaborar la Red Natura 2000.

El sector medioambiental, 
nuevo yacimiento de empleo

Efe - Madrid

La ministra de Medio Ambien
te, Isabel Tocino, destacó ayer 
que enlazar el empleo de calidad 
y el medio ambiente es el gran 
reto de estos años y consideró 
que la industria medioambiental 
constituye un nuevo yacimiento 
de creación de puestos de tra
bajo.

La titular de Medio Ambien
te inauguró «Tecniberia», jorna
da dedicada a promover la crea

ción de empleo de alta cualifica
ción en el campo de la ingeniería 
y consultoría ambiental, y animó 
a los profesionales de este sec
tor a seguir trabajando en ese 
campo y en el de la formación. 
Tras señalar que unir el medio am
biente y el empleo es el principal 
reto de final del milenio y del 
próximo siglo, la ministra resal
tó que el sector de empresas 
medioambientales tienen mucho 
que aportar en la generación de 
nuevos puestos de trabajo.

«No hay calidad de vida sin 
calidad ambiental», afirmó Toci
no, quien reiteró que el mercado 
medioambiental tiene un «enor
me potencial» de creación de 
empleo.

A la jornada, organizada por 
la asociación Tecniberia-Recur- 
sos Naturales y Medio Ambien
te, integrada por unas 60 empre
sas, asistieron representantes de 
sindicatos, partidos políticos y 
varias personas del mundo em
presarial. Tocino ve en el mercado del medio ambiente un "potencial" de empleo.
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Un documento de Alemao explica la 
composición de «Virodene», cómo deben ser 
mezcladas las substancias que lo integran y 
todas la etapas que el enfermo debe seguir SALUD

Es un fármaco que estaba aplicando clandestinamente a enfermos de sida

Un médico luso pensaba poner a 
la venta un producto prohibido
Un médico portugués que estaba tratando clandestinamen
te en su clínica lisboeta a enfermos de Sida con unproducto 
prohibido tenía intención de comercializar el fármaco a 
larga escala, informó ayer, martes, el «Diario de noticias».

Efe-Lisboa

En una información que des
taca en portada, el diario lisboe
ta señala que Alvaro Alemao hizo 
la propuesta de comercialización 
a la doctora sudafricana Olga 
Visser, de origen portugués, 
descubridora y patentadora del 
producto, llamado «Virodene», 
que lo experimenta en su país.

«Diario» publica un documen
to de dos páginas, firmado por 
Alemao, en el que el médico 
explica lacomposición química 
de «Virodene», cómo deben ser 
mezclados las dos substancias 
que lo integran -el disolvente 
industrial dimetilformamida 
(DMF) y el dióxido de silicona 
coloidal-, la forma de embalar el 
producto y todas la etapas que 
el enfermo debe seguir en casa.

Se trata de dar la posibilidad 
al enfermo de efectuar el trata
miento en casa, según lapropues- 
ta de Alemao «para suministrar 
regularmente un medicamento 
para enfermos diagnosticados 
con VIH (virus del Sida) positi
vo y para el tratamiento del Sida, 
en la modalidad de larga esca
la».

El medicamento se presentaría

El secretario del Plan sobre el SIDA, 
cauteloso con los programas de heroína

Efe-Madrid

El secretario del Plan Nacional 
Sobre el SIDA, Francisco Pa
rras, defendió ayer en el Con
greso que hay que ser «muy cau
tos» a la hora de poner en prác
tica algunos de los programas 
pilotos que se llevan a cabo en 
otros países como el de distribu
ción de heroina a los heroinóma
nos. Durante su comparecencia 
ante la Comisión Mixta sobre las 
Drogas y a preguntas de los par
lamentarios, Parras señaló que 
si bien era un asunto que con
cernía al Plan Nacional Sobre 
Drogas y a las Comunidades 
Autónomas, su opinión era que 
el que existan experiencias de 
este tipo en países como Suiza, 

en «resistentes» cajas de plásti
co, que incluirían lo siguiente: 
«cuatro ampollas de vidrio de 
DMF; cuatro frascos de dióxido 
de silicona coloidal; cuatro jerin
guillas; cuatro compresas; cua
tro recipientes para mezclas; 
adhesivo, pomada para eventual 
irritación de la piel y un folleto 
con instrucciones».

El modo de preparación está 
debidamente pormenorizado y se 
añade que las compresas están 
concebidas para liberar a través 
de la piel una cantidad de subs
tancia activa.

También se sostiene, siempre 
según el documento publicado 
por «Diario», que «comenzando 
con una compresa por semana, 
dentro de un plazo corto (cerca 
de tres semanas), se observa una 
caída significativa del nivel víri
co (de VIH) en la sangre (cerca 
de 30 veces menos)».

En otra exposición anexa y 
también firmada por Alemao, se 
señala que su equipo ha estado 
tratando en los últimos nueve 
meses a enfermos infectados de 
VIH procedentes de varios paí
ses de Europa con «Virodene» 
a fin de seguir estudiando sus 
cualidades «clínicas, de labora
torio y de toxicidad».

«esto no quiere decir que esté 
todo resuelto».

Tras recordar que España está 
a la espera del informe que la 
OMS (Organización Mundial de 
la Salud) está elaborando sobre 
la experiencia suiza, Francisco 
Parras afirmó que en todos es
tos temas «es mejor ir poco a 
poco».

En relación al SIDA, el Se
cretario del Plan Nacional recor
dó que el 80 por ciento de los 
49.000 casos registrados en 
España desde 1981 están vincu
lados al consumo de drogas por 
vía intravenosa.

Parras se refirió también alos 
actuales tratamientos de antri- 
retrovirales con los que se trata 
a los enfermos de SIDA y seña-

Ei médico luso argumentaba la posibilidad del enfermo de tratarse en casa.

El médico subraya que excluyó 
de este estudio a los drogadic
tos y a los pacientes que sufren 
problemas hepáticos.

«Diario» señala que la pro
puesta llegó a la doctora Olga 
Visser y que fue entregada al 
Consejo de Control de las Medi
cinas de Sudáfrica, organismo de 
supervisión de los fármacos, una

El 80% de los casos están relacionados con un consumo intravenoso.

ló que en relación a estos trata
mientos el presupuesto estima

versión que la especialista nie
ga, pero que uno de sus colabo
radores, Caiie Landauer, confir
mó al periódico. El pasado 9 de 
marzo, el «Diario» reveló que, 
bajo la supervisión de Alemao, 
dos centros médicos privados 
portugueses estaban aplicando sin 
autorización el «Virodene» a63 
enfermos de Sida.

do para 1998 será de unos 35.000 
millones de pesetas.

De Miguel: 
decir que hay 
medicinas no 
eficaces despista 
a la sociedad

Efe-Madrid
El sociólogo Amando de 

Miguel dijo ayer que «el dato 
mas negativo del medicamen- 
tazo (como se ha denominado 
al listado de medicamentos que 
no financiará la sanidad públi
ca) es el argumento utilizado 
por la Administración de que se 
trata de medicinas con bajo valor 
terapéutico», ya que, estimó, 
«eso despista a la sociedad». 
De Miguel, director de una 
encuesta sobre las «Actitudes 
del público hacia la salud, los 
medicamentos y la farmacia», 
presentada ayer, consideró «que 
hubiera sido mas afortunado 
hablar de dolencias graves y 
leves, pero no de que hay me
dicamentos que curan y otros 
que no».

«Este argumento es válido 
si viene del médico o el farma
céutico, pero no si es de la 
Administración», manifestó el 
sociólogo, que consideró esas 
manifestaciones una «soberbia 
farmacológica». La encuesta 
realizada a 1.210 personas que 
salían de alguna farmacia, en 
toda la geografía española, pre
tendía conocer el estado de 
opinión respecto a la política 
sanitaria y, mas contretamen- 
te, respecto a la farmacia y los 
farmacéuticos.

«La reforma mas polémica 
es la que se refiere a la limita
ción del consumo farmacéuti
co a través de la Seguridad 
Social» y, al respecto, se des
taca que casi siete de cada diez 
españoles (67 por ciento) pre
fiere que se adopten medidas 
tendentes a que los pacientes 
paguen las medicinas que no son 
esenciales, frente a la limita
ción del número de recetas por 
persona (61 por ciento) o que 
los jubilados paguen una tasa de 
cien pesetas por receta.

Entre los resultados que se 
desprenden de la encuesta, 
encargadapor la Agrupación de 
Distribuidores de Farmacia, 
destaca que «ante un estímulo 
de dolor leve, la mayoría (55 por 
ciento) se dirige a Ía farmacia» 
a buscar consejo, y casi un 
noventa por ciento opina que 
los farmacéuticos están muy 
informados (37 por ciento) o 
bastante informados (cincuen
ta por ciento). El 81% tiene la 
costumbre de acudir siempre a 
la misma farmacia, por razón 
de «proximidad del estableci
miento al domicilio» según el 
56 por ciento, y porque «hay 
buenarelación de confianza con 
el farmacéutico» parael 38 por 
ciento.

A la hora de medicarse, ocho 
de cada diez se inclina por fár
macos convencionales frente a 
la homeopatía, medicina natu
ral, acupuntura o hierbas.
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Encuentro comentado por José Ansel de la Casa y Michel

Real Madrid-Bayer, 
hoy, a las 20,45 en TVE

José PRIETO

Los aficionados, y especial
mente los seguidores del Real 
Madrid, ven en el encuentro que 
el equipo de Heynckes debe ju
gar hoy con el BayerLevenkusen 
como un test para ver el estado 
de laplantilla. Es, simbólicamen
te, la última oportunidad de los 
jugadores del Real Madrid, eli
minados como están de la Copa 
del Rey, alejados siete puntos del 
líder, el F.C. Barcelona, en el 
Campeonato de Liga y con el 
Betis, la Real Sociedad y hasta 
el Atlético de Madrid pisándole 
los talones.

Los aficionados y los espe
cialistas destacan el bajo nivel 
de Raúl o Suker, los fallos de la 
defensa y la falta de solidez ge
neral del equipo, algo que hoy 
puede olvidarse si la victoria 
sonríe a los de casa.

Ganar al Bayer Leverkusen, 
tras el empate a un gol en el en
cuentro de ida, daría nuevos

’’Flubber", la última producción de Disney, 
protagonizada por Robin Williams

J. PRIETO

Robin Williams es el sabio 
despistado que interpretó Fred 
McMurray en «Un sabio en las 
nubes», ya que «Flubber» es un 
«remake» de esta producción que 
dirigió en 1961 Robert Stevenson.

El programa «Detras de la cá
mara», que ofrece Canal + hoy 
y que está dedicado a mostrar los

El encuentro se disputará en el Santiago Bernabeu.

ánimos y moral al Real Madrid, 
que tiene equipo de sobra para 
superara los alemanes. Además, 
juegan en su campo y eso es siem
pre una ventaja añadida.

La primera cadena de TVE 
ofrece hoy este encuentro en el 
programa «Fútbol de primera. 
Liga de Campeones», que se 
inicia a las 20,30 con comenta

rodajes de las películas mas re
cientes, hablará de este film, en 
el que se relatan las peripecias 
de un científico despistado.

Robin Williams da vida a este 
personaje, cuya existencia se verá 
completamente trastocada tras la 
invención de una extraña pasta 
con múltiples aplicaciones,como 
hacer volar un coche a provocar 
grandes saltos a los jugadores

rios técnicos sobre el partido, que 
comenzará a las 20,45.

Los pormenores de este deci
sivo encuentro serán analizados 
por José Angel de la Casa y el ex 
jugador madridista Michel. La 
segunda edición del Telediario se 
ofrecerá en el descanso.También 
La 2, ofrecerá un resumen del 
resto de encuentros.

de baloncesto.

”Pieza Extra"

El espacio «Pieza Extra», en 
este mismo canal, ofrece nuevos 
episodios de «Crapston Villas», 
serie de animación para adultos 
realizados por el equipo de los 
famosos «Spitting Images».

"Asalto al Queen Mary"
La 2. 11,00 s,c.
Dir: Jack Donahue. Int: Frank 

Sinatra, Virna Lisi, Tony 
Franciosa, Richard Conte. 
EEUU. 1966.

Unos ladrones se proponen 
realizar una operación descabe
llada. Asaltar, en alta mar, el 
trasatlántico Queen Mary. Para 
ello utilizan un barco en el que 
ondea una bandera alemana.

"Sólo el más fuerte"
Antena 3. 01,25 s.c.
Dir: Sheldon Lettich. Int: 

Mark Dacascos, Georffrey 
Lewis. 1993. Louis, un estado
unidense de origen brasileño, tras 
licenciarse en el ejército decide 
volver al barrio donde creció, 
encontrando allí un panorama 
desolador ya que losjóvenesdel 
lugar, agrupados en bandas, 
parecen interesarse sólo por las 
drogas y la violencia.

Con la ayuda de un antiguo 
Profesor suyo, Louis convence 
a la dirección del colegio para 
intentar interesar a los jóvenes 
más problemáticos en una mo
dalidad de lucha brasileña que 
les aparte de la vida en las ca
lles.

"La escena del crimen" 
Antena 3. 22, 55 s.c,
Dir: Terence H. Wickless. Int: 

Ben Gazzara, Alex McArthur y 
Stephen Davies. EEUU. 
1996.Una serie de horribles ase
sinatos de mujeres están siendo 
cometidos en la ciudad de Los 
Angeles.El teniente Lasky, un ve
terano a punto de retirarse, ha 
decidido hacerse cargo de la 
investigación.Pronto detiene aun 
sospechoso, un joven actor que 
ha sido visto cerca del lugar donde 
se cometieron los crímenes.

* Regular ** Buena *** Muy buena **** Excelente S.C. Sin calificar

"Los jueces de la noche" 
TVE-1. 23,00 s.c.
Dir: Stephen Hopkins. Int: 

Emilio Estevez, Cuba Gooding, 
Jr Denis Leary. EEUU. 1993. 
Cuatro amigos salen una noche 
para asistir a una velada de 
boxeo. Para evitar el atasco, 
abandonan la autopista y van a 
parar a un barrio desconocido. 
Minutos después han sido testi
gos de un asesinato y huyen per
seguidos por los criminales, que 
quieren acabar con ellos.

" Arreglo de cuentas en San 
Genaro"

La 2. 01,40 s.c.
Dir: Dino Risi. Int: Niño 

Manfredi, Claudine Auger, Toto, 
Hugo Fangareggi, Dante 
Maggio, Giovani Bruti. ITA- 
FRAN. Jack, Maggie y Frank 
son tres gángsters estadouniden
ses que acaban de llegar a 
Nápoles para perpetrar un robo 
en la Catedral. Lo que preten
den es apoderarse del tesoro de 
San Genaro, cuyo valor está 
tasado en unos siete mil millo
nes de dólares. Pero para reali
zar este golpe necesitan la ayu
da de algún napolitano, por lo 
que «contratan» a Dudú, un 
chulo de barrio astuto, hábil y 
algo soñador. Pero la muerte de 
Frank hace que Jack deba con
fiar totalmente en Dudú.

"Perseguida por su obse
sión"

Tele 5. 15,15 s.c.
Dir: William A. Graham. Int: 

Courtney Thorne-Smith, Kyle 
Secor, Stephen Fanning. Tras 
ser proclamada «Princesa» de las 
empresas lácteas de su ciudad, 
Sheryl tiene a todos los chicos a 
sus pies. Pero ella se haenamo- 
rado de Kevin.
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La programación de hoy

La Primera tvel La2 e^t Antenas <^ Tele 5 s Canal + "^

R 
S 
R 
iS 
R

06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO
¡ MATINAL
09,10 LOS

^DESAYUNOS
DE TVE 
Programa de 

tertulia.
10,00 PERLA NEGRA
11,35 SABER VIVIR 
12,30 ASI SON LAS

13,25

13,55 
14,00

COSAS
LA BOTICA DE
LA ABUELA
NOTICIAS
INFORMATIVO
TERRITORIAL

11 4,30 CORAZON DE
INVIERNO

15,00 TELEDiARIO-1
15,49 EL TIEMPO

15-SSCALLE NUEVA
16,30HURACAN

Telenovela 
protagonizada por
Angelica Rivera.

18,00.DIGAN LO QUE
DIGAN

19,05 NOTICIAS
¡19,10 EL FLECHAZO
20,00 G ENTE 
l20,40FUTBOLDE

PRIMERA, UEFA
CHAMPIONS
LEAGUE
Partido de vuelta
REAL MADRID-
BAYER
LEVERKUSEN 
(20:45) 
En el intermedio

1 se emitirá
TELEDIARlO-2

06,30^ LOS
MARGINADOS 

07^30 CON MUCHA 
B - MARCHA 
09,30 EMPLEATE A

10,00 TV. EDUCATIVA:
■ AVENTURA 

S DEL SABER 
11,00 LA PELICULA DE 
fe»LA MAÑANA
1 : al Queen

Mary» 
D: Jack Donohue. 

fefeuL Frank 
fefe íSinatra, Virna 
»irTLisi. • 
13,00 CON MUCHA 

MARCHA 
15,10 CLUB DISNEY
15,15 SABER Y 

¡GANAR

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES

17,20 A PEDIR DE 
BOCA

17,50 PARA 
. NOSOTROS

Programa 
dedicado a los 

fe ¡más pequeños.
19,00 BLOSSOM 

Serie.
19,301 EL IMPERDIBLE 
20,00 INFORMATIVO

TERRITORIAL 
Espacio 

Hnformativo.
20,30 UN CHAPUZAS 
< JENCASA 

1 “No se lo digas a 
fe Mamá"

21,00¡QUATRO 
: Concurso.

05,45AVANCE DE 
fefelPROG^ 
Bife ESPACIOS

PROMOCIONALES 
Ô6,0GÏENTRE HOY Y 

fefeMAÑANA 
06;25LAS NOTICIAS 
ud feBUEÑOS DIAS 

09,20LA COCINA CON 
feWFUNDAMENTO 
ifefelEspacio culinario 

gi1d1;con Carlos 
;®fe Arguiñano. 
09,30CAMINO DE

10,30VACACIONES EN 
EL MAR

11,30DIA A DIA 
14,00EL JUEGO DEL

EUROMILLON 
14,30 LAS NOTICIAS

Informativo.

15,15 AL SALIR DE

15;5OTARDE DE CINE 
fefefe^Pef'seguida por 
ifefeteu obsesión» 
ife 1D: William A.

Graham
1: Courtney 

feH Thorne-Smith,
Kyle Secor.

17,45 DIAGNOSTICO 
feASESlNATO

ii,ilYSerie
i fe protagonizada por 

Dick Van Dyke.
18,30ANA 
20,00EL SUPER.

HISTORIAS DE 
fe TODOS LOS

DIAS 
20,30 LAS NOTICIAS 
fe informativo.

06,15 REPORTEROS
07,00 NOTICIAS
07,30 MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN
fe REPAROS
09,30 EL PRIMER
fefe CAFE
10,30 EL KANGURO 

feDEA3Z
11,00^ UN MENU DE 

fe SIETE
Y ESTRELLAS
111,551TODOS EN
fe fe CASA
12,25 CHEERS
12,55 EL EQUIPO A
14,OOÍLOS

PROBLEMAS 
■CRECEN

14,30; COSAS DE 
fe CASA

Í5,OOrNOTIClAS

15,50 EXTRA ROSA
• fe Presentado por 
fe fe Rosa Villacastín y 

fe Ana Rosa
Quintana.

16,45 CINE: «Por amor y

feN: Estados Unidos 
feD: Dick Lowrry

1: Lori Loughilin,
Bruce Campbell

18,301 FARMACIA DE 
GUARDIA

fell Serie, con Concha 
Cuetos.

;19,2P¡ EN ANTENA
Con Inés 

fe Ballester.
20,301 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS

Presentado por
¡i'd1feFernando Onega.

07,35 ABC WORLD 
NEWS CON 

1PETER
fefej^
08,OOAVANCE
1 ^REDACCION
08,10 (P+ó-Xó:)
09,OOMAD1SON
09,25 PIN PLIS:

VERONICA 
FORQUE

¡09,30 CINE:
«Eye for a eye»/

11,08CINE:
:':«;¡. fe«Mary Reilly»
13,00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40

PRINCIPALES
14,15 REDACCION. 
feifeNOTIClAS

Informativo.

14,30 MAS DEPORTE 
Espacio dedicado 
al deporte.

15,300INE:
««Jumanji»

17,11 GINE:
Ífedfe«Antes y 
fe después»
18,55iDETRAS DE LA 

CAMARA
19,28 DOCUMENTAL: 

Grandes 
romances del

■ isiglo.
Douglas Fairbanks 
y Mary Pickford

20,00TELESERIE:
Friends.

iSerie
^estadounidense de

fe-fe^humor. -
20,30 LO + PLUS

Tele Madrid '
08,00 TELE EMPELO
07,45 TELENOTICIAS

Espacio informativo. 
08,30 BUENOS DÍAS, 

MADRID
09,15 TELE EMPLEO
09,30 A VER QUIEN 

fe GANA
10,00 TELENOTICIAS

Espacio informativo.
10,30 MADRID DIRECTO 
11,00 EN TELA DE
fefefeJUICIO
fefe h Presentado por Luis 

fe Sdel Val.
12,50 CYBERCLUB

Incluye: "Garfield" 
"Doraemon: El gato 
cósmico" y "Los 

fe Picapiedra"
13,55 TELENOTICIAS

Espacio informativo.

1^3b cON T DE TARDE 
fefe ¡¡Magazine que 
fefem ¡presenta Terelu 

Campos.
17,3O LA HORA DE MARI 

fefe;<.-,¡PAU
Entrevistas con
Mari Pau

• fefe Domí
19,00MADRID DIRECTO 
20,30 TELENOTICIAS
Í^-; ;fe.:.bEspacio informativo, 
fe fe ¡que ofrece las 

noticias más 
importantes de la 

fe fefeijornada
El periodista Rafael 

ife;:< ¡el Luque colabora 
en este programa, 
presentando un 

Í reportaje sobre un 
fe í^ Jema de actualidad.

22,35 ESPECIAL CINE 21,3O VIV1R CON MR.

U

«Los jueces de la 
noche»
D: Stephen 
Hopkins.

i 1: Emilio Estevez,
| Cuba Gooding.
1 ’ Cuatro amigos

salen una noche

COOPER 
22,00LA 2. NOTICIAS • 
22,25 EL TIEMPO 
22,30 FUTBOL. UEFA 

CHAMPIONS 
LEAGUE 
Dinamo de Kiev- 

fe Juventus FC
para asistir a una Borussia

Ü • S velada de boxeo. 
01,15 TELEDIARlO-3

Dortmund -
Bayern Munich

02,00 TURNO DE Manchester

e OFICIO 
Serie.

02,55 VALENTINA
03,20 CORAZON DE 

INVIERNO

103,50 TELEDIARIO-4
i Espacio que ofrece
I lasnoíiciasmás
| importantes.

¡United - As 
Monaco

01,00 METROPOLIS
01,40 CINE CLUB.

;CICLO DINO RISI 
«Arreglo de

feuentas en San 
Genaro»

03,10 DESPEDIDAY
■ CIERRE

21,35ESPECIAL 
CANCIONES 
DE NUESTRA 
VIDA

22,55 CINE: «Solo el 
más fuerte» 
D: Terence H. 
Wicklees
1: Ben Gazzara, 
Aalex Mcarthur 

01,25 CINE: «solo el 
¡ fe : i > más fuerte» 
fefefe D: Sheldon

Lettich
1: Mark Dacascos, 

1 Georffrey Lewis 
03,05 TÉLEVENTA 
04,55 CINE

t «Gringo» 1
fe D:Ricardo Blasco

1: Richard 
Harrison, Mikaela, 
Sara Lezana.

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 ESTRENO 

CANAL+:

fe d robados» (1996) 
; D: Bill Bennett.

1: Sandra Bullock,
• Denis Leary.

23,33 CINE: «Abajo el 
periscopio»

01,02 PIEZA EXTRA: 
Espacial Crapston

fe Villas IV
01,35 N.B.A. EN 

ACCION
02,00 N.B.A.: 

CHARLOTTE- 
UTAH (Directo)

05,00 CINE:
«En memoria de 
Carolyn»

06,30 DOCUMENTAL 
NATURALEZA

21,30 TELECUPON
En directo, sorteo 

¡fe del número 
premiado en el 

- cupón de la ONCE. 
21,35 SEÑOR ALCALDE

Serie de 
producción 

; ? . española . 
protagonizada por 
Carlos Larrañaga, 
entre otros actores 

actrices.
23,00 CRONICAS 

MARCIANAS
Espacio con Javier

' - ' fe Sardá.
01,45 ENTRE HOY Y 

MAÑANA 
Informativo.

02,15 INFOCOMERCIALES 
02,45 HUNTER
04,30 ANTONELLA

21,30CUENTOS
ASOMBROSOS

22,30
(serie)
MAS ALLA DEL

00,15
LIMITE (Serie) 
HISTORIAS DE LA

. CRIPTA (Serie)
01,15 SOLA EN LA
j CIUDAD
02,20 TELENOTICIAS
02,25 TELEEMPLEO 

(Repetición)
02,40 CINE: SALA DE 

MADRUGADA 
«Locos al volante»

fe EE.UU/1976/103 
minutos
1: Joanne Nail, 
Nicholas Pryor

04,20 INFORMACION 
CULTURAL DE LA

fe COMUNIDAD DE 
fefe MADRID

1 ;

LaTríbuna
Recorte y envíe este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca. C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf.: 23 47 38 - Fax. 23 47 26 -16004 CUENCA

NOMBRE. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  N.I.F./C.I.F.. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
DOMICILIO. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
LOCALIDAD. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . TELEFONO. . . . . . . . . . . . . . . . .

□ PAGO MENSUAL 3.750 ptas. ,a de de 199
□ PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas.

O PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. Firmado:
□ PAGO ANUAL 45.000 ptas.

(Marque con S lo que proceda)

DATOS BANCARIOS
BANCO/CAJA DE AHORROS: ____ ,---------------- .

SUCURSAL/AGENCIA: _ ____________________

DCAl iDAD: :__________ ___

M° Cuenta

nTl fe.JJ jiUjxd

Firmado: fe • . . 1

__ J
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Ser o no ser
(he ahíel dilema; dormir, tal 

vez., viajar)

Franco no paso de Hendaya 
y hoy, tras la dictadura, 
no hay jefe que no se vaya 
a San Fermín o a las Fallas, 
tras de cualquier coyuntura. 
Sea cual sea el pelaje 
todo el mundo va de viaje.

Viajan las diputaciones, 
populares, socialistas, 
todos se van de turistas 
detrás de las promociones. 
Va gente de mucho peso. 
Se marcan muchos destinos, 
tras la venta de los quesos, 
tras la venta de los vinos. 
Pero resulta señores 
que detrás de este turismo 
la región sigue lo mismo 
(entre tantos promotores). 
En el fondo yo presiento 
en Cuba, Suecia, o Irlanda, • 
no jalamos ni un pimiento, 
pero; ¡Disfruta la panda!. 
¡Tras unos años veremos 
qué coño es lo que vendemos !.

|o5as 9ü£ P^S^K

Una joven 
noruega acude al 
médico por un 
dolor de estómago 
y da a luz

Efe - Las Palmas

Unajoven noruega dio ayer 
a luz a una niña en el Centro 
de Salud de Arguineguín tras 
acudir al médico aquejada de 
dolores de estomago descono
ciendo que estaba embaraza
da, informaron a Efe fuentes 
del Servicio de Urgencias 061.

Según las fuentes, la norue
ga de 19 años y cuya identi
dad no se ha facilitado, acudió 
al médico sobre las 10.00 ho
ras por sufrir fuertes dolores 
en el estomago y, tras la ex
ploración, el facultativo com
probó que la mujer iba a dar a 
luz y alertó ala dotación de una 
ambul ancia medicalizada con 
base en Maspalomas.

Y por qué no. Si los americanos se levantan cada mañana e izan su bandera 
en un acto de patriotismo, qué problema hay en que uno elija unos colores tan 
nacionales para sus cortinas. Al fin y al cabo cada cual se protege como puede 
y/o quiere, y no nos digan que sentirse arropado por una nación no da "gustirrinín", 
aunque sólo sea contra el sol. FOTO-RES.

CLMes ' 'puntera' ' en atención a 

menores, ast'gura Santino Moreno
Efe

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, dijo 
ayer queen la región se ha pa
sado en pocos años de un sis
tema benéfico asistencial en 
política de atención a menores 
aun sistema público en el que 
«Castilla-La Mancha es una 
comunidad puntera».

Moreno, que se desplazó 
hasta Puertollano para asistir 
ala inauguración de unas jor
nadas organizadas por UNI
CEF, explicó que la Junta in
vierte 5.000 millones de pese
tas anualmente en políticas di
rigidas a la infanciay anunció 
que a lo largo de la Legislatu
ra se pretende aprobar una Ley 
Regional del Menor.Esta nueva 
Ley pretende que se reconoz
can los derechos de l^s^-rne- 
nores, así como obligar a su 
cumplimiento por parte de los

Moreno aseguró una inversión anual de la Junta de 5.000 millones.

ciudadanos y de las institucio
nes.

Entre los programas de 
actuación que la Comunidad 
desarrolla para los menores

están los de educadores de 
familia, acogida residencial, 
adopción, emancipación y pro
gramas específicos para me
nores infractores, entre otros.

* Las mujeres del PP si
guen arremetiendo contra 
Bono. ;

* Y es que desde aquí nos 
preguntamos, ¿no es de sabios 
rectificar cuando algún comen
tario no ha sido acertado?

* Hablando de preguntas: 
¿se puede ocupar la banda ho
raria de un programa "de in
terés general" (línea de la TV 
pública) con un reportaje -al 
más puro estilo cotilla- de la 
boda de su presentadora?

* ¿Quién determina en ese 
programa qué interesa?

* Más que nada para ir
nos preparando, porque los ma
trimonios van a ser muchos 
este verano.

* Aunque lo más sencillo 
es el zapping.

* ¿Y qué nos dicen de 
Clinton?

* Demasiadas casualida
des en torno a él. Pero mucho 
oportunismo en torno a ellas.

* ¿Se acercará otra gue
rra?

* España se pone las pilas: 
o se respeta la producción de 
aceite o bloqueamos laamplia- 
ción de la UE.

* Parece que por fin nos 
colocamos donde nos perte
nece.

* De todos modos, una 
concentración está prevista 
para hoy en Madrid...Ya sa
ben, por presionar.que no 
quede.

* En otro orden de cosas, 
nos parece patético que la 
policía tenga que proteger a 
los hinchas alemanes de las 
prácticas nazis de los ultra-sur.

* Sentimos vergüenza y 
repetimos que en nada favo
rece la práctica deportiva.

* Por ello, presidentes de 
los clubes, tomen medidas y 
dejen de apoyar e este tipo de 
grupos que sólo tensionan los 
campos de fútbol.
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